
КОЛЕСЯЩИЕ 
ПОД ДОЖДЕМ
Безумству храбрых поем мы песню! Иначе не 

скажешь об участниках акции «На работу на ве-
лосипеде», которая прошла 20 мая в Москве. По 
задумке организаторов, москвичи должны были в 
этот день бросить свои автомобили и помчаться 
на работу на двухколесных конях. Планы вело-
любителям подпортила погода: дождь хлестал 
не переставая еще с четверга, 19 мая. 

Акция «На работу на велосипеде» проходит в 
столице уже не в первый раз. Приучить горожан 
к двухколесному транспорту пытаются с по-
мощью велодорожек, велопрокатов, массовых 
велозаездов и многого другого с приставкой 
«вело». В этот раз, несмотря на предостережения 
синоптиков — оранжевый уровень опасности, 
ливни стеной, — отменять заезд не стали.

Если судить по регистрации на сайте акции, 
отправиться на работу на велосипеде планиро-
вали около 5 тысяч человек. Как мне сообщили в 
пресс-службе Департамента транспорта, имен-
но столько людей и приняло участие в акции. В 
соцсетях называют цифру поскромнее — около 
тысячи человек. Как-то маловато для города, 
который уже несколько лет пересаживается на 
велосипеды.

Тем не менее в той же пресс-службе уточ-
нили, что о намерении принять участие в «вело-
забеге» заявили 60 крупных компаний, депар-
таменты и ведомства правительства Москвы, а 
также ряд федеральных министерств. Столичные 
чиновники тонут, но не сдаются. Дабы мучения 
были не столь мучительными, на улицах Москвы 
разместились «точки» с бесплатными фруктами, 
водой и другими угощениями 
для велосипедистов. 

Читайте 3-ю стр.
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ЗЛОБА ДНЯ
Любовь КУЛЯБКО,

корреспондент 
городского отдела

Читайте 5-ю стр.

Читайте 7-ю стр.Читайте 2-ю стр.

Читайте 3-ю стр.

СИЛОВОЙ СЦЕНАРИЙ 
ДЛЯ ДОНБАССА

СВОБОДНАЯ ТЕМА

Олег БОНДАРЕНКО, 
политолог

Обыграют ли 
наши хоккеисты 

финнов  
в полуфинале 

чемпионата 
мира?

9 лет назад в столич-
ном дворце «Мегаспорт» 
на Ходынке нелепая шай-
ба финского хоккеиста 
по имени Микко Койву 
перечеркнула надежды 
сборной России на выход 
в финал домашнего чем-
пионата мира. Сегодня, 
21 мая, в 16.15 в москов-
ской Ледовой арене на 
Автозаводской соперни-

ки вновь сойдутся в по-
луфинале. Силен ли, как 
прежде, 33-летний Кой-
ву или опасаться нашей 
команде стоит уже дру-
гого юного дарования, 
18-летнего Патрика Лай-
не, который с 7 шайбами 
идет на втором месте 
в списке бомбардиров 
чемпионата мира?

Читайте 8-ю стр.

СЕГОДНЯ РОССИИ  
ПРИДЕТСЯ ПОПАРИТЬСЯ

Финский 
вундеркинд 

Патрик Лайне.

Александр 
Овечкин 
предпочитает 
сауне русскую 
баню.

КАДР ДНЯ

ФОТО ДНЯ

ФОТОФАКТ

ЦИТАТА ДНЯ

ЦИТАТЫ ДНЯ

ЦИФРА ДНЯ

  ЦИТАТА В ТЕМУ
«Труднейший соперник нам 
достался. Мастеровитый, 
плотный во всех линиях, 
умеющий терпеть и дожи-
даться своего шанса. Не в 
обиду будет сказано, но обо-
рона — слабейшая линия в 

сборной России, если сравнивать с вратарями 
и нападением».

Федор КАНАРЕЙКИН, известный  
хоккейный тренер, эксперт «МК».

Читайте 8-ю стр.

АВТО У ПЬЯНЫХ ЗАБЕРУТ 
В ЛЮБОМ СЛУЧАЕ

И вернут только после внесения залога  
в 30 тысяч рублей

Госдума приняла в первом чте-
нии законопроект, который ослож-
нит жизнь водителям, задержанным 
за пьяное вождение: автомобиль им 
вернут лишь после внесения залога 
в 30 тысяч рублей или уплаты штра-

фа. Одновременно во втором чтении 
наконец-то принят законопроект, ко-
торый вводит постоплату за эвакуа-
цию.

Читайте 2-ю стр.

Неожиданные детали выясняются 
в деле грабителя-террориста Алексея 
Ухина, захватившего 18 мая заложни-
ков в банке на Первомайской улице. 
Молодой человек пытался честно за-
рабатывать деньги, но не мог устро-
иться на службу из-за записи о суди-
мости. И крест на себе он поставил 

не перед нападением два дня назад, 
а гораздо раньше. 24 марта гангстер 
удачно обчистил кассу финансового 
учреждения на улице 1812 года. За-
нятно, что тогда объектом нападения 
стало отделение того же банка!

Читайте 3-ю стр.

ГРАБИТЕЛЬ-ТЕРРОРИСТ 
ПЫТАЛСЯ СТАТЬ ЧЕСТНЫМ

Для этого ему нужно было заплатить 1000 евро

Видео момента падения пропавше-
го с радаров 19 мая египетского аэробу-
са, летевшего из Парижа в Каир, поверг-
ло в шок — уж больно похожа картинка 
тонущего лайнера на фото, выложенное 
в соцсетях бортпроводницей рокового 
рейса MS804 Самар Эз-Эльдин. Правда, 
выложено оно было 26 сентября 2014 
года — за два года до катастрофы. Мог-
ло ли это фото оказаться пророческим, 
«МК» выяснил у экспертов. 

Читайте 3-ю стр.

Бортпроводница 
чувствовала,  

что лайнер упадет  
в море, за 2 года  

до трагедии?
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ЗАХАРОВУ 
ОЦЕНИЛИ  
КАК АРТИСТКУ 
БАЛЕТА 
Официальному 
представителю МИДа 
поступило предложение 
работать в «Центре 
русской культуры  
и искусства» ШОН ПЕНН ПОКАЗАЛ В КАННАХ  

СВОЕ «ПОСЛЕДНЕЕ ЛИЦО»

АРТИСТКА ПИМЕНОВА ПЛЕНИЛА 
СЕБЯ В ФАНТАЗИЯХ?

Актриса Дарья 
Пименова обвини-
ла двух уроженцев 
Дагестана в неза-
конном лишении 
свободы. По ее сло-
вам, мужчины на-
сильно удерживали 
ее больше недели 
в хостеле в центре 
Москвы.

Как стало из-
вестно «МК», в за-
явлении, которое 
28-летняя Пимено-
ва написала в поли-
цию 15 мая, указано, что 6 
мая двое братьев, уроженцев 
Дагестана (им 19 и 38 лет от 
роду), заманили ее в хостел в 
Барашевском переулке.

Гангстеры заявили, что не 
выпустят женщину, пока не 
получат на руки 600 тысяч 
рублей якобы в счет долга. 
По словам Пименовой, ника-
ких кредитов у нее не было. 
Дагестанцы, по ее словам, 
угрожали расправой, ограни-
чивали свободу передвиже-
ния. Лишь чудом ей удалось 
позвонить в полицию, и 13 

мая актриса обрела 
свободу.

Оперативники за-
держали подозрева-
емых, позже одного 
отпустили. Возбуж-
дено уголовное дело 
по статье 163 УК «Вы-
могательство», ве-
дется разбиратель-
ство.

Между тем в самом 
хостеле очень удив-
лены ситуацией.

— Дарью и этих да-
гестанцев мы знаем 

много месяцев. Они друзья. 
Никто ее не пленял, она ку-
рила, обедала с ними, вы-
ходила одна в магазин. Жила 
то с ними в одной комнате, то 
отдельно. Сами не понима-
ем, чего вдруг она написала 
это заявление, — пояснил 
администратор.

МЕЖДУ
ТЕМ

КСТАТИКСТАТИ СПРАВКА
“МК”

СПРАВКА
“МК”

ИЗ
ДОСЬЕ
“МК”

ИЗ
ДОСЬЕ
“МК”

ВАЖНОВАЖНО

Дарья Пименова 
эпизодически 
снимается в ко-
роткометражных 
фильмах. Уча-

ствовала в кастинге «Как 
стать звездой».

РАЗНОГЛАСИЯ МОЛОДОЖЕНОВ 
ВЫЛИЛИСЬ В КРОВНУЮ МЕСТЬ 

МЕЖДУ КЛАНАМИ
Неурядицы в молодой се-

мье азербайджанцев стали 
причиной настоящей детек-
тивной истории с кровной 
местью, заказным убийством 
и тюремными сроками. 

Началась кровавая история 
с желания двух односельчан-
азербайджанцев — Видади 
Исмаилова и Рзы Мамедо-
ва — из грузинского села 
соединить судьбы своих 
детей. Несколько лет назад 
сын Исмаилова женился на 
дочери Мамедова. Однако 
после рождения ребенка в 
молодой семье стали все 
чаще происходить ссоры, и 
молодожены решили рас-
статься. 

Тогда же и их родители 
задумали разделить со-
вместный бизнес, который 
образовался к тому времени, 
— гостиничный комплекс с 
рестораном в Люблине. Во 
время одной из встреч Ма-
медов приехал к Исмаилову 
получить свои деньги, кото-
рые он вложил в развитие 
бизнеса. Чтобы чувствовать 
себя уверенно, мужчина на 
встречу взял группу чечен-
цев. Деловой разговор за-
кончился трагедией — чечен-
цы застрелили 23-летнего 
племянника Исмаилова, ко-
торый угрожал им оружи-
ем. Мамедов оказался на 
скамье подсудимых, где 
получил срок за вымога-
тельство (кстати, по обви-
нению в убийстве мужчина 
был оправдан). Исмаилов же 
поклялся отомстить Маме-
дову за смерть племянника 
убийством его единствен-
ного сына Эльмина. Род-
ственники, узнав об этом, 
прятали молодого человека 
в Армении и Азербайджане. 
Но в итоге юноша, студент 
второго курса престижного 
московского вуза, был вы-
нужден вернуться в столи-
цу — по учебе и на судебный 

процесс отца. Этим и сумел 
воспользоваться Исмаилов, 
который подослал к Эльми-
ну Мамедову своего знако-
мого — 32-летнего жителя 
Московской области Афлана 
Гаджиева. Тот подружился 
с Эльмином и сообщал обо 
всех его передвижениях. 

3 февраля 2014 года он 
предложил молодому че-
ловеку приехать в кафе 
«Скотланд-Ярд», чтобы яко-
бы поговорить с хорошим ад-
вокатом, который может по-
мочь отцу Мамедова. Эльмин 
решил не ехать один, а взять 
с собой маму. Женщина ста-
ла свидетельницей попыт-
ки убийства сына: Эльмина, 
когда он заводил машину, 
попытался расстрелять не-
кий молодой человек. Из 
пяти пуль в молодого чело-
века попали три, но медики 
сумели спасти юношу. 

И Эльмин, и его мать хоро-
шо запомнили стрелявше-
го и даже узнали в киллере 
родственника Исмаилова — 
32-летнего гражданина Гру-
зии Шарапхана Самедова. 

На суде Исмаилов и его 
подельники были уверены 
в собственной безнаказан-
ности и даже матерились 
на свидетелей. Кстати, те 
жаловались на давление со 
стороны родственников Ис-
маилова. Как сообщил «МК» 
гособвинитель прокуратуры 
Восточного округа Андрей 
Дубровин, суд приговорил 
Исмаилова и Гаджиева к 10 
годам 6 месяцам лишения 
свободы каждого, Самедова 
— к 11 годам лишения свобо-
ды. Все осужденные будут 
отбывать наказание в испра-
вительной колонии строгого 
режима. Кроме того, суд удо-
влетворил гражданский иск 
потерпевшего о взыскании 
с осужденных морального 
вреда в размере 600 тысяч 
рублей. 

КВАРТИРНЫЙ ВОПРОС ИСПОРТИЛ  
СЕМЬЮ ГАВРИЛЫ ИЗ «БУМБАРАША» 

Квартирные проблемы 
внесли раздор в семью на-
родного артиста России 
Юрия Смирнова, известно-
го зрителям по телесериалу 
«Вечный зов» (роль Петра 
Петровича) и фильму «Бум-
бараш» (бандит Гаврила). Ему 
пришлось вступить в судеб-
ные баталии с родным сыном 
из-за квартиры, завещанной 
ему братом Николаем Смир-
новым. На днях Головинский 
суд Москвы признал недей-
ствительным завещание 
Николая.

Как выяснил «МК», пред-
метом спора стала 50-метро-
вая двухкомнатная квартира 
в одном из спальных районов 

столицы, ранее принадле-
жавшая младшему брату 
77-летнего мэтра, тоже ар-
тисту, — Николаю Смирнову. 
За свою жизнь мужчина не 
обзавелся детьми и до по-
следних дней жил с 98-лет-
ней мамой Верой Петровной. 
В 2003 году он завещал свою 
жилплощадь племяннику, 
кинорежиссеру Максиму 
Смирнову (снимал в основ-
ном короткометражки), на-
деясь, что тот будет за ним 
ухаживать. Последние годы 
Николай Николаевич тяжело 
болел и совсем не выходил 
из дома. Однако племянник 
практически не навещал род-
ню, сославшись на сильную 
занятость. Тогда дядя при-
гласил нотариуса и перепи-
сал квартиру на своего брата 
Юрия. В январе этого года 
73-летний мужчина скон-
чался, а Максим узнал, что 
обещанное наследство он не 
получит и жилье достанется 
его отцу. Обделенный на-
следник поспешил с иском в 
суд. Он потребовал признать 
завещание недействитель-
ным и взыскать с ответчика 
судебные расходы в сумме 
84 тысячи рублей. Максим 
пообещал доказать, что род-
ственник во время составле-
ния нового завещания был 

невменяем. 
В свою очередь Юрий 

Смирнов не собирался 
уступать сыну квадратные 
метры. Он заявил, что если 
бы Максим отозвал иск, то 
он бы переписал квартиру 
на него. 

Все четыре месяца, что 
длилось рассмотрение дела, 
отец и сын в зале суда не-
престанно оскорбляли друг 
друга. На каждое заседание 
судье приходилось вызывать 
приставов для наведения по-
рядка. 

В ходе процесса была 
н а з н а ч е н а  с у д е б н о -
психиатрическая экспер-
тиза.

Эксперты, проанализи-
ровав амбулаторную карту 
умершего человека, пришли 
к выводу, что действительно 
на момент переоформления 
завещания Николай Смирнов 
был недееспособным. 

— Суд удовлетворил иск 
частично, он признал заве-
щание недействительным и 
взыскал в пользу истца су-
дебные расходы на оплату 
представителя в сумме 50 
тысяч рублей, — сообщила 
пресс-секретарь Ульяна Ма-
кухина. 

Решение суда сразу же 
было обжаловано.

АКТЕР ИЗ СЕРИАЛА «СОЛДАТЫ» 
ПРЕДСКАЗАЛ СВОЮ ГИБЕЛЬ  

В СТИХАХ

Актер, сыгравший эпи-
зодическую роль в сериале 
«Солдаты», — 43-летний Ан-
дрей Мальцев — был избит 
до смерти в подмосковном 
Электрогорске в четверг. 
Местным полицейским по 
горячим следам удалось 
раскрыть убийство.

МЕЖДУ
ТЕМ

КСТАТИКСТАТИ СПРАВКА
“МК”

СПРАВКА
“МК”

ИЗ
ДОСЬЕ
“МК”

ИЗ
ДОСЬЕ
“МК”

ВАЖНОВАЖНО

Первую роль Ан-
дрей Мальцев по-
лучил в сериале 
«Любовь как лю-
бовь». Снимался в 

сериалах «Солдаты», «Кар-
пов», участвовал в проекте 
канала «Культура» «Гении и 
злодеи». Закончил Восточно-
Сибирскую академию ис-
кусств, где получил образо-
вание режиссера эстрады и 
актера драматического теа-
тра. 

Как стало известно «МК», 
в злополучный вечер Ан-
дрей зашел в местную за-
бегаловку, расположенную 
в круглосуточном продук-
товом магазине на улице 
Кржижановского (офици-
ально это место называется 
«кулинария–закусочная»). 
Вопреки всем нормам и пра-
вилам в забегаловке в тече-
ние суток спиртное лилось 
рекой. Поэтому питейная точ-
ка заслуженно пользовалась 
популярностью у местных 
любителей горячительных 
напитков. 

Актер заказал себе водки 
и после рюмки начал приста-
вать к официантке. Девушка 
пыталась образумить мужчи-
ну — актер был постоянным 
клиентом и ранее подобно-
го себе не позволял. Однако 
уговоры и просьбы оставить 
ее в покое не возымели ни-
какого действия. 

Отчаявшаяся девушка 
решила пожаловаться на 

обидчика своему 
бойфренду, ко-
торый находил-
ся рядом и тоже 
был изрядно на-
веселе. Недолго 
думая, мужчина 
начал избивать 
актера. Андрей 
смог выбраться 
из магазина. Но 
рьяный защит-
ник настиг свою 
жертву в скве-
ре «Рябиновая 
роща» в двух 

шагах от забегаловки. Ка-
валер официантки повалил 
актера на землю и в пьяном 
угаре стал избивать ногами. 
Злоумышленник остановил-
ся лишь тогда, когда увидел, 
что мужчина истекает кро-
вью. Случайный прохожий 
обнаружил тело актера в 
половине второго ночи.

Полицейским по горячим 
следам удалось задержать 
преступника. Им оказался 
нигде не работающий 27-лет-
ний местный житель. Мужчи-
на ранее уже привлекался к 
уголовной ответственности 
— за совершение грабежа и 
нанесение телесных повреж-
дений был осужден на 5,5 
года условно. Как сообщи-
ла «МК» старший помощник 
руководителя ГСУ СК Рос-
сии по Московской области 
Ольга Врадий, возбуждено 
уголовное дело по статье 
«Нанесение тяжких телесных 
повреждений, повлекших 
смерть потерпевшего». 

По словам друзей, в по-
следнее время у Андрея было 
мало работы. Он пробовал 
себя в работе режиссера в 
актерском агентстве, со-
трудничал с питерским не-
коммерческим авторским 
театром «Новый проект». 
Одним из увлечений Андрея 
была поэзия. Свои стихи он 
публиковал в Интернете под 
псевдонимом «Ветер». Вот 
одно из его недавних тво-
рений:

 Сумерками синими
 Тронут мой бокал.
 Окна в белом инее —
 Что же я не знал?
 Или утопив в вине
 Горечь вешних лет,
 Душу свою выменял
 На пустой билет.

ВКУСНЫЕ КОНСЕРВЫ УДАЮТСЯ ЛИШЬ  
ИЗ  ДЛИННЫХ ОГУРЦОВ

Качественные маринован-
ные огурцы не должны быть 
по размеру меньше трех 
сантиметров и содержать 
ненатуральные консерван-
ты. Роскачество ужесточило 
стандарты консервирова-
ния овощей.

Как стало известно «МК», 
согласно новым правилам 
производителям не ре-
комендуется добавлять в 
банки какие-либо искус-
ственные консерванты 
— красители, подсласти-
тели, сахарозаменители, 
ГМО, а также химические 
вещества — хлорид кальция 
и аскорбиновую кислоту. А 
консервировать огурцы не-
обходимо в условиях про-
мышленной стерильности 
— это обеспечит отсутствие 
бактерий, благодаря чему 
банка не взорвется. 

К слову, специалисты 
отметили, что некоторые 

нерадивые изготовители 
идут на хитрость. Так, если 
они используют некаче-
ственное сырье (например, 
несвежие огурцы), то в мари-
над в этом случае добавля-
ют хлорид кальция — благо-
даря этому огурцы хрустят. 
А индийские и вьетнамские 
огурцы при перефасовке в 
России подкрашивают, так 
как овощи довольно быстро 
теряют цвет. 

Любопытно, что в новом 
стандарте качества появи-
лась классификация раз-
мерного ряда для огурчи-
ков. Так, длина выращенных 
на территории нашей стра-
ны овощей, пригодных для 
консервирования, должна 
быть от трех до девяти сан-
тиметров. Так называемые 
пикули — маленькие огурцы 
до 3 см в длину — специа-
листы признали негодны-
ми. В России огурцы этих 

параметров не выращивают 
(их привозят из заморских 
стран), поэтому опыта за-
готовки нет.

В состав качественных 
маринованных ог урцов 
должны входить только 
вода, пищевой уксус, соль, 
натуральные специи и непо-
средственно огурцы (их об-
щая доля — не менее 50%). 
Только такую продукцию от-
метят знаком качества. 

Между тем, по словам 
одного из производителей 
маринадов, огурцы, поми-
доры и другие овощи впол-
не возможно сделать без 
добавления красителей, 
главное, перед этим их пра-
вильно простерилизовать. 
Правда, у таких консервов 
срок годности составляет 
не больше 18 месяцев, в то 
время как огурцы с консер-
вантами могут не портиться 
три года и больше. 

КОБЫЛА РАЗОРИЛА ХОЗЯИНА, 
ОСЕДЛАВ «ЖЕЛЕЗНОГО КОНЯ»

На хозяина кобылы, кото-
рая выбежала на оживлен-
ную дорогу и запрыгнула на 
машину, подал в суд авто-
мобилист из подмосковной 
Каширы. «Железный конь» 
получил серьезные по-
вреждения, а сама лошадь 
отделалась лишь синяками 
и испугом.

Как сообщили «МК» в 
пресс-службе Каширского 
суда, печальная история 
произошла в мае прошлого 
года. 48-летний владелец 
частного домовладения, 
как обычно, выгуливал свою 
лошадь по кличке Люся на 
улице Советская. Мужчина 
привязал Люсю к забору, и 
та мирно щипала травку на 
свежем воздухе. Ближе к 
вечеру, вдоволь наевшись, 
животное мирно заснуло. Но, 
на беду, рядом с домом на 
большой скорости проехал 
большегрузный автомобиль, 
который своим грохотом 
разбудил Люсю. Испуганная 
кобыла вскочила, разорвала 
цепь и выбежала на дорогу 
прямо навстречу уже легко-
вому автомобилю. Несмотря 

на то что водитель иномарки 
резко нажал на тормоз, от 
столкновения это не спас-
ло. Лошадь запрыгнула на 
капот, заскочила на крышу 
машины, после чего спрыг-
нула на обочину. Затем Люся 
успокоилась и остановилась 
на обочине дороги. 

Хозяин иномарки вызвал 
на место ДТП сотрудников 
полиции и ветеринаров. 
Первые зафиксировали в 
протоколе повреждения 
«железного коня», а вторые 
оказали экстренную помощь 
животному. К счастью, кобы-
ла практически не постра-
дала. Она отделалась всего 
лишь легкими ушибами и си-
няками. А вот иномарка по-
страдала гораздо сильнее.

Хозяин кобылы не захо-
тел компенсировать убыт-
ки, поэтому автомобилист 
был вынужден обратиться 
в суд. Недавно служители 
Фемиды рассмотрели иск 
потерпевшего и приняли ре-
шение: хозяин Люси должен 
заплатить владельцу по-
врежденной автомашины 
191 тысячу рублей.

Актер 
Андрей 
Мальцев.

Актер 
Юрий 
Смирнов.

СТЮАРДЕССА НАКЛИКАЛА 
СМЕРТЬ В СОЦСЕТЯХ

ap
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КОНФЛИКТСЕГО ДНЯ2 РОССИЯ 
ВОЗОБНОВЛЯЕТ 
БОМБЕЖКИ 
БОЕВИКОВ
США предложено 
присоединиться к действиям 
наших ВКС

Российские самолеты в Сирии с 25 мая 
начнут наносить удары по позициям бо-
евиков, не присоединившихся к режиму 
прекращения боевых действий. Россия 
предлагает США как сопредседателю 
Международной группы поддержки Си-
рии присоединиться к борьбе с между-
народным терроризмом и провести 
совместное планирование таких ударов. 
Если договориться не удастся, то Рос-
сия будет атаковать позиции боевиков 
самостоятельно.

Пятничное заседание коллегии Минобороны 
РФ, которое открывал глава военного ведомства 
Сергей Шойгу, началось с обсуждения ситуации 
в Сирии. Наверное, главная и очень неожиданная 
новость этого заседания в том, что с 25 мая Рос-
сия вновь начинает активные бомбардировки в 
Сирии и предлагает международной коалиции, 
возглавляемой США, присоединиться к ним. Как 
объяснил Шойгу, формированиям «умеренной 
оппозиции» было дано больше двух месяцев, 
чтобы наконец определиться, хотят они мира 
или войны.

Время для того, чтобы до конца понять, чего 
они хотят, у «оппозиционеров» еще есть. Как ска-
зал Шойгу, до 25 мая работа с формированиями 
«умеренной оппозиции» по их присоединению к 
режиму прекращения боевых действий будет про-
должена. Будут определяться подконтрольные им 
районы, осуществляться вывод отрядов, соблю-
дающих условия прекращения боевых действий, 
с территорий, занимаемых формированиями 
запрещенной в России «Джабхат ан-Нусры» и 
другими международными террористическими 
организациями. 

Шойгу подчеркнул, что Россия предлага-
ет США как сопредседателю Международной 
группы поддержки Сирии с 25 мая приступить к 
совместным действиям ВКС России и авиации 
коалиции, которую Америка возглавляет, «по 
планированию и нанесению ударов по объек-
там и отрядам «Джабхат ан-Нусры», незаконным 
вооруженным формированиям, не поддержи-
вающим режим прекращения боевых действий, а 
также по караванам с оружием и боеприпасами, 
вооруженным отрядам, незаконно пересекающим 
сирийско-турецкую границу». При этом, конечно, 
будут исключены удары по гражданским объ-
ектам и населенным пунктам.

Шойгу отметил, что эти меры позволят до-
биться перехода к процессу мирного урегули-
рования конфликта на всей территории Сирии. 
Он уточнил, что эти вопросы уже согласованы 
с руководством Сирии и в четверг началось 
согласование этих мер с коллегами в Омане и 
Женеве.

«При этом мы оставляем за собой право на-
чиная с 25 мая в одностороннем порядке наносить 
удары по отрядам международных террористи-
ческих организаций и незаконных вооруженных 
формирований, не присоединившихся к режиму 
прекращения боевых действий», — заявил ми-
нистр обороны РФ.

Александр СТЕПАНОВ.

АВТО У ПЬЯНЫХ 
ЗАБЕРУТ  
В ЛЮБОМ СЛУЧАЕ
c 1-й стр.

Законопроект был подготовлен 
правительством во исполнение 
плана мероприятий по снижению 
смертности от ДТП. Замглавы 

Минюста Дмитрий Аристов объяснил депутатам, 
что введение залога за задержанное транс-
портное средство «обусловлено повышенной 
опасностью правонарушений, совершаемых 
водителями в состоянии алкогольного опьяне-
ния». Сейчас пьяный водитель, будучи останов-
ленным, может передать управление автомо-
билем трезвому водителю, который в этот 
момент находится рядом, родственнику или 
другому лицу, вписанному в полис ОСАГО, и 
машина поедет дальше. «Это не исключает, что 
после оформления протокола управление ав-
томобилем опять будет передано пьяному во-
дителю», — сказал чиновник. 

Когда законопроект станет законом, для 
тех, кто сидел за рулем нетрезвым (ч. 1 ст. 12.8 
КоАП), не выполнил законное требование о про-
хождении медосвидетельствования на состоя-
ние опьянения (ч. 1 ст. 12.26 КоАП) или глотнул 
спиртного, будучи остановленным, до проведе-
ния освидетельствования (ч. 3 ст. 12.27 КоАП), 
правила игры радикально поменяются. Машину 
им сразу не отдадут, даже если рядом окажется 
несколько трезвых, вписанных в полис ОСАГО: 
она отправится на штрафстоянку, а гражданин 
после составления протокола — в отделение 

внутренних дел для оформления залога. Как 
справедливо заметил г-н Аристов, «если че-
ловек в невменяемом состоянии, то прибыть 
в орган внутренних дел в тот же день сможет 
вряд ли». 

Сумма залога (30 тысяч рублей) равна 
штрафу, который налагается за вышеназван-
ные правонарушения. Только внеся залог на 
счет, указанный в протоколе, и подтвердив это, 
можно вернуть свой автомобиль.

При вынесении постановления по делу су-
дья либо вернет залог, либо обратит его в доход 
государства в счет уплаты штрафа.

По статистике МВД, в 2015 году было за-
держано более 32 тысяч пьяных водителей-
рецидивистов, 4335 из них позволили себе сесть 
за руль пьяными 5 и более раз. Лишь треть по-
становлений о штрафах за эти правонаруше-
ния оплачивается добровольно. С 1 сентября 
2013 года по 31 декабря 2015 года по этим со-
ставам было назначено 1,3 млн штрафов на 
почти 41 млрд рублей, оплачено лишь 13 млрд 
рублей. В правительстве полагают, что введе-
ние залога позволит сократить число ДТП и 
повысить собираемость штрафов, депутаты 
эту инициативу поддержали…

Второй законопроект, который касается ав-
товладельцев, 20 мая был принят во втором, ре-
шающем чтении. Первоначально он предполагал 

лишь решение проблемы единообразия под-
ходов к определению стоимости расходов на 
перемещение и хранение транспортных средств 
на спецстоянке при эвакуации. С 1 сентября 
2016 года региональные власти при определе-
нии стоимости этих расходов будут вынуждены 
руководствоваться едиными методическими 
рекомендациями, которые разработает Феде-
ральная антимонопольная служба. 

Кроме того, в тексте появилась поправка, 
которая отменяет нынешнее правило работы 
эвакуаторов — «сначала заплати за перемеще-
ние и хранение автомобиля на спецстоянку, а по-
том получишь автомобиль». Как пояснил «МК» 
ее автор, Вячеслав Лысаков («ЕР»), с 1 сентября 
2016 года «если машину увезли из-под запре-
щающего знака на стоянку, забрать ее можно 
будет без предварительной оплаты расходов на 
перемещение и хранение». Сроки для оплаты 
этих расходов будут такими же, какие установ-
лены для оплаты штрафов: два месяца плюс 
10 дней на оспаривание протокола о нарушении. 
Если суд встанет на сторону гражданина, пла-
тить за эвакуацию не придется, а бремя оплаты 
расходов на эвакуацию ложится на бюджет со-
ответствующего уровня. 

Третье чтение законопроекта, говорят в 
комитете, может состояться в начале июня.

Марина ОЗЕРОВА.

Художественный 
руководитель «Центра 
русской культуры  
и искусства» Владимир 
Девятов: «Такие высокие 
каблуки — неизбежное 
нарушение равновесия  
у танцора» 
Гостям проходящего в Сочи саммита 
Россия—АСЕАН (Ассоциация госу-
дарств Юго-Восточной Азии), как 
известно, удалось познакомиться с 
русскими народными танцами благо-
даря официальному представителю 
МИД РФ Марии Захаровой, кото-
рая сплясала на одном из вечерних 
приемов традиционную «Калинку» под 
живое музыкальное сопровождение. 
Участники встречи, а также пользова-
тели социальных сетей, по которым 
почти сразу разошлось видео с танцу-
ющим дипломатом, остались приятно 
удивлены «абсолютным экспромтом» 
Захаровой. А «МК» выяснил, насколько 

сложно было Марии показать такой 
танец да еще на высоких каблуках.

Как можно рассмотреть на видео, офици-
альный представитель российского внешнепо-
литического ведомства исполнила танец на вы-
соких каблуках и в короткой юбке. Несмотря на 
такие трудности, сам «номер» выглядел весьма 
профессионально. Захарова призналась, что 
это была чистая импровизация, которая имела 
под собой «определенную основу». Правда, как 
ей удалось настолько хорошо сымпровизиро-
вать, дипломат не объяснила. «Это женский 
секрет», — сказала она журналистам. Таким 
образом, официальный представитель Ми-
нистерства иностранных дел сдержала свое 
обещание, данное журналистам в тот же день 
на брифинге в Сочи. «Могу обещать, что в про-
грамме будут русские народные танцы. С меня 
«Калинка», — заявила она, анонсируя вечерний 
прием на саммите Россия—АСЕАН. Напомним, 
что основной день работы международной 
встречи стартовал в пятницу, 20 мая.

«МК» попросил оценить танцевальные спо-
собности Марии Захаровой художественного 
руководителя «Центра русской культуры и ис-
кусства» народного артиста России Владимира 
Девятова.

— Мария станцевала прекрасно! Беру к 
себе в коллектив артисткой балета! Всем бы 
так отплясывать!

— Чтобы так танцевать «Калинку», 

необходимо иметь базовые навыки ис-
полнения русских народных танцев или 
достаточно потренироваться, ну, скажем, 
неделю-две?

— Надо полагать, Мария в детстве зани-
малась танцами. Но даже при этом, чтобы так 
сплясать, нужно было накануне припомнить 
движения или иметь свойство сильной мы-
шечной памяти. 

— Входит ли «Калинка» в базовую 
программу обучения танцам? Или это 
отдельное направление и учиться надо 
специально?

— Плясовым учат в обязательном поряд-
ке — это основа русского народного танца. 
О мастерстве Марии говорит не только знание 
базовых движений традиционной русской на-
родной плясовой, которые входят в базовый 
пласт знаний любого хореографического учеб-
ного заведения. Чтобы так уверенно танцевать 
на высоких каблуках без постоянных репетиций, 
а значит, хорошо владеть своим телом, нужно 
учиться не один год! 

— Неужели каблуки настолько услож-
няют задачу сплясать? 

— Еще бы! Я был просто покорен тем, в 
какой обуви Мария смогла исполнить свой 
искрометный танец. Я даже поставил экспери-
мент: попросил свою жену, профессиональную 
артистку балета, станцевать мне хореографи-
ческую постановку из моей концертной про-
граммы на песню «Калинка» в похожих туфлях. 
И она незамедлительно отказалась. Ведь такие 
высокие каблуки — это неизбежное нарушение 
равновесия. И Мария довольно сильно риско-
вала сломать себе ногу. Слава богу, этого не 
произошло. На мой взгляд, Захарова очень пла-
стична и ритмична, у нее прекрасная фигура. 
В общем, настоящая русская красавица!

Социальные сети бурно отреагировали на 
появление видео с «Калинкой» от официального 
представителя МИД РФ. Большое впечатление 
танец Захаровой произвел и на англоязычный 
сегмент Твиттера. «За одну минуту споукс 
(пресс-секретарь. — «МК») российского Ми-
нистерства иностранных дел «порвала на части» 
западных чиновников», — пишет в микроблоге 
американский журналист Кристофер Миллер. 
«Вы знаете, что Мария Захарова обещала стан-
цевать «Калинку»? Ну так вот…» — поделился 
видео журналист Би-би-си Даниэл Сэнфорд. 
«Официальный представитель МИД РФ про-
демонстрировала «чистокровное» исполнение 
традиционного танца «Калинка» на саммите 
АСЕАН», — пишет китайская корреспондентка 
CNN Эйлен Се. Правда, были пользователи, 
которых возмутило, что новость о танце предста-
вительницы российской дипломатии произвела 
слишком большой фурор в российских СМИ. 
Татьяна ФЕДОТКИНА, Игорь СУББОТИН.

МОСКВА ГОТОВА 
К ПРОВЕДЕНИЮ 
ПРАЙМЕРИЗ
Приходи 22 мая выбирать 
кандидатов от «Единой 
России»
Московский оргкомитет праймериз «ЕР» 
объявил о готовности проведения дня 
голосования. 19 мая состоялась пресс-
конференция Московского региональ-
ного оргкомитета, посвященная итогам 
агитационного периода предваритель-
ного голосования.

Побороться за участие в выборах в Госдуму 
от партии «Единая Россия» в Москве захоте-
ли 330 человек, из них зарегистрирован 291 
человек. «Причины того, что участники сошли 
с дистанции, разные. Четверо исключены из 
списков за действия, дискредитирующие пар-
тию. 10 человек были сняты по собственному 
заявлению. 11 человек не представили справки 
об отсутствии судимости. За неучастие в дебатах 
до голосования не дошли 14 человек», — пояс-
нил председатель Московского регионального 
оргкомитета по проведению предварительного 
голосования, секретарь Московского отделения 
«Единой России» Николай Гончар.

«Партию устраивают те кандидаты, которых 
поддерживают жители. Те, за кого проголосуют, 
нам и нужны. Вариант, когда руководство партии 
отдает кому-то предпочтение, не принимается. 
Нам нужны те люди, которые нужны гражданам», 
— подчеркнул он. Среди кандидатов, конечно, 
есть и политические профессионалы. Участво-
вать в предварительном партийном голосовании 
приняли решение 11 депутатов Государствен-
ной думы, 6 представителей Московской город-
ской думы и 28 муниципальных депутатов, один 
член Совета Федерации. Но профессиональных 

политиков абсолютное меньшинство. Для боль-
шинства же предварительное голосование явля-
ется первым серьезным политическим опытом. 
122 человека из зарегистрированных участников 
— беспартийные, 30 — сторонники партии и 
139 человек представляют «Единую Россию». 

Большинство участников (92%) имеют высшее 
образование. Профессиональный состав воз-
можных кандидатов в депутаты Государствен-
ной думы весьма широкий: педагоги, врачи, 
юристы, деятели искусства, предприниматели. 
Четыре человека — студенты высших учебных 
заведений. 

Дебаты на праймериз шли на самые акту-
альные темы — от социальной политики и ЖКХ до 
борьбы с коррупцией и сохранения традиционных 
ценностей. Но одним из самых важных итогов 
стало то, что были реализованы три общего-
родские инициативы, поступившие возможным 
кандидатам на выборах в Госдуму от самих мо-
сквичей. То есть даже предварительных выборов 
еще не было, а слова уже превратились в дела. И 
какие дела! Рассказывает руководитель фракции 
«Единой России» в Московской городской думе 
Андрей Метельский: «На сегодняшний день в 
Москве уже вступило в силу решение о льготах 
по оплате капремонта для одиноко проживаю-
щих собственников жилья. Для тех, кто старше 
70 лет, — на 50%, а для тех, кому от 80 лет, — на 
100%. Мы внесли их в льготные категории. Также 
мы провели форум инвалидов, на котором были 
выслушаны все их чаяния, многие из которых 
войдут в программу партии. По итогам форума 

уже сегодня принято решение восстановить 
систему льгот для инвалидов по оплате ЖКХ, 
убрать ограничения нормативов потребления. 
Это тоже серьезная работа. Нормы были из-
менены федеральным законодательством. Их 
возврат на уровне Москвы — это крайне серьез-
ные финансовые затраты: порядка 4 миллиар-
дов рублей! И это сейчас, когда лишних денег в 
бюджете нет».

300 тысяч родителей московских школьни-
ков приняли участие в обсуждении еще одного 
предложения участников предварительного го-
лосования. И его итогом стала новая программа 
активного детского отдыха в черте города «Мо-
сковская смена», которая предполагает создание 
бесплатных городских лагерей на базах наиболее 
оборудованных столичных школ, спортивных и 
оздоровительных центров. «Несмотря на со-
мнения части педагогического сообщества, эту 
программу признали очень нужной. Мэр поставил 
точку в этом вопросе и принял решение одобрить 
эту программу», — рассказала участница пред-
варительного голосования, член рабочей группы 
по вопросу организации детского летнего отдыха 
Татьяна Кривенко. 

Андрей Метельский считает, что «нам, ко-
нечно, важно и интересно, кто займет лидирую-
щие места в ходе голосования 22 мая. Но самый 
важный результат мы имеем уже сегодня. Очень 
важно, что предварительное голосование в Мо-
скве стало не только партийным мероприятием. 
Оно позволило принести реальную пользу людям, 
нашим горожанам. Да, это было непросто. Эти 
решения прямо касались бюджета города, и 
нужно было действовать доказательно и про-
фессионально. Без работы фракции «ЕР» в МГД 
такие решения были бы не реализованы. Но это 
сделано. Сделано участниками. А значит, они 
доказали уже свое право быть в команде веду-
щей политической партии страны. Мы всегда 
ощущали поддержку москвичей. Мы слышим 
москвичей, и москвичи слышат нас. Мы — еди-
ная команда!». А 22 мая у москвичей будет воз-
можность на 700 участках оказать поддержку 
и выбрать конкурентных игроков этой единой 
команды». Слово председателю Московского 
регионального оргкомитета праймериз Николаю 
Гончару: «Мы просим жителей Москвы принять 
участие в предварительном голосовании. Мы 
хотим, чтобы пришло как можно больше избира-
телей. Но мы категорически не хотим никакого 
давления, никаких подвозов людей. Для нас 
ключевая позиция — безоговорочная легитим-
ность того, что произойдет 22 мая». 

Анжела ПОЛУБОЯРИНОВА.

 Открытое предварительное голосова-
ние «Единой России» пройдет по всей 
стране в единый день — 22 мая. По его 
итогам будет сформирован список кан-
дидатов в депутаты от партии на выбо-
рах в Государственную думу в сентябре 
этого года. Чтобы найти свой изби-
рательный участок, нужно на сайте 
праймериз http://pg.er.ru/ перейти по 
вкладке «поиск участка», указать свой 
округ, район и адрес проживания. Из-
бирательные участки (только в Москве 
их откроется 700) будут работать с 8 
утра до 8 вечера. Отдать голос за своих 
фаворитов смогут совершеннолет-
ние горожане, имеющие московскую 
прописку и паспорт гражданина РФ. 
Открепительных талонов не предусмо-
трено. В отличие от выборов в Госдуму 
отдать свои голоса жители смогут сра-
зу за нескольких претендентов. 
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ЗАХАРОВА ОТПЛЯСЫВАЛА 
«КАЛИНКУ», РИСКУЯ СЛОМАТЬ НОГУ

Подготовила Лина ПАНЧЕНКОNON-STOP

Сегодня министру обороны Сергею Кужугетовичу Шойгу исполняется 61 год. Он плохо 
вписывается в традиционное представление большинства людей о госчиновниках и, видимо, 
потому из года в год неизменно возглавляет рейтинги народной популярности среди предста-
вителей власти.

Какой бы пост он ни занимал, в народном сознании за ним, похоже, уже навсегда закрепился 
имидж главного спасателя страны. Это нашло отражение даже в фольклоре, что можно считать 
самым высоким признанием для руководителя. Причем если до этого анекдоты и поговорки о 
представителях власти практически всегда имели иронично-отрицательный оттенок, то о Шойгу 
народ всегда шутил исключительно со знаком плюс, предлагая, к примеру, его клонировать, чтобы 
профессионалов его уровня хватило наконец-то всем нашим министерствам.

Несмотря на свой заслуженный имидж спасателя, самых больших успехов он все же добился 
на посту министра обороны. Именно при нем Российская армия, измученная десятилетиями 
сомнительных реформ, всего за пару лет получила не только новые типы вооружений, но и в бук-
вальном смысле воспряла духом. Это при нем люди в форме превратились в «вежливых людей», 
какими их знает теперь весь мир. И еще большой вопрос: был бы сегодня Крым российским, если 
бы на тот момент армией командовал кто-то другой, а не Сергей Шойгу? И смог бы состояться 
в освобожденной Пальмире концерт оркестра Гергиева, если бы не мощная Российская армия, 
какой ее за очень короткий срок сделал министр Шойгу.

С днем рождения, Сергей Кужугетович!
Главный редактор «МК» Павел ГУСЕВ и весь коллектив редакции.

Первый в мире череп пра-
родителя саблезубой кош-
ки, жившего около 50 мил-
лионов лет назад, нашли 
участники международной 
исследовательской группы 
в Китае. В работе участво-
вали сотрудники Зоологи-
ческого института РАН. По 
словам участника экспедиции 
Александра Аверьянова, че-
реп принадлежал не прямому 
предку современной кошки, а 
так называемому семейству 
псевдосаблезубой кошки, 
или нимравидам. Они жили 
гораздо раньше настоящих 
саблезубых кошек. Данная на-
ходка, возраст которой около 
50 млн лет (то есть это самое 

древнее 
свидетель-
ство суще-
ствования 
нимравид), 
еще раз 
подтверди-
ла, что эти 
животные 
впервые 
появились в 
Азии. Счита-
ется, что вымерли эти кошки 
из-за изменения климата в 
сторону похолодания. Един-
ственным представителем 
семейства кошачьих, который 
сохранил отдаленно похо-
жие удлиненные клыки, как 
у саблезубой кошки, являет-

ся дымчатый 
леопард. Ранее ученые 

находили лишь отдельные 
фрагменты черепов подобных 
древних животных, в основ-
ном в Северной Америке. Их 
возраст не превышал 35 мил-
лионов лет. На целый череп 
в провинции Гуандун округа 
Маомин впервые наткнулись 
местные китайские крестьяне. 
В итоге кошку так и назвали 
маоминской. 

Минсвязь опровергло 
информацию о пред-
стоящем запрете клиентам 
популярных IP-сервисов, 
вроде Viber, WhatsAPP, 
Skipe, совершать звонки на 
мобильные и стационар-
ные номера. Существую-
щий порядок, в том числе 
связанный с тарификацией 
такой связи, не меняется, 

заявили в министерстве. Как 
известно, сейчас популярные 
IP-сервисы предлагают воз-
можность звонков вовне — на 
фиксированные и мобильные 
номера. Такие вызовы тари-
фицируются, тогда как звонки 
и короткие сообщения внутри 
системы остаются бесплат-
ными. Как и раньше, 
абоненты будут зво-

нить на фиксированные или 
мобильные телефоны, а сами 
IP-сервисы для передачи го-
лосовой информации смогут 
присоединяться к местным, 
зоновым и другим сетям. Ни-
кто никаких запретов на этот 
счет вводить не собирается. 

Бывшего губернатора 
Сахалинской области 
Александра Хорошави-
на суд обязал вернуть 
государству имущество 
на 1,1 миллиарда рублей, 
которое он не задеклари-
ровал, сообщил в пятницу 
официальный представитель 
Генпрокуратуры РФ Алек-
сандр Куренной. Адвокаты 
экс-губернатора намерены 
обжаловать решение суда. 

С ЧЕМ ПРИДЕТСЯ 
РАССТАТЬСЯ  
ХОРОШАВИНУ
три квартиры в Москве 
особняк и земельный участок 
на Рублево-Успенском шоссе
шикарные автомобили
большое количество драго-
ценностей 
наличные суммы
Официально Хорошавин зара-
батывал всего 52 млн рублей 
в год. 

Российские студенты-
программисты из СПбГУ 
и МФТИ умнее предста-
вителей самых продви-
нутых вузов мира. 19 мая 
они завоевали «золото» на 
международном командном 
чемпионате мира по програм-
мированию ACM ICPC в Пху-
кете. В финале участвовали 
128 сильнейших университе-
тов мира. Командам на пять 
часов выдавали по компьюте-
ру и от 8 до 12 задач, условия 
которых написаны на англий-
ском языке. Все должны были 
писать решения на языках 
программирования C, C++ 
или Java. Лучшими из лучших 
в этом году стали ребята 
из Санкт-Петербургского 
госуниверситета, которые 
возглавили четверку золотых 
медалистов (на каждой 

ступени пьедестала было по 
четыре вуза). На одной сту-
пени с ним расположились: 
Шанхайский университет 
Джао Тонг, Гарвард и МФТИ. 
Самый прославленный в 
мире MIT оказался на второй 
ступени пьедестала. Как рас-
сказал «МК» пресс-секретарь 
МФТИ Матвей Киреев, ребята 

из СПбГУ оказались един-
ственной командой, решив-
шей 11 задач, остальные 
остановились на 10. Кроме 
количества оценивалась и 
скорость решения заданий. 
За золотую медаль каждой 
команде вручают денежный 
приз в размере 7,5 тысячи 
долларов. 

АРХЕОЛОГИЯ

СВЯЗЬ

ФЕМИДА

УСПЕХ

ЗВОНКИ В ИНТЕРНЕТЕ ОСТАНУТСЯ БЕСПЛАТНЫМИ 

ЭКС-ГУБЕРНАТОР САХАЛИНА ВЕРНЕТ ДОБРА НА МИЛЛИАРД

РОССИЙСКИЕ ПРОГРАММИСТЫ ЗАВОЕВАЛИ «ЗОЛОТО» 

ПОДРОБНОСТИ   
на сайте 

Команда МФТИ: Константин Семенов, 
Иван Смирнов, тренер Михаил 
Тихомиров, Артем Жук (слева направо).

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

НАЙДЕН САМЫЙ ДРЕВНИЙ ЧЕРЕП КОШКИ

RE
M

IE
R.

G
O

V.
RU

M
IL

.R
U

M
IL

.R
U

НА
ТА

Ль
Я 

М
Ущ

ИН
КИ

НА

Шокирующий случай 
всплыл в городе Ново-
троицке в Оренбургской 
области, где сотрудни-
ков полиции обвиняют в 
групповом изнасиловании 
женщины-участкового. 
Пострадавшая заявила об 
инциденте на следующий же 
день еще в августе прошлого 
года. Она рассказала, что все 
произошло в опорном пункте, 
где шестеро коллег надели на 
нее наручники и по очереди 
надругались. Их не останови-
ло даже то, что женщина по-
теряла сознание. Дело тогда 

возбуждать не стали, но поли-
цейских уволили. А они через 
некоторое время пошли в суд 
и попытались восстановиться. 
Там и всплыла правда, после 
чего Следственный комитет 
возбудил уголовное дело. 
— Скорее всего там была 
пьянка, — считает руково-
дитель межрегионального 
московского профсоюза 
полиции  Михаил Паш-
кин. — К нам обращалась 
одна сотрудница, которую 
оставили дежурить на Новый 
год. С ее слов, начальники 
попытались ее споить, чтобы 

воспользоваться ею. Но до-
казать ничего не удалось — 
не было записей или других 
подтверждений. В данном 
случае инцидент утаили по 
понятной причине — началь-
ника нужно просто снимать 
за отсутствие контроля. Что 
касается самих бывших по-
лицейских, то здесь налицо 
полное отсутствие мозгов. 
Это, на мой взгляд,  говорит 
о том, что образование у 
нас в стране  упало до нуля, 
раз даже полицейские не 
понимают последствий своих 
действий. 

КРИМИНАЛ

ШЕСТЬ ПОЛИЦЕЙСКИХ НАСИЛОВАЛИ КОЛЛЕГУ,  
ПОКА ТА НЕ ПОТЕРЯЛА СОЗНАНИЕ
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А чтобы педального коня оседлал 
хоть кто-то, в течение дня различ-
ные городские кафе, рестораны, 
веломастерские и даже салоны 

красоты предоставляли посетителям на вело-
сипедах скидки и бонусы.

Руководителя Департамента природополь-
зования Антона Кульбачевского льготы вряд ли 
интересовали. Ранним утром, не испугавшись 
стены дождя, Антон Олегович показательно 
проделал путь от улицы Ивана Бабушкина до 
вверенного ему департамента на Новом Арбате. 
Весь путь Кульбачевский преодолел за 50 ми-
нут. Впрочем, своим героическим поступком он 
вдохновил разве что журналистов, которым по 
долгу службы пришлось крутить педали рядом 
с главой департамента. 

В интервью чиновник сообщил, что, конечно, 
на рабочем месте его ждет костюм, в который 
можно переодеться. И остальным работодателям 
тоже неплохо было бы задуматься о комфорте 
своих сотрудников, которые перемещаются на 
великах, о том, где и во что им переодеваться 
после долгой дороги. «О теплой ванне и горячих 
напитках», — с надеждой добавляют москвичи. 

— Было время, когда я сам ездил на работу 
на велосипеде, — рассказывает транспортный 
аналитик Петр Шкуматов. — В Санкт-Петербурге я 
проезжал по 15 километров в один конец. Поэто-
му как человек, который не просто участвовал 
в единичной акции, а делал это каждый день, 
могу сказать, что подобный вид перемещения 
никогда не станет массовым в столице. Москва 
— это огромный город, и людям пришлось бы 

преодолевать по 80 километров в день. Это не 
под силу даже спортсменам. 

Если бы вся необъятная столица уместилась 
в пределах Третьего транспортного кольца, то 
проблем с популяризацией экологически чистого 
транспорта не было бы. Но когда клерк из Теплого 
Стана спешит в офис на Новослободскую, вряд 
ли ему в радость будет крутить педали два часа. 
Учитывая, что на рабочем месте его не ждут душ 
и согревающие напитки. 

Увы, бездумное, негибкое копирование 
хорошей идеи под лозунгом «А чем мы хуже?» 
порождает комичные ситуации. На месте орга-
низаторов акции я бы явно не стала отправлять 
москвичей под дождь: зачем показательно за-
ставлять мокнуть, если одна из целей пробега — 
здоровый образ жизни? Простуда и воспаление 
легких под это определение слабо попадают. 

А пока велосипедизация так и остается уде-
лом энтузиастов и фриков. А им не нужны ни 
акции, ни чиновники, ни «энергетические точки». 
Ни даже драгоценные дорожки, хоть всю Москву 
ими покрой. 

Любовь КУЛЯБКО.

По воле Порошенко минский процесс за-
шел в тупик, из которого выбраться — чем даль-
ше, тем сложнее. Дело дошло до фактического 
саботажа — вслед за одним представителем 
Украины (Романом Бессмертным) переговор-
ную группу покинул другой — экс-секретарь 
Совета национальной обороны и безопасно-
сти Владимир Горбулин. Таким образом, уже 
даже продолжение переговоров, и без того 
сугубо формальных, находится под угрозой. 
На этом фоне все громче снова звучат в Киеве 
заявления «ястребов» о необходимости воз-
вращения Донбасса силой и «восстановления 
территориальной целостности Украины» во-
енным путем. Несколько месяцев назад тот же 
Горбулин допускал подобное развитие собы-
тий не только в отношении Донбасса, но даже 
Крыма. Несмотря на то что «победного» опыта 
(Иловайск, Дебальцево) киевским стратегам 
не занимать, попытаемся проанализировать 
последствия вероятной агрессии Порошенко 
в отношении народных республик.

Судя по всему, в случае практической реа-
лизации военного сценария Киев ориентируется 
на молниеносную кампанию в духе Шестиднев-
ной войны Израиля 1967 года или хорватской 
операции «Буря» 1995-го. Тогда, стоит напом-
нить, 200-тысячная хорватская армия в течение 
пяти дней выселила соразмерное количество 
сербов из Республики Сербская Краина, с их 
исконных территорий. Согласно этому плану 
стремительность операции, в которой счет идет 
на часы, станет одним из основных залогов ее 
успеха. Удар по Донецку и Луганску будет со-
провождаться не менее, а может быть, даже 
более масштабным военным маневром с целью 
отрезать очаги сопротивления от границы с 
Россией. И, конечно, главное — сделано это 
будет в тот момент, когда по каким бы то ни было 
причинам Москве будет затруднительно про-
демонстрировать мгновенную реакцию. С точки 
зрения календаря ближайших событий лучшего 
времени, чем Олимпиада в Рио-де-Жанейро, 
открывающаяся в конце июля, не найти. 

С другой стороны, неоднократно озвучен-
ные украинским президентом приглашения 
«международных военных миссий» в Донбасс 
могут также достичь своей цели. И если ОБСЕ 
все-таки не решится ради Порошенко поме-
нять собственный устав, создать вооруженную 
миссию и отправить ее в «горячую точку», со-
пряженную с угрозой для жизни ее сотруд-
ников, то администрация Обамы на излете 
своих полномочий может и откликнуться на 
приглашение Киева. В этом случае любая про-
вокация на линии соприкосновения будет уже 
смертельно опасной для сохранения мира в 
регионе и может повлечь за собой начало во-
енной кампании. 

Как в этой ситуации будет действовать 
Москва? С учетом опыта грузинской агрессии 
08.08.08, случившейся как раз в день откры-
тия Олимпиады в Пекине, следует ожидать 
оперативной реакции — по крайней мере, 
технически это будет гораздо проще, чем в 
труднодоступной с российской стороны гори-
стой местности Южной Осетии. В то же время 
быстрота реакции, безусловно, будет зависеть 
от возможных последствий открытой помощи 
народным республикам Донбасса со стороны 
официальной Москвы. (А Москве действовать 
придется решительно.) 

Что до последствий со стороны Запада, то, 
как бы это ни пытались скрыть, именно данный 
вопрос будет ключевым в принятии решения. 

Не секрет, что Минские соглашения рассматри-
ваются Европой и США в качестве морковки, 
висящей перед Москвой в виде перспективы 
отмены санкций, и нет никаких причин считать, 
что этот подход изменится в ближайшее время. 
В свою очередь Кремль их воспринимает как 
ключ к ситуации на Украине — ведь искомая, но 
пока так и не реализованная конституционная 
реформа как раз призвана создать прецедент 
автономии с особым статусом в называющей 
себя унитарной стране. В то же время надо 
понимать, что санкции сами по себе, как и во-
прос их возможной отмены, в не меньшей (если 
не в большей) степени относятся к области 
властной психосоматики, чем к реальным про-
блемам отечественной экономики. Поясню: 
представители власти разного уровня за время 
«тучных лет» путинской стабильности привык-
ли органично воспринимать себя в Европе. 
Любое же противостояние с Европой в этой 
связи воспринимается как нечто абсолютно 
искусственное и навязанное — следовательно, 
как то, от чего необходимо как можно скорее 
избавиться. С расчетом на это два года на-
зад и вводились санкции. Но — спасибо исто-
рии — национальная идентичность оказалась 
дороже. Поэтому, как бы неприятно (в первую 
очередь чисто эмоционально) ни было, ради 
отмены санкций российская власть не пожерт-
вует национальными интересами. Иначе ее 
не поймет народ, и она утратит стабильную 
поддержку на выборах. В этом состоит одна 
из немногих прелестей демократии. Поэтому 
прагматический расчет авторов санкций на 
естественное стремление высокопоставленных 
российских чиновников к европейскому ком-
форту по большому счету не оправдывается. 
Иначе бы давно уже над Донбассом развевался 
жовто-блакитный флаг. 

В случае украинской агрессии российский 
ответ последует незамедлительно. Уже не в 
виде «северных ветров» и гуманитарных кон-
воев, а в непосредственном облике Российской 
армии, которая остановится только по приказу. 
Естественно, это вызовет резкую эскалацию на-
пряженности в наших отношениях с Западом — 
на это и будет расчет авторов провокации. Ведь 
уже в этом июле автоматическое продление 
санкций против нашей страны будет невоз-
можным. А в будущем январе, исходя из оценки 
нынешних проблем между Старым и Новым 
Светом, вашингтоно-брюссельский консенсус 
при новом, только что избранном американском 
президенте и вовсе сомнителен. 

Другой вопрос: решатся ли США и НАТО 
на военную помощь Киеву в этом случае? Есть 
серьезные основания полагать, что на данный 
момент, кроме поставок техники и вооружений, 
НАТО не пойдет на операцию помощи Украине, 
задействовав собственную армию. Потому что 
воевать с Россией из-за Украины как минимум 
глупо. И никакой бундесвер не одобрит подоб-
ного рода планы. Разве что разрекламирован-
ный сводный украино-литовско-польский полк 
появится где-то под Киевом. В боевой «мощи» 
украинской армии, в свою очередь, сомнений 
практически нет. 

Вышеприведенный сценарий абсолютно 
вписывается в стратегию «сдерживания Рос-
сии», применяемую идеологами Белого дома на 
протяжении последних 15 лет. Именно поэтому 
вероятность его реализации можно оценивать 
как сравнительно высокую. Нам же со своей 
стороны нужно быть просто к этому готовыми. 
Чтобы избежать ненужных истерик. 

СИЛОВОЙ СЦЕНАРИЙ ДЛЯ ДОНБАССА
Даже продолжение минских переговоров,  
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Нам удалось связаться с юри-
дической конторой, в которую 
обращался будущий террорист. 
Она расположена в Кирове. Зво-

нок правоведам Ухин сделал 25 июля прошлого 
года. 

— Молодой человек сказал, что нуждается в 
наших услугах по уголовной статье 161 «Грабеж». 
Почему позвонил в Киров? Мы давали объяв-
ления в Московском регионе, — вспоминает 
руководитель юридической фирмы Ярослав 
Михайлов.

— Что конкретно хотел Ухин?
— Разговор шел о снятии с баз данных Глав-

ного информационно-аналитического центра 
МВД РФ по Москве и Московской области ин-
формации о его судимости. Ухин сказал, что 
совершил преступление по «малолетке», рас-
каялся, отбыл срок. Однако запись не дает ему 
работать — он устроился на работу таксистом, 
а с него потребовали справку о несудимости. 
Помню, он уточнил, что документ попросили 
принести в ближайшее время.

— Так вы ему помогли?
— Мы хотели помочь. Переписывались, 

разговаривали по телефону. Эта услуга в общей 
сумме обошлась бы ему в 1000 евро — с вы-
ездом юриста, представлением интересов в 
суде. Снять запись Ухин хотел абсолютно на 
законных основаниях, через суд. И скажу, что 

шанс на удачу был. Но, видимо, парень не смог 
найти деньги на оплату услуг и вскоре перестал 
выходить на связь.

Таким образом, можно предположить, что 
работу таксиста Ухину пришлось оставить. В ноя-
бре 2015 года молодой человек разместил резю-
ме на должность личного помощника. Вероятно, 
и тут он потерпел фиаско. А после этого встал 
на преступную дорожку. Следствие уже почти 
уверено, что именно Ухин совершил еще одно 
нападение на офис того же банка 24 марта. Тогда 
налету подверглось отделение «Парк Победы» 
на улице 1812 года. Как это было — в рассказе 
сотрудницы банка Анны:

— За полчаса до закрытия офиса в банк 
зашел высокий худощавый мужчина в маске 
и с пистолетом в руках. Нас было четверо со-
трудниц. Грабитель приказал всем лечь на пол. 
Потом подошел к менеджеру Олесе и под дулом 
пистолета повел в комнату кассира — ее зовут 
Теолина — и потребовал деньги. В кассе было 
около 209 тысяч рублей, отдали ему. То ли кассир 
поздно нажала тревожную кнопку, то ли полицей-
ские долго ехали — мы так и не поняли. Так или 
иначе, к их приезду он успел убежать. Мужчина, 
участвовавший в нападении на отделение на 
Первомайской, очень похож на нашего злодея 
по фигуре. И одет был так же. Скорее всего, это 
один и тот же человек.

Екатерина СВЕШНИКОВА.

ГРАБИТЕЛЬ-ТЕРРОРИСТ 
ПЫТАЛСЯ СТАТЬ ЧЕСТНЫМ
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Облаком сиреневого тумана накрыло 
Москву. Несмотря на капризы погоды 
с дождями и похолоданием, на боевом 
посту в столичных парках выстроились 
«Маршал Конев» и «Алексей Маресьев». 
Все это уникальные сорта сирени. Не-
когда утраченные, но возвращенные 
усилиями и талантом современных 
селекционеров.

Главный с недавних пор символ мая и одно-
временно победы в Великой Отечественной войне 
— сорт «День Победы». Его селекционеры охра-
няют как зеницу ока. Шутка ли: не какой-нибудь 
куст с цветами, а уже национальное достояние. 
И цветоводы уверены, что этот сорт оказался под 
особой охраной вполне заслуженно.

— Когда эта сирень отцветает, окрас ее ста-
новится похож на выцветшее боевое знамя, — го-
ворит главный садовник «Аптекарского огорода» 
при МГУ Антон Дубенюк.

Здесь собрана уникальная коллекция сире-
ни. Самым старым сортам уже полтора века. Их в 
конце XIX века вывел потомственный французский 
садовод Виктор Лемуан. Главные жемчужины 
французского наследия — сорта «Мадам Лемуан» 
и «Жанна д А̀рк». Обе «парижанки» белые, с не-
большими гроздьями и мелкими цветами.

Но именно с таких на первый взгляд невзрач-
ных вариантов и началась магия выведения новых 
сортов. Последнее достижение, от рассказов 
о котором у садовников буквально загораются 
глаза, — сорт «Федерико Лорка».

— У этой сирени совершенно уникальный 
окрас, такого больше нет нигде в мире, — приот-
крывают завесу тайны сотрудники ботанического 
сада (увидеть диковинку живьем пока нельзя), — в 
центре цветок желтый, а затем через лиловый 
переходит в фиолетовый.

Оказывается, именно за желтым цветом 
сиреневоды гоняются уже много лет, после того 
как старинные кремовые сорта были утрачены. 
Пока возродить его не получается. Может быть, 
когда-нибудь… если повезет...

— Селекция сирени — дело очень долгое и 
хлопотное, — признается Антон Дубенюк. — Вы-
ращивание занимает десятилетия. Но главное, 
что, когда скрещиваешь «родителей», никогда 
заранее не знаешь, что получится.

По словам садоводов, создание новых видов 
этого пушистого ароматного кустарника действи-
тельно сродни белой магии. Для начала отбирают 
«родителей». Причем условные папа и мама могут 
быть на первый взгляд совершенно несочетаемы. 
Допустим, она — худощавая супермодель родом 
из Арканзаса. Ну а он — крепыш, выведенный на 
просторах средней полосы России. Если повезет, 
в результате скрещивания может получиться 
совершенно иное чудо. Например, махровая. 
Такая, как «Маршал Конев». Правда, у такой уди-
вительной красоты есть один серьезный минус: 
махровая сирень изначально бесплодна. Так что 
сохранять популяцию — задача не из легких.

— Приоткрою один секрет, — говорит Ду-
бенюк. — Чтобы разводить махровую сирень, 
ее надо посадить на диету. Без удобрений, в 

максимально жестких условиях она сбросит 
лишние лепестки и приобретет сердцевину, не-
обходимую для опыления.

Еще один уникальный сорт, чудом выжив-
ший после лихих 90-х, — «Алексей Маресьев». 
Имя легендарного летчика ему дал знаменитый 
советский селекционер Леонид Колесников, 
создатель и этого, и еще трех сотен гибридов. 
Цветки этой сирени закручены в разные стороны 
и напоминают лопасти самолета.

Правда, есть у селекционеров и нелюбимые 
сорта. Например, «Мулатка». Сорт тоже новый, 
выведен сравнительно недавно. На первый взгляд 
— уникум. Вся другая сирень — белая, розовая, 
лиловая. Ну, еще голубая, как «Небо Москвы». А 
«Мулатка» — коричневая! Цвета какао. Только вот 
сажать такую шоколадную красотку специалисты 
не советуют. Оказывается, при увядании она 
становится похожа на пыльный куст.

Татьяна АНТОНОВА.

«Я считаю, что жители западного Под-
московья достойны лучшей жизни. Хва-
тит завидовать москвичам, пора самим 
стать москвичами». 
Как все просто. Не надо работать, на-
прягаться. Присоединяйся к Москве, и 
будет тебе счастье. Кому принадлежит 
такая гениальная, а главное, свежая 
идея? Оказывается, Игорю Ибышеву 
— одному из участников предваритель-
ного голосования от партии «Единая 
Россия».

В воскресенье по всей России состоится 
предварительное голосование партии «Единая 
Россия». Организаторы обещают, что оно прой-
дет максимально честно и открыто. Но для этого 
выдвиженцы «ЕР» должны быть как минимум 
интересны своим потенциальным избирателям. 
А вот с этим как раз проблемы. 

У жителей Подмосковья нет интереса, да 
и доверия, ни к предстоящему предваритель-
ному голосованию, ни к его участникам. За 

исключением бюджетников, которым началь-
ство зачастую просто выдвигает в большинстве 
случаев ультиматум — голосуй или увольняйся, 
— никто добровольно идти на праймериз не 
собирается. Вот и подогревают единороссы 
внимание к своей акции с помощью неожиданных 
ходов. Один из них — привлечение участников 
со стороны. Однако далеко не все из них могут 
существенно улучшить репутацию партии.

Игорь Ибышев, житель Барвихи Одинцов-
ского района, величает себя не иначе как из-
вестным общественным деятелем. На самом 
деле он издает частную газету, большая часть 
которой посвящена ему самому. 

Креативщик он тоже еще тот. Например, 
всерьез предлагает присоединить Можайский 
район Подмосковья, который начинается при-
мерно за сто километров от столицы, к Москве. 
А все потому, что Можайский район входит в 
избирательный округ, где он мечтает балло-
тироваться от «Единой России». Но посколь-
ку присоединение Можайска к Москве — дело 
маловероятное (по-видимому, даже Ибышев это 
понимает), есть старое проверенное средство. 
Называется подкуп избирателей.

«…Данный кандидат (Ибышев) использует 
известную схему завуалированного подкупа 
избирателей: с жителями округа заключаются 

договоры, по которым они могут получить аванс 
в сумме 200 рублей, еще 200 обещают выдать 
22 мая на участке по факту голосования», — 
жалуются партийцы-единороссы областному 
руководству.

Формально эта финансовая схема законна. 
С гражданином заключается договор, что он ста-
новится «семейным агитатором». За «агитацию» 
200 рублей до праймериз, 200 рублей после. 
Вот такая «свежая кровь» идет на праймериз. 
«Участник предварительного голосования Игорь 
Ибышев своими действиями дискредитирует не 
только партию «Единая Россия», но и ее лидера 
Дмитрия Медведева (не говоря уже о губернаторе 
Воробьеве, который готов возглавить регио-
нальный список «Единой России» на выборах в 
Госдуму. — Г.Я.), а также вводит в заблуждение 
избирателей округа, подрывая доверие к самой 
идее праймериз», — возмущаются его более 
честные и принципиальные, а может, просто 
менее предприимчивые конкуренты по партии. 

Георгий ЯНС.

МОЖАЙСК ПРИРАСТЕТ... МОСКВОЙ?
«Свежая кровь» единороссов предлагает идеи,  
по которым Остап Бендер плачет

КОЛЕСЯЩИЕ ПОД ДОЖДЕМ
НА ЧЕМ ВЫ ПРИЕХАЛИ СЕГОДНЯ НА РАБОТУ?

На общественном транспорте  52,22%
На своем авто   24,9%
На такси или «частнике» 2,02%
На мотоцикле   0,67%
На велосипеде  3,9%
Пешком — мне близко  16,29%

Данные опроса mk.ru

Антон 
Кульбачевский.

«АЛЕКСЕЙ МАРЕСЬЕВ», 
«МАРШАЛ КОНЕВ»  
И ДРУГИЕ ЦВЕТЫ
В Москве восстановлены 
уникальные сорта сирени

Напомним, самолет А320, летевший из Парижа в Каир, 
не подавая предварительно никаких сигналов бедствия, 
исчез с радаров 19 мая, на его борту были 56 пассажиров 
и 10 членов экипажа. Над Средиземным морем, где, 

предположительно, произошла катастрофа, сразу же начали работать 
поисково-спасательные службы Египта и Греции. Были обнародованы 
имена членов экипажа (все они граждане Египта), и люди стали откры-
вать их странички в соцсетях, чтобы выразить соболезнования родным... 
И там у молоденькой стюардессы Самар, с детства мечтавшей о небе, 
но проработавшей в авиакомпании меньше двух лет, обнаружился 
роковой снимок... 

Могло ли это быть предсказанием смерти, нашедшей ее спустя 2 
года? Или это просто совпадение?

Шаман Карагай, полномочный представитель верховного 
шамана Тувы: 

— Народная присказка «не кличь беду» имеет самый прямой 
смысл: все единожды сказанное с этого момента витает в воздухе 
вокруг этого человека. С мыслями то же самое: подумал — материали-
зовал. Пример из моей практики: красивая женщина 37 лет, у которой в 
жизни все было хорошо — муж, дочь, работа, — ради прикола сделала 
модную сейчас фотосессию в стиле «хоррор» (ужасы). Выступила в 
готическо-эротическом образе «Кровавая мама» — с обнаженной 
грудью, разрисованной так, будто соски отрезаны и из них вместо 
молока вытекает кровь. А через полтора года ей удалили грудь из-за 
обнаруженной онкологии. С точки зрения эзотерического баланса 
все это закономерно и каждому следует быть крайне аккуратным со 
своим языком и разумом. Самопредсказание — это не чудо, а норма. 
Человек состоит из воды, а вода впитывает в себя информацию, чему 
есть научные подтверждения, поэтому любое негативное слово или 
даже мысль обращается в первую очередь против самого ее носителя. 
Срок реализации самопророчества обычно 1,5–2 года. И сплошь и ря-
дом такие случаи. В реализации дурного самопророчества есть свой 
алгоритм: оно возникает сначала энергетически, как на расстоянии 
вытянутой руки. И если вовремя спохватиться и убрать его, то до тела 
(и, соответственно, до дела) деструктивная энергия не дойдет и само-
предсказание не реализуется. В случае со стюардессой ей следовало 
убрать этот снимок, как только она перестала просто мечтать о небе, а 
стала действительно работать на борту. 

Ясновидящая Кажетта, финалистка 6-й битвы 
экстрасенсов:

— Все люди на бессознательном уровне видят свое будущее: 
кто как сон, кто как мираж или галлюцинацию. 26 сентября Космос, 
подкинув девушке этот снимок, предупреждал ее об опасности. Тогда 
Самар еще только мечтала стать стюардессой. Если бы картинка с 
тонущим самолетом показалась бы ей неприятной и она бы не оста-
вила ее в своем пространстве, она бы, как говорится, отвела беду. Но 
снимок ее привлек, и она соединила свою судьбу с ним, разместив 
его в пространстве, где есть ее фотографии. Именно таким образом 
маги притягивают к человеку какую-либо ситуацию — соединяют 
изображение человека (фото) с визуализацией ситуации (картинка 
происшествия) и таким образом записывают это сочетание — напри-
мер, девушка–море–самолет–падение — на тонком плане. А Самар 
сделала это сама. 

Астролог Анна Вакулевская:
— 26.09.2014 — в день, когда девушка выложила фото, Марс был 

в Стрельце, а Луна в Весах. 19.05.2016, когда самолет исчез, ретро-
Марс шел по Стрельцу на фоне ретроградного Меркурия. В переводе 
с астрологического языка мы имеем прямую — директную проекцию 
по Стрельцу с 26.09.2014 на 19.05.2016 — то есть все, что тогда обо-
значилось и с тех пор не обнулилось, сбылось именно вчера. Если бы 
девушка разместила снимок в любой другой день, он мог бы и не «сра-
ботать». Но Стрелец сыграл свою роковую роль — помог ей умереть. А 
вообще транзит ретро-Меркурия (с 28 апреля по 22 мая) требует особой 
осторожности, так как совпадает с ретро-периодами еще нескольких 
важных планет и чреват катастрофами, авариями, пожарами, силовыми 
конфликтами, драками и провокациями. Продлится этот неприятный 
период до 13 августа.

Психогенетик-биоэнергетик Лорелла Гальцова 
— Эмоции — самая мощная и сильная точка притяжения событий. 

Девушка наделила эмоциями картинку — символ определенного сте-
чения обстоятельств — девушка в форме стюардессы+море+тонущий 
самолет, — и снабдила ее, таким образом, витальной энергией. Таким 
образом притянуть в жизнь можно любое событие, визуализировав его 
вероятность. Самопрограммирование — это обычное дело, которое уже 
скоро войдет в нашу жизнь так же буднично, как и, например, Интернет, 
в который еще 30 лет назад никто не поверил бы. Все мы, планируя свою 
жизнь, будем пользоваться простой формулой для получения любого 
результата (по ней можно как просчитать исход предприятия вперед, так 
и «отмотать» по ней последовательность назад, чтобы понять, откуда та-
кой результат взялся). Вот эта формула: мысль–эмоция–эмоциональное 
состояние–пусковой механизм–действие–результат. При помощи этой 
формулы можно «программировать» не только самого себя, но и любого 
другого человека. Ведь мысль, как известно, может запуститься словом 
— сказанным сознательно или оброненным случайно. 

Жанна ГОЛУБИЦКАЯ.

СТЮАРДЕССА 
НАКЛИКАЛА 
СМЕРТЬ В СОЦСЕТЯХ
c 1-й стр.

Версия теракта, похоже, оста-
ется приоритетной в деле о 
крушении самолета авиаком-
пании EgyptAir, следовавшего 
19 мая рейсом Париж—Каир. 
К ней склоняются уже не только 
представители египетской сто-
роны, но и американские, и даже 
некоторые французские экспер-
ты. Очевидно, пролить свет на 
обстоятельства крушения лайне-
ра, приведшие к гибели 66 чело-
век, помогут обломки самолета. 
Уже известно, что и обломки, 
и некоторые вещи пассажиров 
обнаружены в море в 290 км от 
Александрии. Поисковые опера-
ции продолжаются.

Разумеется, на данный момент 
делать выводы о причинах трагедии 
преждевременно — необходимо сна-
чала найти «черные ящики», что пока 
является большой проблемой: как со-
общалось ранее, к операции даже могут 
быть привлечены субмарины. 

Однако уже сейчас многие экспер-
ты в противовес своим коллегам под-
вергают сомнению версию о теракте. 
«Это аэропорт, имеющий самый вы-
сокий уровень безопасности, который 
только может быть в мире», — цитирует 
радиостанция Europe 1 авторитетного 
французского эксперта в области авиа-
ции Ксавье Тительмана, сказанные им 
о «Руасси — Шарль де Голль» — воз-
душной гавани, откуда вылетел египет-
ский лайнер. Эксперт допустил в то же 
время, что речь могла идти о действиях 
«двойного агента» из числа сотрудников 
воздушной гавани. Впрочем, автору этих 
строк, имеющему опыт прохождения 

контроля и в «Руасси», и в израильском 
аэропорту «Бен-Гурион», заявление о 
«самом высоком уровне безопасно-
сти» в Париже кажется все же весьма 
спорным.

Еще одна из версий, которую пред-
лагает на основании опроса экспер-
тов Europe 1, заключается в том, что 
взрывное устройство могло оказаться 
на борту лайнера еще до его прибы-
тия в Париж (во французскую столицу 
самолет прилетел из Туниса и до вы-
лета в Каир находился на земле всего 
полтора часа).

Подобный вариант развития собы-
тий допускает и другой видный француз-
ский эксперт, в прошлом пилот, Жерар 
Фельдзер. Кроме того, отметил он в 
интервью изданию Le Parisien, не ис-
ключено, что на борт проник террорист, 
на котором была бомба, или она все же 
была подложена в «Руасси». Говорить с 
уверенностью о каком-либо сценарии 
сложно, считает Фельдзер, но в пользу 
самой версии о теракте свидетельству-
ет хотя бы тот факт, что экипаж не успел 

сообщить о нештатной ситуации — зна-
чит, имел место внезапный взрыв.

Вариант с ошибкой пилотов эксперт 
почти полностью исключает: оба летчика 
были достаточно опытны. Как уже писал 
«МК», капитан лайнера, египтянин Мухам-
мад Али Шукейр, имел 6275 часов налета 
(треть из них — на том типе самолета, 
который потерпел крушение). Правда, 
как сообщает британское издание The 
Daily Mail со ссылкой на друзей пилота, 
повышение он получил всего за четыре 
дня до трагедии, в честь чего устроил 
вечеринку. Но едва ли стоит думать, что 
это могло сказаться на его профессио-
нальных качествах в роковой день.

Напомним, всего на борту нахо-
дились 66 человек: 56 пассажиров из 
12 разных стран (30 египтян, 15 фран-
цузов, 2 иракца, по одному человеку 
из Чада, Португалии, Великобритании, 
Бельгии, Кувейта, Канады, Судана, Сау-
довской Аравии и Алжира), 7 членов эки-
пажа и 3 сотрудника египетской службы 
безопасности. Среди погибших: Ричард 
Осман (40-летний геолог, египтянин по 
происхождению, выросший в Уэльсе), 
профессор экономики из Кувейта Абдул-
мосен аль-Мутейри, летевший в Каир на 
трехдневную конференцию, египтянин 
Ахмед Хелаль, работавший во француз-
ском Амьене, семьи с детьми...

Ренат АБДУЛЛИН.

БЫЛА ЛИ БОМБА?
Взрывчатку в лайнер 
EgyptAir могли подложить 
в Тунисе

Поисковые операции в Средиземном море 
продолжаются. К кораблям и авиации могут 
присоединиться субмарины.

Меры безопасности в парижском аэропорту 
«Руасси — Шарль-де-Голль» после крушения 
лайнера EgyptAir были усилены.
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СУББОТНИЕ ВСТРЕЧИ4
Я исписал сотни  
страниц о Бродском
— Владимир, как у вас на все сил-то 

хватает? Спите или, как у Наполеона, на 
сон всего несколько часов?

— Сплю, приблизительно 3–4 часа, да и 
то со снотворным. Правда, добираю днем, 
когда меня смаривает, — послеполуденный 
сон фавна. Зато получается два дня в одном! 
Дело не в том, что я трудоголик. Сон — это 
другая, подсознательная реальность, а мне 
больше интересно, что происходит у меня в 
сознании и окрест — меня будит любопытство. 
Ну и, само собой, «перо к бумаге», то бишь к 
моим компьютерным файлам. Столько осталось 
недосказанного и нерассказанного — вот я и 
тороплюсь в обгон времени. Если я реваншист, 
то в высоком смысле — все равно что играть 
в шахматы со Смертью. Помните, у 
Бергмана в «Седьмой печати»?

А в конкретной русскоязычной 
ситуации Нью-Йорка особое, ни с 
чем не сравнимое ощущение лите-
ратурной ответственности — пос-
ле смерти Бродского 
и Довлатова я остался 
здесь один держать 
редут и в меру своих 
возможностей должен 
продолжить общее дело. 
Сделать то, что те не 
успели, и никто, кроме 
меня, за них это не сделает. Племя вымерло, 
центровики ушли. Моя неоднократно переиз-
даваемая запретно-заветная книга о Бродском 
так и называется: «Post mortem» — там со мной 
соавторствует покойник, я дал ему слово, он 
говорит то, что не успел сказать при жизни, либо 
опровергает сказанное им при жизни.

— То есть путем перевоплощения. Вы 
играете роль Бродского?

— Перевоплощения и отстранения — обе 
системы задействованы — Станиславский с 
Мейерхольдом в одном флаконе. Я исписал 
сотни страниц о Бродском в самых разных 
жанрах — от мемуарного до литературно-кри-
тического — и понял, что глубже всего берет лот 
художества. Здесь мой отдаленный во времени 
учитель Юрий Тынянов — и как критик, и как 
биограф — с его романами о Кюхле, Грибоедове 
и Пушкине. А я пишу метафизические романы о 
людях, которых близко знал и тесно, чуть ли не 
на каждодневном уровне общался: с Бродским 
больше в Питере, а с Довлатовым уже здесь, в 
Нью-Йорке, где мы соседствовали. Хотя именно 
я в Ленинграде делал вступительное слово 
к его единственному литературному вечеру 
в Доме писателей, сохранились фотки. Ося 
относился к нам с Леной (Елена Клепикова 
— жена и соавтор В.Соловьева. — М.Р.) покро-
вительственно и заботливо, как старший брат. 
Даже в стихотворении, нам посвященном, он 
не преминул это отметить:

Они, конечно, нас моложе
и даже, может быть, глупей.
А вообще они похожи
на двух смышленых голубей,
что Ястреба позвали в гости,
И Ястреб позабыл о злости.
Ну, Ястреб — это, понятно, сам Бродс-

кий. Потом уже в Америке он развернет эту 
автобиографическую метафору в большом 
стихотворении «Осенний крик ястреба». А что 
позабыл о злости — довольно-таки точно: у 
нас дома (а дом наш он называл оазисом в 
ленинградской пустыне) Ося в самом деле 
как-то мягчал, успокаивался, ему у нас было 
комфортно и уютно, потому что по жизни был 
еще тот мизантроп: «Кровь моя холодна. Холод 
ее лютей реки, промерзшей до дна. Я не люблю 
людей». В таком расслабленно-расхристанном 
состоянии он находился, пока не появлялся 
другой наш тогдашний друг-пиит — ливрейный 
еврей Саша Кушнер. Между ними был напряг, 
ну как между голодным и сытым: Бродский был 
городским сумасшедшим, стихи его не печата-
ли, зато Кушнер входил в силу как официозный 
пиит и был обласкан властями.

В прошлом живые и мертвые, без разницы, 
— в одном ряду. Памяти прошлого

— Все-таки вам крупно повезло на дру-
зей — помимо Бродского и Довлатова еще 
и Окуджава, Эфрос, Евтушенко, Слуцкий, 
Мориц, Рейн, Искандер…

— Как и им на меня. Стали бы они иначе с 
нами — с Леной Клепиковой и со мной — знать-
ся, дружить, проводить дни и ночи, читать нам 
свои новые опусы, приглашать нас на спектак-
ли, посвящать нам свои стихи.

— Нет, вы определенно не умрете от 
скромности.

— А кто умирал от скромности? Нет, умру 
я, понятно, по другой причине, когда судьбе 
будет угодно. Вот я и тороплюсь. Наперегонки 

со смертью… А что касается нашей тогдаш-
ней молодости, то, думаю, это дополнительно 
привлекало к нам старших товарищей. Борис 
Слуцкий прямо мне говорил, что ему скучно и 
тесно среди своих, имея в виду людей военного 
поколения — кирзятников. Как они разбежа-
лись, к примеру, с Дэзиком Самойловым: «Мы 
с тобой были соседями по камере, а теперь 
дверь открылась. Не путайся больше у меня 
под ногами», — изрек на прощание Слуцкий. 
Помню, как Борис Абрамович заглянул к нам на 
Красноармейскую и убалтывал Лену вступить в 
Союз писателей: «А то одни евреи!» — пошутил 
он. Но мы уже наладились в другом направле-
нии — за бугор.

А Эфрос обижался и злился, если я, по-
бывав на его премьере, не звонил ему в тот же 
вечер. Из-за «Отелло» он мне целый разнос уст-
роил прямо на улице, прохожие оборачивались, 
Наташа Крымова еле его успокоила. Одну из 
книг этого мемуарно-аналитического сериала 
я так и назвал: «Младший современник» — но 
реализаторы взбунтовались, вот я и переиме-
новал ее в «Высоцкий и другие. Памяти живых 
и мертвых». А подзаголовок такой — отвечая 
на ваш, Марина, подкол — мнимый оксюморон, 
потому что в прошлом живые и мертвые, без 
разницы, — в одном ряду. Памяти прошлого. 
Я так и пишу в преамбуле к этой книге: «Живых 

людей превра-
щу в литературных мертве-
цов, зато мертвецов окроплю живой водой и 
пущу гулять по свету. Пока пишу, живые помрут, 
зато оживут мертвые. Вот и меняю их местами. 
Увековечу тех и других... Книга, пропитанная 
смертью. С миром, с прошлым, со смертью, с 
Богом — на «ты».

— Оригинально и... нагло. Так этой 
книгой вы завершаете свой мемуарный 
цикл?

— Нет, в замысле у нас с Леной Клепико-
вой, как у моего далекого предка, пятикнижие. 
Хоть Бог и посмеивается, подслушивая планы 
человека, но на сентябрь у нас с издательством 
намечена еще одна, на этот раз в самом деле 
последняя книжка этой линейки. Названия 
варьируются, но сейчас я склоняюсь к «Пу-
тешествию из Петербурга в Нью-Йорк». Две 
предыдущие книги про шестидесятников — 
Евтушенко и Высоцкого, а эта про следующее 
поколение, которое противопоставляло себя 
шестидесятничеству. Здесь и топография 
другая: шестидесятники по преимуществу 
москвичи, а мы ленинградцы — до того как 
стали ньюйоркцами. Шестеро персонажей в 
поисках автора.

— А вы уверены, что к вам лично этот 
мем Пиранделло подходит? Вы же и есть 
автор этого «Путешествия из Петербурга 
в Нью-Йорк»?

— И одновременно один из его героев. 
Авторский персонаж не один к одному с авто-
ром. Все мы, включая меня, — исторические 
уже персонажи, я не отделяю себя от других 
и гляжу на себя со стороны, с известной сте-
пенью отчуждения. Скажу больше: не всегда 
себя узнаю, а иногда и вовсе не признаю. Ни 
того питерского, а потом московского, ни даже 
здешнего, нью-йоркского.

Довлатов не сам умер,  
ему помогли
— Я думаю, как раз этот период вашей — 

не только лично вашей, но и ваших двойных 

земляков — жизни особенно ин-
тересен. Как изменилась ваша 
жизнь на чужбине?

— Ностальгия — это по части 
моего соавтора и по совместитель-
ству жены Лены Клепиковой. Да и 
времени у меня на ностальгию нет 
никакого. Как не было его у Бродс-
кого и Довлатова. Их попрекали тем, 
что они так ни разу и не съездили на 
родину. «Туристом? — спрашивал 
Бродский. — На место преступле-
ния возвращаются, но не туда, где 
тебя унизили». А Довлатов, тот объ-
яснял свое нежелание возвращать-
ся, даже временно, одним словом: 
«Сопьюсь».

— А спился, простите, в Нью-
Йорке.

— Сложнее. У него здесь были 
грандиозные запои, сам тому свиде-
тель, но он из них выкарабкивался, 
лакал молочко, как котенок. Он не сам 
умер, ему помогли умереть.

— Что вы имеете в виду под 
«помогли»?

— Первым об этом написал еще 
Бродский в своей эпитафии Довлатову 
— о санитарах «скорой помощи», двух 
придурках-латинос, которые уложили 
Довлатова на носилки и накрепко при-
вязали к ним, а его растрясло по дороге 

в госпиталь и стало рвать. Как сказал 
шофер той «скорой»: «He choked on his own 
vomit». Трагическая, нелепая, жуткая смерть. 
Фактически непредумышленное убийство.

— Какой у жас, и у жас еще и в 
банальности!

— Если такое суждено было Сереже пе-
режить перед смертью, то мы должны об этом 
знать, а не прикрываться эвфемизмами.

— Как вам живется и творится в иноя-
зычной среде?

— Не совсем иноязычная эта среда, Мари-
на. Русских американцев в этой стране больше 
трех миллионов, больше всего, понятно, в на-
шем космополисе Нью-Йорке, но разбросаны 
они и по всем штатам, включая Аляску: в Ситке, 

бывшей столице русской Аляски, проживает 
поэт и галерейщик Юджин Соловьев, наш сын. 
А в нашем городе о русскую речь спотыкаешься 
на каждом шагу — на улице, на вернисаже, на 
премьере. Тот же Довлатов не выходил за пре-
делы русского землячества, хотя печатался в 
престижном «Ньюйоркере». Юз Алешковский, 
с его слов, не собирается изменять законной 
жене — русскому языку — с любовницей — анг-
лийским. Даже Бродский, двуязычный писатель, 
говорил мне, что вывез с собой из Питера весь 
кордебалет читателей, полагая себя, не без 
оснований, прима-балериной. Не говоря уже о 
здешней русской афише — выставки, спектак-
ли, литературные вечера россиян. А здешние 
русские газеты — больше двух дюжин, глаза 
разбегаются, не знаешь, какую купить. Именно 
благодаря этой периодике Довлатов и состоял-
ся здесь как писатель, да и сам был главредом 
еженедельника «Новый американец».

— Как газетчику мне интересно, какое 
издание лучшее?

— Только не говорите мне снова, что я не 
умру от скромности: то, в котором печатается 
Владимир Соловьев. Как говорил Маркиз де 
Кюстин, я скромен, когда говорю о себе, но 
горд, когда себя сравниваю.

— К вам и вернемся. Сначала о вашем 
тандеме Владимир Соловьев & Елена Кле-
пикова. Более привычны пары мужские: 
братья Гонкур, братья Стругацкие либо 
друзья-соавторы Ильф и Петров. Как вам 
работается на пару с женой?

— В отличие от названных вами пар у нас 
с Леной Клепиковой главные достижения в 
одиночных заплывах, большинство книг у нас 
сольные, с одним именем на обложке, а сходим-
ся мы в мемуарных книгах, как в том же «Довла-
тове», с которым близко были знакомы оба. Но 
даже там — как и в «Бродском» и «Евтушенко» 
— разлепляемся, у каждого свои отдельные 
главы — слишком мы с Леной разные люди во 
всех отношениях, а не только в гендерном. Да 
еще в совместных политических триллерах: 
семейный бизнес, но полное разделение труда. 
Я больше о политике, а Лена — по части пси-
хологии. Да и то время от времени цапаемся, 
сплошь несогласия и контроверзы.

Никаких священных  
коров для меня  
не существует
— Вот-вот, про вашу «политикану» я и 

хотела спросить. Как это вы, чистый гума-
нитарий, в этой «каше» разбираетесь? А те-
перь вот еще ваша с Леной книжка про До-
нальда Трампа. Как вас на все хватает?

— Поначалу — поневоле. Только благода-
ря этому политоложеству мы и удерживались 
здесь на плаву: сначала регулярные статьи в 
самых престижных американских СМИ, начиная 
с «Нью-Йорк таймс» и «Уолл-стрит джорнал», а 
потом пошли книги о покинутой нами стране, 
включая биографии кремлевских лидеров — 
Андропова, Горбачева, Ельцина; переводы на 
дюжину языков, сказочные по нашим совковым 
понятиям гонорары, которые мы до сих пор не 
проели и не пропутешествовали. Даже наши 
американские газеты писали о наших шести-
значных авансах, Фазиль Искандер сказал бы: 
«Это навсегда». А Сережа Довлатов с ножом к 
горлу: «Сколько именно, ведь шестизначное 
число — от 100 до 999 тысяч». Я его как мог ус-
покаивал: значительно ближе к нижней отметке. 
Короче, мы заделались профи-политологами, а 
когда Советский Союз распался и наша родина 
вышла из политической моды, воленс-ноленс 
занялись американой.

Риполовская книга о Трампе — на самом 
деле не только о нем, но о том, как делают пре-
зидентов в Америке, как работает американская 
демократия и всегда ли она срабатывает. Не 
сравниваю, конечно, но мы ориентировались на 
великую книгу Алексиса де Токвиля «Демокра-
тия в Америке» применительно к нашему време-
ни. Опять-таки аналитическая получилась книга, 
но из жанра занимательной политологии.

— Ваши книги востребованы по обе 
стороны океана, но есть и критики, кото-
рые считают вас возмутителем спокойс-
твия, скандалистом — литературным. Как 
вы относитесь к подобным в ваш адрес 
выпадам?

— Спокойно. Не пристает, как с гуся вода. 
Или, по американскому политсленгу, я тефлоно-
вый. Не то чтобы мне все фиолетово, но я сам, 
будучи самоедом до мозга костей, предъявляю 
себе такой высокий, гамбургский счет, что не-
уязвим ко всяким наскокам и филиппикам. Счет 
не только как к художнику, но и как к человеку. 
Ну, типа, Jewish guilt, или, как говорят наши 
католики, mea culpa.

Первый литературный скандал был вы-
зван моей покаянной исповедью «Три еврея», 
написанной еще в России. Там я мешаю себя, 
простите, с говном, но бросились защищать 
не меня, а других упомянутых там персонажей. 
А дальше пошло-поехало: что ни публикация, 
то скандал. Я не только критик по профессии, 
но и по натуре: никаких священных коров для 
меня не существует, запреты и табу не по мне. 
Здесь, в Америке, тоже в моде так называемая 
политкорректность, и, будучи по многим воп-
росам несогласным с Дональдом Трампом (он 
герой нашей книги, но не герой моего романа), 
я всячески приветствую то, что он не боится 
называть вещи своими именами. Как говорил 
граф Лев Толстой — срывание всех и всяческих 
масок. Мавр сделал свое дело, мавр может 
уйти: благодаря ему у нас здесь наступила the 
«None of the above» era.

Ну а в России, сколько себя помню, секта 
неприкасаемых: не одна жена Цезаря, а весь 
гарем царя Соломона. Этого не тронь, потому 
что он официоз, а этого — потому что он дис-
сидент. Мы с Леной Клепиковой с этим стол-
кнулись на заре нашей американской жизни, 
когда опубликовали в «Нью-Йорк таймс» статью 
про академика Сахарова, которого назвали 
полководцем без войска и сравнили с Дон 
Кихотом, — рядом с его собственной статьей 
с радужными диссидентскими прогнозами, 
которые, увы, не оправдались. Ладно бы статья 
вызвала просто скандал, нам не привыкать, но 
академик Сахаров в ответ наложил вето на все 
наши уже принятые публикации в парижском 
диссидентском журнале «Континент», членом 
редколлегии которого он являлся. Вот это вы-
звало настоящий скандал, потому что западные 
демократы никак не ожидали такой реакции на 
критику от светоча российской демократии. 
В книге «Высоцкий и другие» целая глава про 
эту скандальную историю, которая иронически 
называется «Спасибо академику Сахарову». А 
что, в самом деле — благодаря его табу мы и 
подались в американскую журналистику. Не 
было бы счастья, да несчастье помогло. Думаю, 
что благодаря этой главе, хотя не только ей, 
новая моя книга снова вызовет скандал. Как и 
этот наш разговор, боюсь. То есть нисколько 
не боюсь. А вы, Марина?

Марина РАЙКИНА.

Кинорежиссер Владимир 
Меньшов не часто дает 
интервью, но в Севастополе, 
на XII Международном 
фестивале документальных 
фильмов и телепрограмм 
«Победили вместе», где 
лучшие документалисты мира 
продолжают показывать свои 
работы, сценарист и актер был 
доступен и для журналистов, 
и для зрителей. В результате 
неформальных встреч с артистом 
и родилось это интервью.

— Почему вы согласились стать пре-
зидентом Международного фестиваля 
документальных фильмов?

— Документальное кино сейчас интерес-
нее художественного. В последнее время по-
явилось много замечательных студенческих, 
фестивальных работ. Честно говоря, меня еще 
подкупило слово «Севастополь». 

— Не боитесь, что, возглавив фести-
валь, который проходит в Крыму, станете 
невыездным? 

— По линии Украины я уже давно невы-
ездной, попал у них в некий «черный список». 
Но, честно говоря, я и сам в эту Украину не 
поеду. Европа же для меня открыта. 

— Что для вас кино — профессия или 
жизнь?

— Жизнь. Я картинами отмериваю свои 
промежутки жизни. Я не понимаю людей, 
которые каждый год снимают по фильму. Для 
меня каждый фильм — как война. Каждый день 
я пребываю в сомнениях: готов — не готов, 
что-то надо еще додумать, ведь все собра-
лись и ждут от тебя команды. Это большое 
нервное потрясение. 

— Кем хотели стать в детстве?
— Во втором классе — летчиком, потом 

танкистом. А сознательно мечтать о кино стал 
в подростковом возрасте. Я был киноманом, 
не пропускал ни одного вышедшего фильма, 
с лету запоминал реплики и песни из кино-
фильмов. Мне казалось, что в кино работают 
небожители. А желание стать актером сначала 
казалось недостижимой мечтой. Потом по-
нял, что не боги горшки обжигают. Собралась 
целая команда единомышленников, которые 
хотели поступать на актерский факультет. В 
результате поехал я один… Родители мне дали 
денег на билет. Я приехал, увидел большие 
очереди, конкурс на одно место составлял 
200 человек. Тогда же понял, что это то самое 
место, где мне будет интересно учиться. Но 
поступил я только с четвертой попытки... 

— Какая роль в вашей фильмографии 
стала поворотной? 

— Моя первая роль, она же самая лю-
бимая, многое определила в моей жизни. Я 
поступил на актерский факультет в Школу-
студию МХАТ, но меня никогда не приглашали 
на пробы. Я решил уйти из кино в режиссуру. 

И тут сокурсник Александр Павловский пред-
ложил снять дипломный фильм по рассказу 
Валентина Катаева «Ножи». Написали сцена-
рий. На главную женскую роль нашли девочку 
прямо на улице. Это была Лариса Удовичен-
ко, которая тогда училась в 10-м классе. На 
главную мужскую роль актера найти долго не 
удавалось, тогда Павловский стал заинтере-
сованно посматривать в мою сторону. Я долго 
не соглашался. Но до съемок оставалось мало 
времени. И были сделаны пробы. Что стало 
для меня суровым испытанием. Я себе страш-
но не понравился на экране. Я представлял 
себя красивым, а увидел совсем иным… Но 
фильм имел успех. Меня стали приглашать 
в другие картины. Я сыграл председателя 
колхоза Семена Боброва в фильме «Человек 
на своем месте». Было 65 съемочных дней. 
Потом был приглашен еще на несколько дру-
гих главных ролей. 

— Будет ли сниматься продолжение 
фильма «Москва слезам не верит»?

— Мне не раз предлагали это сделать. 
Говорили, например, давайте, дети собе-
рутся на могиле Гоши, у каждого из них бу-
дет своя необычная судьба. Я думаю, что это 
коммерчески оправданно, но творчески не 
целесообразно. «Москва слезам не верит» 
— законченная в себе вещь.  

— Что вы сейчас снимаете?
— Ничего. Есть намерения, но о своих 

планах я предпочту не распространяться. Я 
сейчас много снимаюсь. Например, в рамках 
фестиваля пройдет фильм с моим участием 
«Зеленая карета» режиссера Олега Асадулина. 

На подходе сериал. Также много сил отнимает 
педагогическая деятельность, у меня три 
мастерские. 

— Что вы думаете о своей роли курато-
ра хоккея из ЦК КПСС Эдуарда Борисовича 
Балашова в фильме «Легенда №17»?

— Там я играю резко отрицательного 
героя. И получил даже приз российской на-
родной кинопремии «Жорж» за лучшую от-
рицательную роль в кино. Но люди меня не 
возненавидели, никто не плюется, не рвется в 
драку, — смеется Владимир Валентинович. 

— Каждый год 9 мая мы отмечаем 
День Победы, почему не упоминается 
имя Сталина?

— Попытку сначала измазать это имя, а 
потом замолчать я считаю великой несправед-
ливостью. Впрочем, ни та ни другая попытка 
не удалась…

— Раньше фильмы о Великой Отечес-
твенной войне снимали режиссеры, ко-
торые сами участвовали в боях и многое 
пережили. Большинство из этих картин 
вошли в золотой фонд российского ки-
нематографа, стали эталоном. Может 
быть, современным режиссерам не стоит 
браться за эту тему? Может, сейчас уже 
нужно закрыть тему войны?

— Это неконструктивный подход. Регу-
лировать картины таким образом нельзя. У 
каждого свое видение того времени. Если 
появится новая талантливая повесть, почему 
бы по ней не снять фильм?

— За последнее время снято немало 
ремейков любимых всеми фильмов, в том 
числе «Ирония судьбы», «А зори здесь ти-
хие…». Сейчас на экраны вышел «Экипаж» 
режиссера Николая Лебедева. На ваш 
взгляд, стоило ли за это браться?

— Во мне живет старый «Экипаж», но 
надо учитывать, что выросло уже другое по-
коление, сменился зритель. Кто сейчас ходит 
в кинотеатры? В основном молодые люди до 
25 лет. Для них сейчас и создается кино. Мы 
стареем, порой брюзжим… Но надо за собой 
следить. Надо учитывать, что существует мир, 
отличный от наших миров. Я одобряю жизнь, 
что она течет и меняется. 

— Как вы относитесь к победе украин-
ской певицы Джамалы на «Евровидении»-
2016? 

— Подозреваю, что здесь боль-
ше политической игры, чем творческой 
составляющей. 

— Как вы отдыхаете?
— Лучший отдых для меня — с книжкой 

на диване. 
Светлана САМОДЕЛОВА.

МЕНЬШОВУ ПРЕДЛАГАЮТ 
СНЯТЬ ПРОДОЛЖЕНИЕ 
«МОСКВА СЛЕЗАМ НЕ ВЕРИТ»

Писатель Владимир Соловьев:  
«После смерти Бродского  
и Довлатова я остался здесь 
один держать редут»

Михаил Барышников 
и Иосиф Бродский.

С Сергеем Довлатовым.

Елена Клепикова, Владимир 
Соловьев и Михаил Шемякин.
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Но знаменитый режиссер считает,  
что это «коммерчески оправданно, но ворчески  
не целесообразно»
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Владимир Соловьев — писатель-оркестр: выступает в самых разных 
амплуа — эссеист-культуролог, мемуарист с аналитическим уклоном, 
а теперь еще и политолог. Свою литературную деятельность начал в 
Советском Союзе как критик, как писатель-мемуарист продолжает 
ее в США. Друг Бродского, Довлатова, он ведет свою серию из жизни 
замечательных людей. И за последние полтора года он обрушил 
на читателей какой-то книгопад: про Довлатова («Быть Сергеем 
Довлатовым. Трагедия веселого человека»), про Бродского («Иосиф 
Бродский. Апофеоз одиночества»), Евтушенко («Не только Евтушенко») 
и Высоцкого («Высоцкий и другие»), и еще раз о Бродском и Довлатове 
(изд-во «Рипол Классик»). И вдруг ни с того ни с сего — «Дональд Трамп. 
Сражение за Белый дом». О русскоязычном Нью-Йорке, литературе, 
политике, диссидентах мы и поговорили с Владимиром Соловьевым.



Инцидент, всколыхнувший волну возмуще-
ния работниц голого жанра, произошел осенью 
2015 года в Москве. 

— Я хотела разместить вакансию о поиске 
новых сотрудников на известном и уважаемом 
сайте, — рассказывает директор по персоналу 
одного из ночных клубов Анна Пивоварчук. — Но 
администрация ресурса мне в этом отказала. 
Цитирую их ответ: «Так исторически сложилось, 
что с борделями мы не работаем». То есть они 
просто оскорбили нас! Стриптиз — это законная 
деятельность, здесь нет продажной любви! А 
бордели — это бордели, и они у нас вне закона. 
Уверена, что попробуй сравни этот горе-рекрут 
во Франции танцовщиц кабаре с проститут-
ками, получил бы как минимум штраф. У нас 
же в России такие вещи проходят абсолютно 
безнаказанно. 

То, что стрип-клубы прочно ассоциируются 
с проституцией у нас в стране, — это отголоски 
лихих 90-х, считают женщины. Сейчас, как они 
уверяют, ситуация изменилась. И современ-
ные голые танцовщицы не занимаются секс-
услугами. 

— Все уверены, что стриптизерша — это 
синоним проститутки. Но это далеко не так, 
— возмущается работница стриптиза Алина 
Хамидуллина. — Я работаю в стриптизе уже 10 
лет. И мне нечего скрывать и нечего стесняться. 
Я не прячу своего лица и имени. Вот она я, и я 
стриптизерша!

Девушка родом из Казани, росла без отца. 
Считает, что выбрала такую профессию именно 
по этой причине. 

— Детство у меня было не самое радуж-
ное. Папа ушел, мама умерла. Вырастила нас 
бабушка. Я была гадким утенком, пацанкой, 
абсолютно не чувствовала себя женственной, 
не считала красивой. Учась в университете в 
Казани, я подрабатывала где могла — официант-
кой, танцовщицей в ночных клубах. И однажды 
так вошла в раж в танце, что оголила грудь. И 
почувствовала такое удовольствие от этого! От 
того, как на меня все смотрят, как я себя от этого 
ощущаю... То удовольствие можно, пожалуй, 
сравнить с оргазмом. 

Алина вполне успешна в своей профессии, 
регулярно выезжает за рубеж на конкурсы и 
стажировки. Недавно побывала в Лас-Вегасе 
на всемирном конгрессе стриптиз-клубов. А 
сейчас готовится к кастингу на участие в первом 
реалити-шоу про жизнь стриптизерш. Съемки 
начнутся в следующем году в США. Однако, 
несмотря на успех в работе, с личной жизнью 
не все гладко. 

— Это одна из особенностей нашей про-
фессии, — рассуждает Алина. — Мне 30, и я 
еще не замужем. И вовсе не потому, что нет 
поклонников. Они есть, просто я достаточно 
хорошо зарабатываю и многое могу себе позво-
лить — дорогую машину, путешествия в дальние 
страны. Где найти достойного кандидата? 

Алина признается, что первые серьезные 
отношения у нее завязались как раз с одним из 
гостей клуба, где она тогда работала.

— Мы стали жить вместе. Конечно, мне при-
шлось сразу же бросить работу — мало какому 
мужчине нравится, что его женщина в стриптизе. 
Все девочки, мои коллеги, сразу бросают работу, 
как только кого-нибудь встречают. Однако от-
ношения наши с тем мужчиной не сложились, и 
через два года я вернулась в клуб. Эта неудача не 
связана с профессией — многие девчонки удачно 
выходят замуж, рожают детей. О своей карьере 
в стриптизе вспоминают с теплотой. 

— А при знакомстве ты говоришь муж-
чинам, где работаешь? 

— Чаще нет, потому что опять у многих тут 
же возникает эта ассоциация с проституткой. 
Но вообще у меня недавно появился молодой 
человек, и с ним мы тоже познакомились в клубе. 
Ему мне объяснять ничего не надо, так как он 
все видел и знает.

— Но все-таки этот стереотип ведь не 
случайно появился? 

— Я много разных клубов повидала, и есть 
много таких, где можно уединиться с любой де-
вушкой за энную сумму отнюдь не для приватного 
танца. Такое бывает, да. Но и «чистых» заведений, 
где подобное абсолютно непозволительно, стало 
немало. Там, где я работаю сейчас, интим строго 
запрещен. Конечно, каждая решает сама, куда 
и с кем ей после работы уехать. Но это есть не 
только в стриптиз-клубах, согласитесь. Многие 
женщины знакомятся с будущими любовниками 
на работе, их же не считают проститутками. В 
нашей сфере невозможно утаить, что ты, на-
зовем так, подрабатываешь после основной 
работы. Слухи разлетаются очень быстро. И 
такие танцовщицы не на хорошем счету. 

Алина первая в России девушка, официаль-
но оформившаяся как индивидуальный предпри-
ниматель. И в трудовой книжке у нее написано 
«актриса жанра флирт». 

— Конечно, может, и смешно звучит, но я 
тоже думаю о пенсии. Все эти годы работала 
по контрактам, а то и вообще без оформления. 
Никто за меня не отчислял деньги в Пенсионный 
фонд и прочие организации. Теперь у меня ИП, 
но чтобы его вести и все эти бумажки заполнять, 
нужно нанимать бухгалтера. Сейчас остальные 
девчонки подтянутся, и мы вместе будем всем 
этим заниматься, вскладчину. Если будет про-
фсоюз, то станет еще проще. Я первая вступлю 
в его ряды.

     
Понятное дело, что стриптизерш набирают 

на работу не через сайты с вакансиями. А как 
же тогда? 

— Самотеком девушки к нам приезжают, — 
рассказывает Евгений Шаповалов, сотрудник 
одного из московских стрип-клубов. — Из уст в 
уста по сарафанному радио. Буквально каждый 
день у нас в клубе кастинг. Хотите, приходите 
посмотреть.

— А какие требования к девушкам?
— Самое главное — желание работать и уме-

ние ходить на каблуках. Внешность значения боль-
шого не имеет, ну, желательно привлекательная, 

но отнюдь не модельные стандарты. Остальному 
научим. Есть у нас и тренеры по танцам, и сти-
листы с визажистами. 

Так я попала за кулисы одного из популярных 
стрип-клубов столицы. Рабочий день у актрис 
флирта начинается где-то с 19 часов. К этому 
времени девушки начинают стекаться в клуб. 
Двери же заведения для посетителей откры-
ваются в 22. 

— За эти три часа танцовщицам нужно 
успеть привести себя в порядок, — объясня-
ет Евгений. — В 21.30 у нас планерка, явка на 
которую строго обязательна. Правда, сегодня 
она у нас начнется раньше, так как по четвергам 
кастинг для новеньких 

Вот так вот, оказывается, планерки перед 
началом трудового дня бывают не только на за-
водах и в газетах. В стриптиз-клубе тоже! 

Делу «приведения себя в порядок» посвя-
щен целый этаж. Здесь и салон красоты с про-
фессиональными визажистами и стилистами. 
Небольшая зеркальная комната к моему при-
ходу была забита под завязку. Кого-то красили, 
кому-то крутили кудри. А в просторном холле 
развернулся целый массажный салон. Каж-
дой сотруднице положен массаж два раза в 
неделю. 

— Ну а что тут удивительного, — объясняет 
Евгений. — Попробуйте постойте на таких огром-
ных каблуках 5 дней в неделю. И ноги болят, и 
спины затекают. По правилам нашего заведения 
девушки не могут сидеть за столиками, только 
если гости пригласили. Так что большую часть 
времени они на ногах. 

Кормят и поят (в том числе и спиртными на-
питками) стриптизерш тоже бесплатно. Правда, 
выпивать много не дают. 

— Никаких нормативов на этот счет нет, но 
напиваться никому не дадут. Да к этому сейчас 
уже никто и не стремится. Многие девушки при-
езжают на работу на своих машинах, а это не 
совмещается с алкоголем. Кстати, наш директор 

строго следит за этим, и если кто-нибудь посме-
ет пьяной сесть за руль, то сам лично отбирает 
у нее права. Да, это противозаконно, но зато 
безопасно.

— А как же с отпуском и больничным? 
— Это все у нас не регламентировано никак. 

Потому что все девчонки оформлены на контракт-
ной основе, то есть сами за себя отвечают. Когда 
хотят, тогда и берут отпуск. И на сколько хотят. 
Рабочая одежда — купальники, боди, трусики и 
бюстгальтеры, туфли — тоже все за счет работниц 
и по их вкусу. 

— Следите за их параметрами, чтобы не 
толстели или чересчур не худели? 

— Конечно! Есть у нас специальный человек, 
шоу-директор, который ежедневно всех осматри-
вает. И если есть проблемы с лишним весом — 
дает рекомендации. Но девочки и сами стараются 
следить за собой. Ведь чем привлекательнее ты 
выглядишь, тем больше заработаешь.

— А как с возрастом выхода на пенсию? 
Не до 55 лет же женщины у вас на шесте 
работают? 

— До 55 нет, конечно. Но вообще-то возраст 
никак не регламентируется. Есть такие, кто за 30 
только-только начинает карьеру в стриптизе. А 
что, если параметры позволяют, то почему бы и 
нет. На этот счет никаких предрассудков. 

Ближе к 21 часу основной зал внизу напол-
нился красотками. Каких тут только не было — и 
блондинок, и брюнеток, и пышнотелых, и худо-
щавых. Буквально на любой вкус. Одеты тоже кто 
во что горазд — кто в стрингах, кто в закрытом 
пуританском купальнике. 

Кастинг сам по себе напоминал шоу. Хариз-
матичный директор с микрофоном в руках на мод-
ном гироскутере катался по залу. Играла музыка, 
и одна за другой на сцену выходили девушки, 
претендующие на вакансию стриптизерши. На 
танец каждой отводилось около двух-трех минут. 
Решение, брать ту или иную на работу или нет, 
принималось общим голосованием. 

— Поздравляю, красотка! Только что ты 
была принята на работу в лучший стрип-клуб 
на планете, — поставленным голосом профес-
сионального шоумена декламировал директор. — 
Девушки, давайте поможем новенькой придумать 
псевдоним. Мне кажется, она похожа на Монику 
Беллуччи. Хочешь быть Моникой?

Что самое удивительное, в голосовании 
о приеме на работу участвовали и посетители 
клуба. Парочка, как мне объяснили, постоянных 
клиентов уже примостилась за дальним сто-
ликом и с любопытством наблюдала за всем 
вокруг. Но самое интересное началось после 
кастинга — непосредственно сама планерка, на 
которой директор давал ценные указания своим 
подчиненным. 

— Девушки, помните, улыбка — это очень 
располагающая вещь. И сила женского обаяния — 
безгранична. Так окутайте же своими чарами всех 
счастливчиков, что попадут сегодня к нам в клуб. 
Пусть они уйдут от нас к себе домой, некоторые к 
своим женам, счастливыми. И, может быть, после 
этой ночи счастья у них родятся дети. 

А уже перед самым открытием все девуш-
ки, положив руку на левую грудь (у некоторых 
она была уже оголена), произнесли клятву: «Я 
артистка стриптиза. Я самая обаятельная и 
привлекательная...»

Ну, а потом приглушили свет, врубили му-
зыку на всю катушку, и началось веселье. Тут 
же, откуда ни возьмись, появились мужчины. Их 
было немного, получалось по 10–15 полуголых 
красоток на одного. Через час красотки были 
уже не полуголые, а голые...

     
Конечно, глядя на толпу обнаженных, изви-

вающихся на шесте девушек и горящие взгляды 
мужчин, мне было трудно понять, как именно 
удается балансировать и избегать, скажем так, 
конечной стадии всей этой прелюдии.

— Вы знаете, удается, — рассуждает осно-
ватель одного из московских стрип-клубов. 
Когда-то мужчина трудился в банке и звался 
Сережей. Сейчас же в паспорте у него экзоти-
ческое для России имя Лаки, что в переводе с 
английского языка значит «удача». — Конечно, 
много еще всякого рода нечистоплотных за-
ведений, где все дозволено. Но почему другие 
должны за деятельность этих непорядочных 
людей отвечать? Не так давно мы объединились 
в ассоциацию. Мы — это все те, кто считает, что 
в стрип-клубе не место борделю. 

Сам Лаки относится к своим сотрудницам 
с уважением и даже трепетом. Он уверен, что 
работа в стриптизе — это всего лишь этап в 
жизни женщины. А главное — это самораз-
витие и семья. 

— Ведь если задуматься, школа стрипти-
за — это чуть ли не единственное место, где 
женщина может обучиться женственности. По-
чувствовать себя красивой, ощутить силу своей 
женской привлекательности. И с помощью этих 
своих качеств удачно выйти замуж. Я за всеми 
своими девушками слежу, за каждой в отдель-
ности. И если она в холостячках засиживается, 
я вызываю ее к себе и пытаюсь узнать — что не 
так. Почему нет женихов. Даю советы.

Лаки утверждает, что десятки его подопечных 
смогли выйти замуж благодаря работе в клубе. И, 
что интересно, будущих мужей часто девушки на-
ходят прямо на рабочем месте. Да он и сам нашел 
свою жену здесь же, среди танцовщиц. 

— Жена по-прежнему работает у меня, но 
уже в качестве тренера по стрипкоучу (искусство 
флирта и общению — “МК”). 

В клубе, который основал Лаки, регулярно 
проходят и родительские дни. То есть ночи. Это 
когда родители девушек могут прийти и посмо-
треть на то, как работает их дочь. Что здесь все 
в порядке и нет никакого разврата. 

— Многие родители потом подходят ко мне 
и благодарят. Потому что видят, как их дочка 
превратилась в красивую и привлекательную 
женщину. Через наш клуб много девушек про-
шло. Есть и знаменитые спортсменки, и артист-
ки. Я не буду называть имена, женщины, если 
захотят, сами расскажут. Некоторые, накопив 
на свое жилье, встав на ноги, уходят на другие 
работы. Но всегда вспоминают работу здесь у 
нас с теплотой. Да, да, прямо приходят и благо-
дарят. Говорят, столько мужского внимания в их 
жизни никогда не было и не будет. 

Дина КАРПИЦКАЯ. 
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ОБРАЗОВАНИЕ

Новые русские
СТРИПТИЗЕРШИ

Девушки требуют 
называть себя 
артистками жанра 
флирта  
и утверждают,  
что их работа 
способствует 
укреплению семей 

Существуют такие профессии, 
которых как бы и нет. Все 
знают, кто такие стриптизерши. 
Однако ни на одном сайте по 
поиску работы вы никогда 
не увидите такую вакансию. 
Также не может быть и речи о 
трудовом стаже и заслуженной 
пенсии работниц легкого 
флирта. Тысячи женщин, 
занятые в этой индустрии, хотят 
исправить несправедливость и 
отстоять свои трудовые права. 
Для этого они готовятся создать 
профсоюз, найти лидера и 
сделать стриптиз уважаемой 
профессией.

Наведению красоты 
артистки стриптиза 
посвящают несколько 
часов ежедневно.

Алина Хамидуллина.

Карина Барсегян.
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27 мая экзаменами по литературе и 
географии начинается основная волна 

ЕГЭ-2016. Для выпускников текущая 
кампания практически не отличается 

от прошлогодней. А вот руководителям 
региональных систем образования 

(разумеется, тем из них, кто знаком 
со школьной программой) впору 

задаться вопросом: «Паду ли я, стрелой 
пронзенный, иль мимо пролетит она?». 

Ибо идефикс нынешней кампании, 
как выяснилось на финальном 

селекторе по подготовке к ЕГЭ под 
руководством «социального» вице-

премьера российского правительства 
Ольги Голодец, станет честность 

процедуры. Именно по ней, а не по 
высоким показателям, как прежде, 

в этом году и будут оценивать регионы 
на федеральном уровне.

Ох, недаром свое «виртуальное» общение 
с главами местных систем образования 20 мая 
Голодец сразу назвала «контрольным» заслуши-
ванием. «Контрольный выстрел» в головы тех 
из них, кто вновь попытается смухлевать, как 
оказалось, практически гарантирован: «Там, где 

будут такие сбои, наступит личная ответствен-
ность непосредственно министров, — жестко 
пообещала обычно улыбчивая и доброжелатель-
ная замглавы правительства. — Так, например, 
каждый экзамен должен быть в обязательном 
порядке записан. И мы не будем разбираться 
с регионами, почему отсутствуют записи по 
работам, вызвавшим вопросы. Надеюсь, все 
понимают свою ответственность и неукосни-
тельно исполнят все требования к проведению 
экзаменов. Прошу Минобрнауки не просто лично 
контролировать ситуацию, но докладывать о 
малейших отклонениях при проведении ЕГЭ!»

Надо признать: за последние два года це-
ной титанических усилий в сфере сдачи единых 
госэкзаменов наведен значительный порядок. 
Тотального беспредела, ярчайшим примером 
которого стала кампания 2013 года — с повсе-
местным списыванием и продажностью органи-
заторов, больше нет. Однако на местах, похоже, 

рецидивы прежней криминальной вольницы 
далеко не изжиты. И в федеральных структурах 
это четко понимают: «В 2015 году на ЕГЭ присут-
ствовали более 50 тысяч местных общественных 
наблюдателей и лишь около 3 тысяч онлайн- и 
федеральных наблюдателей, — констатировал 
глава Рособрнадзора Сергей Кравцов. — Од-
нако именно последние, а не десятки тысяч 
местных наблюдателей выявили львиную долю 
нарушений. А самыми объективными наблюда-
телями оказались студенты, ранее сами честно 
сдавшие ЕГЭ».

Исходя из сложившейся ситуации, основ-
ной нынешней задачей центральных властей 
стало создание системы устойчивого и объ-
ективного контроля на уровне регионов. «И мы 
дадим оценку не результатов ЕГЭ, а насколько 
качественно сработали организаторы экза-
менов на местах», — обещают в Москве. При 
этом особое внимание уже на селекторе было 

уделено территориям, где, по словам Голодец, 
«ситуация была немного сложная» (например, 
Республике Северная Осетия — Алания), и тем 
более тем, где «дело обстоит традиционно пло-
хо» (Забайкальский край).

Представители обоих регионов со скорбны-
ми лицами заверили Москву, что к ЕГЭ полностью 
готовы, а все возникшие трудности легко пре-
одолеют. (В Северной Осетии, например, ради 
этого установят глушилки сигналов мобильной 
связи у всех имеющихся пунктов проведения 
экзаменов; а забайкальцы станут печатать 100% 
экзаменационных заданий непосредственно 
перед началом экзаменов, чтобы напрочь ис-
ключить традиционно подводивший их «чело-
веческий фактор»). Однако федеральный центр 
не очень поверил заверениям и призвал эти и 
другие территории «подойти к вопросу более 
внимательно и еще раз все перепроверить».

Марина ЛЕМУТКИНА.

МИНИСТРЫ ПОМЕРЯЮТСЯ ЧЕСТНОСТЬЮ
За подтасовку результатов экзамена будут увольнять



Речь идет о комплексной экспедиции «Го-
гланд» на так называемые внешние острова 
Финского залива, в ходе которой на одном из 
них — Большом Тютерсе — были обнаружены 
многочисленные военные раритеты. Брошенные 
немцами при отступлении военная техника, ме-
ханизмы, снаряжение, в том числе и совершенно 
уникальные образцы, почти 70 лет лежали в 
этом забытом людьми «медвежьем углу». Наша 
газета уже писала о работе поисковиков на 
этих «пятачках» суши в Балтийском море («МК», 
15 апреля 2015 г.). Теперь пришла пора узнать, 
что произошло с необычным «заповедником» 
армейских артефактов за прошедшие с тех пор 
месяцы.

А случились там весьма масштабные 
события.

— В мае 2015 года состоялась рекогносци-
ровочная поездка на Большой Тютерс, органи-
зованная совместно РГО и Министерством обо-
роны, — рассказывает Артем Хуторской. — Мы 
составили опись всех обнаруженных объектов 
военно-технического назначения, сохранивших-
ся со времен Великой Отечественной. Кроме 
того, в этот же период на острове поработали 
саперы. При тщательной «зачистке» Тютерса — 
а она была далеко не первой — они нашли сотни 
старых немецких снарядов, мин... Весь этот 
арсенал перетащили на берег и подорвали здесь 
еще до начала следующего этапа экспедиции.

Основные экспедиционные работы нача-
лись в июле. В них приняли участие поисковая 
группа РГО, моряки Ленинградской военно-
морской базы Балтийского флота, военнос-
лужащие Западного военного округа, ученые 
Российской академии наук и активисты Поис-
кового движения России. Работа шла по трем 
направлениям. Военные занимались вывозом 
ретротехники, наша поисковая группа Экспеди-
ционного центра РГО обследовала самые труд-
нодоступные уголки Большого Тютерса, а ребята 
из ПДР вели поиск останков советских воинов, 
погибших на островах Гогланд и Соммерс.

— И каковы же ваши «трофеи»?
— За месяц напряженной работы с Тютерса 

силами моряков ВМФ и инженерных войск ЗВО 
было вывезено 55 единиц немецкой техники, 
оставшейся здесь с 1944 года, а также свы-
ше 700 отдельных узлов, агрегатов, деталей 
механизмов и предметов экипировки войск 
вермахта. Все это передано на ответственное 
хранение Министерству обороны. Хочу особо 
подчеркнуть, что при транспортировке, погрузке, 
выгрузке ретротехники не пропало и не было 
повреждено ни единого экземпляра — так четко 
работали наши военные.

Во время эвакуации старой техники при-
шлось преодолевать немало трудностей. Иногда 
громоздкие станины, механизмы артиллерий-
ских систем попросту невозможно оказывалось 
вытащить к дороге через лесные завалы. Тогда 
на помощь приходил транспортер-амфибия 
ПТС-3. Этот плавающий «грузовик» подбирал-
ся к нужному месту со стороны моря, и на его 
платформу перетаскивали уникальное «желе-
зо» при помощи импровизированного крана: 
лебедки, подвешенной на тросах между двумя 
деревьями. 

— Были ли в 2015 году какие-то новые 
находки на Тютерсе?

— Случились интересные открытия! На-
пример, в мае при обследовании участка на 
юго-востоке острова под завалами бурелома 
мы нашли наконец то, что безуспешно искали 
до того два года: немецкое воинское кладбище. 
Здесь похоронены около 25 немецких солдат, 
погибших на острове за время его оккупации. 
А когда для проезда военных машин, участво-
вавших в эвакуации раритетов с острова, рас-
чищали от бурелома старый проселок, который 
вел от берега к уничтоженной во время войны 
деревне, то прямо рядом с дорогой увидели 
торчащий из земли край давно брошенной здесь 
рыбацкой сети. Сверху она успела зарасти дер-
ном, и когда мы потянули за край, то вместе с 
сетью подняли весь травяной слой, и под ним 
обнаружились два очень интересных предмета. 
Старинная табличка с указанием года построй-
ки лютеранской кирхи на острове с цифрами 
1772 — сама кирха сгорела в начале 2000-х, 
а табличка эта видна на ее довоенных фото-
графиях. И еще серебряный браслет в форме 
змейки. Очень похож на тот, что фигурировал в 
знаменитом фильме «Место встречи изменить 
нельзя», только раза в два больше по размеру. 
Ученые, исследовавшие эту находку, датировали 
ее X–XI веком!

Цена реставрации
— Когда разговор заходит о спасенных 

военных артефактах, конечно же, хочется 
узнать цену этому старому «железу»...

— Назвать хотя бы приблизительно, сколько 
могут стоить вывезенные нами с Тютерса не-
мецкая техника и снаряжение времен войны, 

я не смогу. Но вот несколько конкретных 

примеров. С острова мы эвакуировали пять 
немецких зенитных орудий калибра 88 мм. Это 
очень редкий по нынешним временам образец 
артиллерийской техники. Лет десять назад такое 
же орудие, причем в отличие от наших лишенное 
колесного хода, было приобретено одним из 
коллекционеров за 75 тысяч долларов.

Мы нашли и вывезли с острова более 20 не-
мецких металлических бочек для топлива. Та-
кой специализированной «ретротары» в наших 
государственных музеях вообще нет, а с рук у 
частников бочку, сохранившуюся в хорошем 
состоянии, можно купить для коллекции за 
10–15 тысяч рублей...

— Какова дальнейшая судьба эвакуи-
рованных раритетов?

— Сейчас эти уникальные образцы времен 
войны, снабженные каждый своей номерной 
пломбой, находятся в одном из армейских ар-
сеналов на территории Ленинградской обла-
сти. Наша группа экспертов — представители 
РГО и МО — побывала там. Должен отметить, 
что сохранность вывезенных с Тютерса воен-
ных артефактов обеспечивается на хорошем 
уровне: хотя они находятся и не под крышей, 
но территория сухая, а кроме того, старые ору-
дия, генераторные и прожекторные установки 
положены на шпалы, чтобы не было контакта 
с грунтом.

Президент Русского географического об-
щества министр обороны Сергей Шойгу поручил 
организовать совместную комиссию Минобо-
роны, Министерства культуры и РГО, которая 
должна подготовить конкретные предложения 
по судьбе объектов военно-исторического на-
следия с острова Большой Тютерс. 

— Вывезенные раритеты наверняка 
нуждаются в реставрации...

— Вопрос реставрации упирается в столь 
хорошо нам знакомую стену — отсутствие денег. 
По нынешним временам найти огромные сред-
ства, необходимые для приведения в порядок 
всей этой техники, очень трудно. На предвари-
тельном этапе мы хотим определить хотя бы при-
близительный объем восстановительных работ, 
а затем обратиться к членам попечительского 
совета РГО с предложением об оказании помо-
щи в сохранении этого военно-исторического 
наследия. Если каждый из попечителей — а это 
люди достаточно состоятельные — возьмет 
на себя расходы по реставрации 1–2 единиц 
техники, то коллекцию удастся привести в «то-
варный вид». 

— А где будут восстанавливать эти во-
енные артефакты?

 — Думается, я не открою военной тайны, 
если скажу, что Центральный музей Вооруженных 
сил, Военно-исторический музей артиллерии, 
инженерных войск и войск связи в Петербурге 
и другие наши крупные государственные музеи 
подобного профиля не имеют сейчас ни средств, 
ни специалистов, ни достаточных технических 
площадей и оборудования для реставрации всей 
коллекции с Тютерса. Единственное счастливое 
исключение — парк «Патриот», но даже этот 
музейный комплекс сейчас, на стадии своего 
становления, не располагает достаточными 
возможностями, а тамошняя мастерская спе-
циализируется на бронетанковой технике. Зато в 
частных военно-исторических музеях есть высо-
коклассные профессионалы и производственная 
база. И с их помощью воссоздание уникальных 
«островных» образцов вполне реально.

Хочу успокоить: сейчас этим раритетам 
ничего не угрожает. При нынешних условиях 
хранения они могут без всякого ущерба ждать 
реставрации и год, и пять лет...

— Задам провокационный вопрос. Что 
если из полусотни «островных» реликвий 
десяточек продать за хорошую цену в ва-
люте богатым европейцам, для которых 
эти образцы немецкого вооружения имеют 
большую ценность? А на вырученные деньги 
можно будет отреставрировать всю осталь-
ную коллекцию, чтобы разместить ее затем 
в наших музеях...

— Признаюсь, подобный «стратегический 
ход» в разговорах возникал, но мы его решили 
не обсуждать всерьез. Более того — и я хочу это 
подчеркнуть — речь не идет даже о возможности 
передачи военных артефактов, о которых идет 
речь, в частные руки у нас в стране. Вся выве-
зенная с Тютерса уникальная техника должна 
находиться на территории России и остаться 
собственностью государства. Министр обороны 
нас в этих вопросах поддержал.

— Российские музейщики проявляют 
какой-то интерес к вашим «трофеям»?

— Некоторые государственные музеи — не 
буду их называть — сделали нам предложение. 
Мол, они готовы принять эти образцы техники 
в свою экспозицию, но только в уже полностью 
отреставрированном виде. 

— Можно ли хотя бы ориентировочно на-
звать время, когда начнется восстановление 
реликвий с Большого Тютерса?

— Экспертной комиссией будет решаться 
вопрос о том, к кому из реставраторов имеет 
смысл обращаться для привлечения к работе, 
каких это может стоить денег.

У нас в стране есть энтузиасты-любители 
и знатоки старой военной техники, есть про-
фессионалы реставрационного дела, есть со-
стоятельные люди, готовые тратить деньги не 
на покупку островов и футбольных команд, а на 
сохранение военно-исторического наследия. Но 
это дело будущего времени. Зато для решения 
судьбы коллекции с Тютерса нынешний год, 
полагаю, будет ключевым. 

Драгоценная мина
— Комплексная экспедиция «Гогланд» 

не закончена. Каковы перспективы на 
сезон-2016?

— Президент РГО министр обороны Сергей 
Шойгу одобрил план дальнейших мероприятий 
по исследованию внешних островов Финского 
залива. Проведем совместную экспедицию РГО, 
Минобороны, РАН и Народного союза Герма-
нии по уходу за военными захоронениями. Во 
время ее продолжится обследование островов 
Гогланд, Большой Тютерс, Сескар и Малый. 
В частности, на Гогланде и Сескаре будет про-
водиться поиск погибших там в годы Великой 
Отечественной военнослужащих.

Надеемся, что по результатам этих экс-
педиций удастся вывезти новые военные арте-
факты. На сей раз эвакуации подлежат военная 
ретротехника и ее отдельные детали, уцелевшие 
на островах Сескар и Малый.

— Вам уже известно, что за раритеты 
там уцелели?

— Проведенные в предыдущие годы раз-
ведочные вылазки на эти острова дают вполне 
конкретный ответ. Упомяну лишь о некоторых са-
мых интересных объектах военно-исторического 
наследия, которые нас там дожидаются. На-
пример, с острова Сескар предстоит вывезти 
передок от русского орудия времен Первой 
мировой войны — с деревянными спицованными 
колесами. Сама пушка не сохранилась. Зато 
полный ее аналог — русскую трехдюймовку, 
выпущенную в 1917 году, — удалось вытащить 
с Тютерса. У этих орудий весьма интересная 
биография. До 1920 года они находились в рус-
ской армии, потом попали к отделившимся от 
Российской империи финнам, в 1942-м были 
«экспроприированы» гитлеровцами и исполь-
зовались ими для обороны островов, а после 
бегства немцев оттуда в 1944 году уцелевшие 
экземпляры трехдюймовок на протяжении 70 лет 
пребывали в полном забвении, пока мы их не 
нашли.

А на острове Малый лежат два хорошо со-
хранившихся корпуса от плавучих немецких мин. 
Такие смертоносные «рогатые» шары сотнями, 
тысячами вываливались в море для создания 
минных заграждений, но практически все они 
были впоследствии уничтожены. Так что два эк-
земпляра на Малом — это настоящие раритеты. 
Судя по всему, лишенные своей опасной начинки 
мины использовались во время войны нашими 
моряками в качестве учебных пособий.

Кроме поиска и вывоза старой военной 
техники в наступившем году впервые в истории 
внешних островов Финского залива на Гогланд, 
Соммерс и Большой Тютерс высадится эколо-
гический десант волонтеров РГО. Их задача 
очистить эти пятачки суши от бытового мусора 
и металлолома, которые накопились за годы 
советской власти и немецкой оккупации — гит-
леровцы в тех местах тоже изрядно нагадили!

— На новые находки на Большом Тю-
терсе уже не надеетесь?

— По поводу этого острова могу сказать, что 
оттуда в прошлом году было вывезено практи-
чески 99% всех уцелевших «военных сокровищ». 
Оставшийся один процент оставляю на те ар-
тефакты, которые пока не найдены нами в гуще 
лесных завалов. За тот месяц, который заплани-
рован для работы экспедиции на этом острове, 
нам предстоит завершить полное обследование 
всех тамошних «медвежьих углов».

Кроме того, участникам экспедиции пред-
стоит выполнить работу, которую не успели 
сделать в прошлом году. В нашем распоряже-
нии имеется копия журнала боевых действий, 
который вел германский комендант Большого 
Тютерса. Из его записей следует, что за все годы 
немецкой оккупации острова на его территорию 
рухнул лишь один сбитый советский самолет, 
все остальные падали в море. Вероятно, речь 
идет о штурмовике Ил-2, в экипаж которого 
входили два человека. Этот самолет и останки 
погибших летчиков мы пока не обнаружили, 
скорее всего место падения находится в одном 
из наиболее труднодоступных уголков острова, 
в гуще бурелома. Будем искать!

Александр ДОБРОВОЛЬСКИЙ.

ЭКСПЕДИЦИЯ
Андрей ЯХОНТОВ

6 КОЛЛЕКЦИОНЕР ЖИЗНИ

РОМАНЫ В ДЕСЯТЬ СТРОК

стр.                   “Московский коМсоМолец”    
                   21 мая 2016 года

Будущее
Дорогая №7112485! Я обожаю вас! Вы про-

извели на меня с первой же встречи (решусь 
напомнить: это случилось возле дома №841 по 
улице №785422) неизгладимое впечатление. Ах, 
какие у вас параметры: 90х60х90 (насколько я 
мог зафиксировать невооруженным глазом). А 
как вы благоухали Шанелью №10021! Я хотел 
бы вновь вас лицезреть. Приходите в ресторан 
№80041 или кафе №902114, где я бываю соот-
ветственно с 9.00 до 18.00 и с 19.00 до 24.00, 
поскольку работаю там и там бухгалтером. При-
ходите! Не пожалеете! Я подарю вам букет (из 
21 цветка) и сертификат на бесплатную чашку 
чая (грузинский №20221).

Ваш 63146.

Знание жизни 
До чего хорошо он знал жизнь! Увидев па-

рочку юных влюбленных, при одном лишь взгля-
де на безусое лицо паренька и милое, ненакра-
шенное, с правильными чертами личико девушки 
мог уверенно предположить (на все 100%), как 
произойдет их неумелое, возможно, первое в 
жизни каждого соитие: она будет ждать небы-
валого, а он, освободившись от ослепления, 
обнаружит щемящую пустоту и одиночество, 
которые с этого момента станут постоянными, 

не отпускающими ни на миг спутниками всех его 
влюбленностей, он поймет: главное — вовсе 
не близость, а то, что последует за ней, то, что 
может предложить женщина помимо постели, и 
всю жизнь будет искать женщин, которые умеют 
постигать это состояние его опустошенности и 
заполнять бытие неистощимыми придумками. 
Возле той, у которой хватит терпения и достанет 
фантазии изобретать все новые приключения, 
он и останется. А брошенная эта вот дурочка 
озлобится, но, поскольку других достоинств, 
кроме симметричных черт лица, у нее нет, жизнь 
ее не сложится, ибо мало быть правильным, 
нужно еще чуть-чуть егозить. 

Игра
Детская игра — ртутно поблескивающий 

шарик, дробинка, катающаяся в запаянной 
емкости (нужно загнать ее в одну из лунок, 
испещряющих рельеф внутренней плоскости), 
предстала его собственной жизнью. Собирался 
определиться в богатую фирму, на хорошее 
место — не удалось, покатился дальше, мечтал 
обосноваться в Европе — не вышло, теперь 
прикатился в дикую страну. А что поделаешь, 
если лунка нашлась только там? 

Каждого жизнь загоняет в такие углубле-
ния, каждый ищет пристанище хоть где — лишь 
бы зацепиться, попасть в нишу и — ради обре-
тения покоя и стабильности — куда только не 
катится, куда только не устремляется!

Ловец сюжетов
Наблюдал, как съезжают из съемной квар-

тиры жильцы: собирают вещи, выбрасывают 
оставшиеся в холодильнике и в кухонном шкафу 
продукты — хлеб, крупы, едва початую бутылку 
подсолнечного масла… Он думал: «Доведись 
увидеть такое блокадникам Ленинграда и тем, 
кто подыхал от голода в гитлеровских и сталин-
ских концлагерях… Что они сказали бы по этому 
поводу? Наверное, у них и сил-то не осталось 
говорить. Они бы за съестное богатство отдали 
все на свете. Новое время — новые условия 
жизни, новые предпочтения. Еду можно сжечь, 
закопать… Если бы можно было отправить по-
сылку из сегодняшнего дня в прошлое!»

Два сына
Уехали, оставили мать одну.
Отец вскоре утонул, запутавшись в сетях, 

когда браконьерил.
Старший сын стал встречаться с девчонкой-

однокурсницей. Она убежала от него. Искал, ре-
шил, что она в вертепе. Но она ушла в монастырь. 
Вышла замуж за батюшку, стала попадьей.

Он так и не женился. Ходил к ней, беседовал 
о Боге. Под ее влиянием продал свою комнату 
в родительской квартире: надо избавляться от 
лишних материальных благ.

Младший брат — сделался, напротив, гла-
вой риелторской фирмы. Скупал квартиры.

Мать выпила серную кислоту. Она была 
преподавателем химии. Но удалось ее отпеть 
в церкви — благодаря бывшей жене первого 
сына.

Будем веселиться
Сидел в консерватории и слушал «Вальс 

цветов» Чайковского. Совершенно ясно было 
из музыки, о чем говорят между собой тан-
цующие фиалки и георгины: «Ах, спасибо! Нам 
пообещали снижение инфляции и рост мировых 
цен на нефть, нам пообещали легализацию 
вывезенных средств и смягчение налогового 
законодательства, а также повышение ВВП. Мы 
так рады этому поверить, что не находим себе 
места, вот и кружимся в вальсе. Мы и дальше 
будем веселиться, будем радоваться, что жизнь 
складывается так счастливо и хорошо!»

Грязь
— Вы — дедушка? — спросил его врач.
Он кивнул.
Врач воровато оглянулся по сторонам, 

хотя в кабинете никого, кроме них, не было, 
и зашептал:

— Послушайте, толку от родителей ни-
какого, позвольте мальчику возиться в грязи. 
Пусть даже подцепит глистов — это нормально, 
здоровее будет. Дети растут сегодня дистил-
лированными. Даже мыло сплошь состоит из 
стирального порошка. Это гарантия аллергии 
и будущего нездоровья.

Что имеет значение?
Позвонили и сказали: умер знакомый.
После слов соболезнования и обязатель-

ных в таких случаях «ахов» и «охов» надо было 
что-то говорить, и он стал расспрашивать: когда 
именно, от чего… Будто это имело значение. Но 
надо было говорить, вякать что-то, невозможно 
было держать слишком долгую паузу.

Никому не нужные слова наделены немалой 
ценностью в подобных ситуациях.

Уборщица
Смотрел на уборщицу, старательно мою-

щую пол. Ее жалкая попытка хорохориться в 
маленьком провинциальном аэропорту выгля-
дела нелепо и претенциозно: макияж на усталом 
лице, аккуратная прическа… Хватающаяся за 
соломинку в попытке выжить и сохранить досто-
инство женщина вызывала острую жалость. Чего 
стоят уловки, если реально (и всем это видно) 
ты — мусорщица и находишься на последней, 
низехонькой ступени социальной лестницы? Как 
происходит сползание? По этим незримым сту-
пеням? Ведь поначалу наверняка были мечты, 
амбиции, усилия, от которых пришлось (в силу 
каких причин?) отказаться. Как вообще проис-
ходит расслоение, рассредоточение людей по 
шкале преуспеяния? Кто взмывает вверх, кто 

идет на дно? Многое зависит от родителей 
(а если они — наплевательские дураки?), от 
местности, где родился и вырос… Активные 
едут в столицу, слабые пасуют, примиряются 
с данностью… «Кем был бы я, родись я здесь?» 
— думал он.

Визитные карточки
Зачем-то он хранил визитные карточки по-

койников — иногда со вписанными их еще живой 
рукой номерами телефонов. Для чего нужны эти 
потерявшие смысл бумажки? Будто собирался 
на том свете наносить визиты или звонить на 
мобильные или стационарные аппараты…

Прямая выгода
Хирургическое вмешательство прошло 

успешно. Иначе и быть не могло. Несложная 
операция — правосторонней паховой грыжи. К 
тому же делал по знакомству. Хороший врач — 
родственник друзей. Деньги за свой виртуозный 
труд взять отказался. Но, конечно, надо было 
отблагодарить подарком. Эти самые друзья 
сказали:

— Купи хорошую, дорогую бутылку. Как раз 
уместно. Новый год на носу.

Так и сделал, приобрел. Но в последний 
момент дрогнуло сердце, задушила жаба. Ку-
пил не в супермаркете, а в рыночном киоске. 
Где дешевле. Красивая, и лейбл соответствует 
стереотипам, но на душе скребло. Он для вер-
ности и самоуспокоения десять раз наклейку 
обследовал, поскоблил ногтем. Вроде нормаль-
ная. И жена успокоила, сказала:

— Эти бутылки все равно с одного склада. 
Развозят по разным точкам, в супермаркете за 
такую же дерут дороже, вот и вся разница.

Вложил в красивый пакет, отнес, вручил.
Знакомые позвонили через две недели:
— Представляешь, несчастье, врач, ну, 

делал тебе операцию, ослеп. И его ассистент 
— тоже. Дрянь какую-то выпили паленую. Разве 
можно быть такими неразборчивыми?

Прошибла испарина.
Ведь нужно было оперировать еще и ле-

востороннюю грыжу.

Ревнивый 
В молодые годы, услышав от девушки, что 

она занята и не может с ним увидеться, он пы-
тался проверить выдвинутую ею версию: пере-
званивал ей — в те часы, когда она, согласно ее 
словам, должна была уйти: вдруг обманывает и 
сидит дома? Да еще с кавалером! Или даже одна 
сидит, скучает, что тоже плохо: значит, никому 
не нужна, но при этом не хочет его видеть.

Появление мобильников свело проверки 
на нет. 

Что проку звонить и натыкаться на очеред-
ную изворотливость? И слушать вранье? Да и 
зачем проверять правдивость? Люди ведут себя 
так, как считают нужным. Что он мог изменить в 
их психологии? Постоянный обман — такая же 
естественная составляющая жизни, как резкая 
правда.

Да и сам он постарел, устал. Ловить окру-
жающих на слове.

Справедливость
Какая может быть справедливость? Поеха-

ли в медовый месяц на море. Она пошла ку-
паться, стала тонуть. Он ее спас, а сам пошел 
на дно — видимо, сердечный спазм. Пловец-то 
он был хороший. Она погоревала-погоревала и 
снова вышла замуж. Весела и беззаботна. А он, 
ее спасший и утонувший, лежит в земле. Хорошо 
хоть сумели достать из воды и похоронить.

Любовница
Он сказал любовнице:
— Ты, конечно, хотела, чтоб я ушел от жены 

к тебе. Но, знаешь, что поразительно? Мой брак 
не рассыпался именно благодаря тебе. Когда 
отношения с женой накалялись и шли вразнос, 
я укрывался у тебя. В те моменты, когда не мог 
смотреть на нее без отвращения, находил уте-
шение у тебя. Если ссорился с ней, то зализывал 
раны у тебя, обретал рядом с тобой уверен-
ность и покой. А потом, пережив домашнюю 
бурю-непогоду, возвращался к законной своей 
половине. Не был счастлив с ней. 

Подумал и прибавил: 
— Но нет уверенности, что стал бы счаст-

ливым с тобой. 

БОЛЬШИЕ 
ТРОФЕИ

Да это же настоящий Клондайк для следопытов старины! 
«За послевоенные 70 лет еще ни разу не было обнаружено 
и вывезено с одной небольшой территории такое количество 
сохранившейся старой военной техники! До того у нас и за 
рубежом случались находки максимум двух-трех единиц, 
уцелевших по соседству друг с другом со времен Второй 
мировой. А тут — сразу более полусотни штук!..» — заместитель 
исполнительного директора Экспедиционного центра 
Русского географического общества Артем Хуторской даже не 
пытается скрывать своих эмоций, рассказывая о необычной 
«спецоперации», проведенной  в 2015 году.

Судьба уникальной техники 
времен войны еще не решена

Судьба уникальной техники 
времен войны еще не решена
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ПОЗДРАВЛЯЕМ!
Завтра  исполняется 80 лет замечательному чело-

веку, другу редакции Калошину Аркадию Сергеевичу, 
который почти полтора десятка лет проработал в «МК». 
Работа журналиста зависит не только от личного та-
ланта, в ежедневной  газете многое  значат чисто  орга-
низационные вопросы: транспорт, спецоборудование,  
техническое оснащение редакции... Так вот все эти 
годы  — с 1994 по 2007-й — Аркадий Сергеевич отлично 
их решал в ранге управляющего делами «МК». Очень требовательный, 
с одной стороны, и в то же время интеллигентный и мягкий, он стал 
нашим любимцем. Сейчас он на пенсии, возится с двумя внуками, но 
— что важно — до сих пор занимается  общественными делами у себя в 
подмосковных Люберцах и иногда по старинке заходит к нам в «МК».

Здоровья, энергии, оптимизма и долголетия вам, дорогой Аркадий 
Сергеевич!

Коллектив «МК».

ЗАВЕРШАЕТСЯ ДЕКАДА ВЫГОДНОЙ ПОДПИСКИ НА ИЗДАНИЯ «МК»!
ПОДПИСКА В АВТОМОБИЛЬНЫХ 

ПУНКТАХ «МК»
21 мая с 10.00 до 16.00
р-н Бутырский, ул. Яблочкова, д. 37
р-н Гольяново, ул. Хабаровская, д. 15,  
у ТЦ «12 месяцев»
р-н Ивановское, ул. Молостовых, д. 9,  
у маг. «Пятерочка»
м. «Пражская», 
 ул. Красного Маяка, вл. 3, корп. 1
23 и 24 мая с 8.00 до 20.00,  
обед с 14.00 до 14.30
м. «Алма-Атинская», 
 ул. Братеевская, д. 16, корп. 1
м. «Беляево», ул. Профсоюзная, д. 91
м. «Бульвар Адмирала Ушакова»,  
ул. Адмирала Лазарева, д. 2,  
у ТЦ «Виктория»

м. «Бульвар Рокоссовского»,  
Открытое шоссе, д. 5, корп. 6
25 мая с 8.00 до 20.00
м. «Отрадное»,  
ул. Декабристов, д. 21
м. «Перово», ул. 2‑я Владимирская, д. 34
м. «Проспект Вернадского», просп. 
Вернадского, д. 14, у к/т «Звездный»
м. «Планерная», 
 ул. Планерная, д. 6, корп. 1,  
южный выход
26 мая с 8.00 до 20.00
м. «Отрадное», ул. Декабристов, д. 21
м. «Перово», ул. 2‑я Владимирская, д. 34
м. «Проспект Вернадского», просп. 
Вернадского, д. 14, у к/т «Звездный»
27 мая с 8.00 до 20.00
м. «Щелковская», Московский автовокзал

м. «Университет», выход к МГУ
м. «Кунцевская», ул. Молдавская, д. 4, 
у маг. «Пятерочка»
28 мая с 10.00 до 16.00
м. «Щелковская», Московский автовокзал
м. «Университет», выход к МГУ
м. «Кунцевская», ул. Молдавская, д. 4, 
у маг. «Пятерочка»
30 и 31 мая с 8.00 до 20.00
м. «Бульвар Дмитрия Донского»,  
ул. Старокачаловская, д. 5
м. «Варшавская», Чонгарский бульвар, д. 7
м. «Медведково», ул. Широкая, д. 12, у к/т 
«Ладога»
ПОДПИСКА НА ФЕСТИВАЛЕ «РЫБНАЯ НЕДЕЛЯ»

21, 22 мая с 11.00 до 17.00  
м. «Охотный ряд», ул. Кузнецкий Мост  
(на пересечении с ул. Петровка)
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КРОССВОРД ФЕСТИВАЛЬ

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Пармская закуска для 
гурмана. 4. Музыкальный инструмент, на котором 
играл Шерлок Холмс. 10. Дружеское обращение 
к приятелю, с которым знакомы сто лет. 11. Голос 
Муслима Магомаева. 13. Пернатый «сейф» со 
смертью Кощея. 14. «Утопленник» в вине  рыдаю-
щего алкаша. 15. Печное удобство в деревенской 
избе. 16. Всесторонний разбор ситуации. 18. 
Знаменитая икона Андрея Рублева. 20. Другое 
название степа. 22. Героиня басни, которая «к 
старости слаба глазами стала». 23. Песцовая 
деталь зимнего пальто. 24. «Персональная» тю-
ремная камера. 27. Большая картина с макетами 
на переднем плане, занимающая стены круглого, 
с верхним светом здания. 30. Краткое вырази-
тельное изречение, содержащее обобщающее 
умозаключение. 32. Собрат по диаспоре. 34. 
Покрытие баскетбольной площадки в закрытом 
помещении. 35. Олигарх Василий Федотов в 
лексиконе маленькой Пуговки в сериале «Папины 
дочки». 36. Дерби, проводимое на футбольном 
стадионе. 38. Гордиева проблема, решенная 
Александром Македонским. 39. «Дэпилятор» для 
доски. 40. Вкус переперченного блюда. 41. Дву-
ногий бирюк, не вылезающий из своего логова. 
42. Холодное блюдо из овощей с квасом.
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Дама, «допрашивающая» 
гостя телепередачи. 2. Супружеский дуэт на 
официальном приеме. 3. Причина  отключки 
пациента на операционном столе. 5. Английская 
спортивная игра, похожая на бейсбол и русскую 
лапту. 6. Апофеоз подсчетов. 7. Склад, полный 
гранат. 8. Стеклянная «груша» мощностью 60 
Ватт. 9. «Оптический прицел» фотоаппарата. 

10. Прямолинейный сгиб на ткани. 12. «Ложе», 
на котором покидает поле травмированный 
футболист. 17. Ступень в системе подчиненных 
друг другу учреждений. 19. Невнимательный 
ребенок, который постоянно «сеет» деньги и 
ключи. 20. Наружный зеленый покров цветка, 
защищающий бутон. 21. Ученый земледелец. 25. 
Проверка на таможне. 26. Письмо от забывшего 
подписаться доброжелателя. 27. Очередной 
«концерт» плачущей и смеющейся истерички. 
28. «Титулованный» навес над витриной для 
защиты от солнца. 29. Драгоценный камень, 
который к лицу красавицам-зеленоглазкам. 31. 
«Степень опьянения» сапожника. 33. Японская 
борьба с разбиванием голыми руками кирпи-
чей. 34. Предсказатель, которого нет в своем 
Отечестве. 37. Превращение воды в вино. 38. 
Время завтрака и зарядки.

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД, ОПУБЛИКОВАННЫЙ 20 МАЯ
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Падишах. 4. Просвет. 10. Энергия. 11. Триллер. 13. Моль. 14. Дань. 15. 
Лицемерие. 16. Токарь. 18. Фреска. 20. Контора. 22. Дровосек. 23. Агрессор. 24. Паяльник. 
27. Мягкость. 30. Адресат. 32. Приказ. 34. Шарнир. 35. Военкомат. 36. Овощ. 38. Кляп. 39. 
Ресница. 40. Куркуль. 41. Кавалер. 42. Грибник.
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Примета. 2. Июнь. 3. Апрель. 5. Рельеф. 6. След. 7. Тюльпан. 8. Мятежник. 
9. Стрекоза. 10. Эликсир. 12. Рабство. 17. Развалюха. 19. Рассрочка. 20. Косынка. 21. Агрегат. 
25. Аудитор. 26. Карандаш. 27. Массовка. 28. Тоннель. 29. Оптовик. 31. Пропуск. 33. Звание. 
34. Штекер. 37. Щека. 38. Клуб.

Организатор торгов (Продавец) - Конкурсный управляющий 
ООО «ГИДРОТЕХНИК-447Д» Башмаков Вячеслав Вячеславо-
вич (ИНН 772825791583, СНИЛС 011-866-528 43, член Союза 
«СРО АУ СЗ» (ИНН 7825489593, ОГРН 1027809209471, 191060, 
Санкт-Петербург, ул.Смольного, д.1/3, подъезд 6) сообщает, 
что открытые торги по продаже имущества, принадлежащего
ООО «ГИДРОТЕХНИК-447Д» (местонахождение: 115184, 
г.Москва, ул. Б.Ордынка, д.63, ОГРН 1027700318140,
ИНН 7705043126), назначенные на 05.05.2016г. (сообщение
№ 77031808905 в газете «Коммерсантъ» №51 от 26.03.2016,
стр. 16) признаны состоявшимися, победителем признано Обще-
ство с ограниченной ответственностью «Бастион» (ИНН 7710928685;
ОГРН 1127747241380), предложившее 163 350,00 рублей,
НДС не облагается. 
Победитель торгов не является заинтересованным лицом по от-
ношению к должнику, конкурсному управляющему, кредиторам. В 
капитале победителя торгов не участвуют конкурсный управляю-
щий, саморегулируемая организация арбитражных управляющих, 
членом которой является конкурсный управляющий. НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

69-й Каннский кинофестиваль, проходящий 
в эти дни на Французской Ривьере, собрал, 
как обычно, всех мировых знаменитостей — 
от Стивена Спилберга до Тимура Родригеза. 
Они каждый день, как на работу, ходят на 
премьеры своих и чужих фильмов. Однако 
увидеть их даже издалека у Дворца фести-
валей из-за бесчисленных ограждений и 
толп народа непросто. Репортер «МК» на 
месте изучила, где можно встретить Мадса 
Миккельсена, где хорошо ловится Джоди 
Фостер, а где можно и на самого Джорджа 
Клуни замахнуться. 

С раннего утра и до вечера в Каннах суета 
и толчея, а вовсе не «Сладкая жизнь» Федерико 
Феллини, завоевавшая Гран-при 13-го фестива-
ля в 1960 году. Сотни людей стоят у дворца, где 
крутят кино, словно массовка в ожидании начала 
съемок очередного голливудского фильма. На 
самом деле люди стоят за приглашениями на 
эти премьеры — не в очереди за ними, а просто 
в надежде получить их на халяву. Здесь, как в 
хорошем кино, верят в хеппи-энд. И он иногда 
случается: кто-то время от времени выходит 
из дворца и отдает совершенно незнакомому 
человеку абсолютно бесплатно билет, который 
можно было бы спокойно продать по цене смо-
кинга Стивена Спилберга, приехавшего в Канны 
со сказкой про доброго великана. Несколько раз 
лично видела, как заветный пригласительный 
просто дарят (да и мне мой так же достался, а 
то не видать красной дорожки, как раскрити-
ковавшему фестиваль Депардье — «Золотой 
пальмовой ветви»). В Каннах в эти дни царит 
удивительная атмосфера любви.

Но истинные кинофанаты ведут охоту на 
своих кумиров в других местах. Например, в 
отелях. Пройти в любую из трех гостиниц, где 
расселили звезд, проще простого. Нужно только 
немного уверенности в себе, и вуаля — звезда 
на крючке.

В самой близкой из них ко Дворцу, Barriere 
Le Majestic, живут всякие индийские, китайские, 
иранские звезды, которых вы вряд ли знаете. 
Но именно здесь, на 7-м этаже, в западном его 
крыле, каждый день проходят закрытые встречи 
с голливудскими селебрити класса А, как любит 
обозначать Джоди Фостер, например — с ней 
самой. Сюда для встреч приходили Жюльетт Би-
нош, Сьюзан Сарандон, Сальма Хайек и многие 
другие. Поэтому этот отель охраняется сильнее 
остальных. За несколько десятков метров от 
главного входа отгорожена узкая тропа, у начала 
которой стоят двое охранников. Они пускают 
внутрь только постояльцев и тех, у кого здесь 
назначена встреча. Что делать? Не сдаваться, как 
угодивший в заложники герой Джорджа Клуни 
в конкурсном фильме Фостер «Финансовый 
монстр». В какой-то момент замечаешь, что 
охранник на этом специальном, с повышенными 
мерами безопасности, входе «не трогает» лю-
дей с чемоданами. Содержимое их тщательно 
проверяет сканером, а самих идущих даже не 
спрашивает ни о чем, как будто человек с чемо-
даном — заведомо идет на поселение. Хотите 
к звездам — берите с собой для вида чемодан. 
Мне свой тащить было лень, поэтому я просто... 
пристроилась к человеку с чемоданом. Пока 
его проверяли, охранник спросил, с ним ли я? 
С ним, конечно, подтвердила я, не раздумывая 
(ведь он сам подсказал верный для прохода 
ответ), и была такова. И даже то, что до этого я 
ходила вокруг да около отеля минут 10, потом 
пристроилась к кому-то и побежала внутрь, не 
дожидаясь, когда проверят моего «друга», не 
смутило его. Вот она вся безопасность Канн.

Далее по курсу — отель Mariott, тоже пя-
тизвездочный, но тут поселили звезд второго 
эшелона. Хотя и на них набрасываются. Стоило 
какой-то красавице пройти мимо входа, у которо-
го даже швейцар не стоит, как кто-то один с ней 
сфотографировался. И, словно чайки на хлеб, 
на нее стали накидываться и другие любители 
селфи. «А кто это вообще?» — спрашивали люди 
после совершенного налета, пересматривая 
свои фото, словно смакуя добычу. «Такая кра-
сивая, по-моему, Синди Кроуфорд», — пред-
положил кто-то. «Ух ты, Синди», — поспешили 
поверить все остальные. «Да нет, это же, ну 
как ее, Викторией зовут, шведская модель», — 
разочаровал всех пожилой фотограф. Девушкой 
оказалась и правда шведская модель Виктория 
Сильвстедт. Такие в Каннах времена — фот-
каются со всеми без разбора, даже не зная, с 
кем. А Виктория потом искренне считает, что 
знаменита и любима.

Настоящие же баловни судьбы спря-
тались в самом дальнем от дворца отеле — 
InterContinental Carlton, построенном больше 
века назад. Здесь живут те, кто очень знаменит, 
очень богат (но экономит на собственной вилле 
на этом берегу) и приехал в Канны буквально на 
пару дней. Например, Вуди Аллен и Джастин 
Тимберлейк, а также члены жюри, то есть те, 
кому приходится регулярно ходить на показы 
коллег. На входе вас никто ни о чем не спросит, а 
в уютном холле ждать можно часами — персонал 
на вас не обращает ни малейшего внимания. 
Можно и по этажам от скуки прогуляться. Хожу-
брожу и вижу, что все комнаты... подписаны! Вот 
на втором этаже апартаменты Дэвида Линча, 
вот — Изабель Юппер, рядышком — Изабель 
Аджани, а дальше... Роман Полански! Ах, что 
это? Неужели он тоже приехал? «Да нет, за этими 

дверями — просто офисы кинокомпаний, — объ-
яснили мне. — Может, все эти знаменитости 
тут жили, может, прямо в этих комнатах». Тем 
не менее под этими дверями сидели какие-то 
люди и чего-то упорно ждали. 

— Мы благотворительная организация, 
которая раздает обеды бездомным, ждем зна-
менитостей, которые тут живут, — объяснили 
люди.

— Молодцы какие, — растрогалась я. Добро 
же бывает не только в кино. — А знаменитости 
при чем? Хотите их вовлечь?

— Нет, мы им просто подарок дарим, — по-
казали они на многочисленные коробки.

— С бесплатным обедом? Чтобы они 
прониклись?

— Нет, конечно, — удивились люди такой 
догадке. — Там конфеты ручной работы, дра-
гоценности, косметика. Мы их фотографируем 
с подарком с нашим логотипом в руках, и это 
рекламирует нашу организацию.

Люди дали понять, что на этом этаже места 
уже все поделены между разными компаниями, 
которые в своих интересах ждали звезд, и я 
спустилась обратно в холл. А там меня ждала 
сцена прямо как в кино.

Одна девушка, судя по всему, фанатка, 
жарко обнимала другую, судя по всему, актрису, 
и что-то горячо говорила ей. Когда они закончили 
и актриса удалилась к лифту, девушка распла-
калась. «Мы приехали из Испании специально 
ради нее, мы ее обожаем, она из нашего само-
го любимого сериала», — рыдая, объяснила 
фанатка. Так говорила она про Катарину Балф, 
которую я бы даже, встретив, не признала: она 
тоже из «Финансового монстра». А девушки це-
ленаправленно ждали именно ее часов пять. 

Сколько же вот так можно прождать свое-
го любимца, если заведомо знаешь, что он, 
вероятно, где-то у себя в номере? Что, если 
просто позвонить и узнать у него самого? Так я 
и сделала. Попросила консьержа... соединить 
меня с этой Катариной. Ее имя я записала на 
листочке. Мсье тут же соединил нас, и Балф 
испытала шок во второй раз за вечер, но до-
ложила, что переодевается к вечеринке и скоро 
спустится вниз.

Мне стало интересно — этак кому угодно 
можно набрать? Про еще одного я точно зна-
ла, что он здесь живет (видела пробегавшим 
в холле), — звезду сериала «Ганнибал» Мадса 
Миккельсена, по совместительству члена жюри. 
Но вдруг персонал просечет, что он звезда, и не 
даст позвонить? Ведь раз его знаю даже я, зна-
чит, точно звезда. Для конспирации я написала 
сначала его фамилию, а потом имя. «Mikkelsen 
Mads, а что из этого имя, а что фамилия?» — толь-
ко и спросил консьерж, и нас тут же соединили. 
«Ой-ой-ой, спасибо вам огромное за такие те-
плые слова, я рад, что любим в России, — только 
и ответил Мадс, у которого такой звонок был тоже 
первый раз в жизни. — Я через два часа спущусь 
в холл, переодеваюсь к вечеринке».

Впрочем, как оказалось, звезды и сами не 

прочь «сдать» себя фанатам, выкладывая бес-
конечные фото, тем более из Канн.

Супермодель Даутцен Крус и вовсе назна-
чила встречу поклонникам в 2 часа дня у своей 
гостиницы Martinez, но ей надо продвигать всеми 
возможными способами косметику, не которую 
она привезла с собой, а которая привезла ее с 
собой как спонсор. Вот Мик Джаггер отметился 
в отеле Eden Roc, а вот там же «зачекинилась» 
Виктория Сильвстедт, но нас не проведешь: 
Джаггер на самом деле там остановился, а 
Виктория только заехала на вечеринку. А вот 
уже Пэрис Хилтон выкладывает приглашение 
на нее, где четко видны и дата, и место... Ну, 
так неинтересно. Вся жизнь у этих звезд и так 
напоказ, как будто только ради фото куда-то и 
ходят. Меня же тем временем ждали гулянья, 
которых эти звезды и в кино не видели. 

Шеф жандармерии города Эз Иван Карлье, 
что недалеко от Ниццы, устраивает частную 
вечеринку в честь фестиваля, на которую из 
всех звезд пригласили только корреспондента 
«МК». Веселятся в эти дни не только Канны, но 
и весь Лазурный Берег. Мы отмечаем премье-
ру какого-то фильма, который никто из нас не 
смотрел, настоящим французским шампанским 
и пиццей. Вскоре жандарм совсем расходится, 
и мы перебираемся прямо к нему в участок: 
там он надевает на меня всю свою амуницию, 
заковывает в наручники и дарит комплект на-
стоящей формы со всеми нашивками и значка-
ми: «Только во Франции не носи, а то арестуют 
свои же жандармы, это незаконно», — предо-
стерегает он. Судя по нашивке на форме, он 
«возвел» меня в статус младшего сержанта, 
а сам был сержантом старшим. Показал, как 
правильно держать оружие, а после отвел в 
камеру СИЗО, которая у французов крошечная, 
ледяная и жутко неудобная (вот тебе и хваленые 
евротюрьмы). Даже смыв от унитаза — один 
на две камеры и снаружи. «Мы сами смываем, 
когда арестованные себя хорошо ведут, — так 
сделано, чтобы наводнения не устроили, только 
это секрет», — поделился Иван.

Тем временем, украдкой проверяю я, Пэ-
рис Хилтон усердно выкладывает фото и ви-
део со своей вечеринки: видать, заняться там 
больше нечем. Да и они у нее при ближайшем 
рассмотрении оказались фальшивыми. Вот 
она валяется пьяная на столе, типа круто, да на 
заднем плане слышны голоса, что это все поста-
новочная съемка для журнала. А у нас все было 
по-настоящему. Утром, как и положено после 
хорошей вечеринки, мы опохмеляемся на яхте, 
патрулируя порт. Жандарм разгоняется так бы-
стро, что мы подпрыгиваем и с силой ударяемся 
о морскую гладь, а я впервые за весь фестиваль 
остро чувствую счастье. Как в фильме «Жандарм 
на прогулке» с самым знаменитым «жандармом» 
Франции Луи де Фюнесом, который никогда не 
показывали на Каннском кинофестивале. Да и 
не нужно было. Лучшие фильмы своей жизни 
мы выбираем и создаем сами.

Елена МИЛЬЧАНОВСКА.

❑ запои. Лечение 
алкоголизма
т. (495)735-40-20

❑ купирование запоев
т. (495)995-22-50

предлагаю
❑ кадастровые инженеры

т. 8-926-869-91-32, 
8-985-614-77-61

продаю

❑ безболезненное 
усыпление, вывоз. 
Мосветслужба
т. 8-495-979-58-12

Мышка — 1,5 года, здорова, 
стерилизована, привита. 

Очень ждет любящее сердце!!!
Только Москва 

8 909 686 43 72 
Наташа

КОШЕЧКА
МЫШКА

 В ДАР!!!!

куплю
❑ материнские платы, К10, 

ПП3, СП. (495)945-70-91, 
(495)945-71-91, 
(495)945-60-02

❑ реле, К10, К52, 155
т. 8(495)786-08-65

сдаю
❑ сдаётся в аренду 

на 11 месяцев офисное 
помещение площадью 
от 42,3 м2 до 85 м2 в ЮВАО. 
Подробная информация 
на сайте www.vniiaes.ru

сниму
❑ сниму комнату

т. 8(495)514-59-87

предлагаю
❑ дипломы, аттестаты

т. 8-926-881-38-99

приглашаю
❑ массажисток

т. 8-966-175-02-02

предлагаю
❑ срубы srub.kedrov.info

т. 8-926-777-11-88

предлагаю
❑ издание книг 

от 1 экземпляра
т. (499)235-73-36, 
8-929-992-70-91

предлагаю
❑ состоятельная 

женщина познакомится 
с мужчиной
т. 8-926-165-03-43

предлагаю

8 месяцев
В ДОБРЫЕ РУКИ

Привезем к вам сами. 
8 903 12 777 24

БЕЛОЧКА

В семью. Стерилизована,
очень ласковая, приучена
к лотку с наполнителем.

Находится в приюте.

куплю
❑ автовыкуп дорого

т. 8(903)126-76-81
❑ АВТОВЫКУП

т. 8-916-777-77-90

куплю
❑ антиквариат любой

т. 8-495-641-67-21
❑ куплю старинные: 

фарфор, бронзу, 
керамику, серебро, 
металл, иконы, 
советские статуэтки
т. 8-962-915-85-55

куплю
❑ календарики, 

фотографии, фантики 
и вкладыши б/у куплю 
т. 8-985-434-82-35

❑ книги б/у. Выезд
т. 8(495)720-68-36

❑ радиолампы импортные, 
приборы Брюль б/у
т. 8-916-676-36-95

❑ часы, значки, 
фотографии б/у. Выезд
т. 8-965-397-31-37

предлагаю
❑ шкафы-купе на заказ 

за 1–3 дня.
т. 8-495-995-87-81

✓ Имеются противопоказания 
к применению и использова-
нию, необходимо получить 
консультацию специалиста.

предлагаю

1 ЧАС — И ВРАЧ У ВАС
ЗАПОИ

АЛКОГОЛИЗМ
Радикально

(495) 225-00-60

❑ запои. Алкоголизм. 
Круглосуточно
т. (495)956-01-07

❑ запои. Круглосуточно
т. (495)225-24-92

ПОМОЩЬ 
НАРКОЛОГОВ

●

●

921-44-03
АНОНИМНО

ПСИХОТЕРАПИЯ

в Англиканском
соборе
www.grigoriankoncert.ru

0+ОРГАННЫЕ
    концерты

предлагаю
❑ переезды

т. 8(495)517-44-72
❑ квартирные 

и дачные переезды
т. 8-499-391-58-98

предлагаю
❑ ОТДЫХ т. 8-967-087-05-77
❑ отдых м. "Таганская"

т. 8-968-008-49-12
❑ АНТИСТРЕСС 

т. 8-985-696-63-17
❑ ОТДЫХ! 

т. 8-916-842-28-56
❑ ОТДЫХ для Вас

т. 8-967-176-56-65
❑ РАССЛАБЛЕНИЕ

т. 8-903-784-21-31
❑ отдых м. "Жулебино",

м. "Новокосино"
т. 8-964-509-38-09

❑ отдых по Москве
т. 8-495-648-83-02

❑ отдых по Москве
т. 8-925-189-47-11

❑ отдых т. 8-903-003-91-42. 
Круглосуточно.

❑ отдых т. 8-916-299-45-42
❑ отдых т. 8-916-917-70-56
❑ отдых т. 8-964-644-30-82
❑ отдых! Вся Москва

т. 8-965-180-34-65

 отдых! Центр!
т. 8-966-120-01-01

 отдых! Центр!
т. 8-966-179-10-10

❑ расслабление 
м."Смоленская"
т. 8-903-238-88-31

❑ релакс м. "ОТРАДНОЕ"
т. 8-903-683-55-00,
м. "МЕДВЕДКОВО"
т. 8-963-694-47-47

МОСКОВСКИЙ ФИЛИАЛ ООО 
«СТРАХОВОЕ ОБЩЕСТВО

«СУРГУТНЕФТЕГАЗ»
СООБЩАЕТ, ЧТО

СЧИТАТЬ НЕДЕЙСТВИТЕЛЬНЫМИ
В СВЯЗИ С УТЕРЕЙ

ПОЛИСЫ

И КВИТАНЦИЮ

серии БП № 064846-064855,
064867-064873,
064886-064898,
098760-098764,
098791-098799,
159722-159724,
159805-159808,

081709, 081711, 082101, 
082103, 097934, 098063, 

098767,
159801, 167747, 167748, 
167750-167751, 159588

серии ВН №189602

В Гагаринский районный 
суд г. Москвы поступило 

заявление от Князьковой 
Валентины Максимовны,
проживающей по адресу: 
г. Москва, ул. Чертанов-

ская, дом 64,
корп. 2, кв. 408, о при-

знании недействительной 
следующей утраченной 

ценной бумаги —
Сберегательный серти-
фикат на предъявителя 

серия СЧ номер 2203553 
на сумму 169455 руб. 

41 копейка, выдан-
ный дополнительным 
офисом №9038/0749 

ПАО«Сбербанк России», 
и о восстановлении прав 

по ней.
Предлагается держателю 

документа, об утрате кото-
рого заявлено, в течение 
3 (трех) месяцев со дня 

опубликования настоящего 
объявления подать в суд за-

явление о своих правах
на этот документ.

предлагаю

- Предсказываю судьбу
- Верну мужа и мир в семью
- Сниму порчу, сглаз, венец безбрачия
- Удача в бизнесе. Песионерам скидки

www.gospozhaluba.ruЛюбовь
 Владимировна

+7(910)455-66-66 м. «Пражская»

26 декабря 2015 года в 
Гагаринский районный суд 

г. Москвы поступило 
заявление от Карасевой 

Анны Ильиничны 
о восстановлении  

прав по утраченным 
сертификатам. 

Сберегательный
сертификат Сбербанка 

России серии 
СЦ № 1133282

номиналом семьсот 
тысяч рублей, выданный 

29.12.2014 года, был 
утрачен. Сберегательный 

сертификат Сбербанка 
России серии  

СЦ № 1106616
номиналом семьсот 

тысяч рублей, выданный 
27.03.2015 года,

также был утрачен. 
Держателю указанных 

документов предлагается 
в течение трех месяцев со 
дня опубликования подать 

в суд заявление о своих 
правах на них.

Б у д ь т е  б д и т е л ь н ы  п р и  п р и в л е ч е н и и  к  с о т р у д н и ч е с т в у  л и ц ,  н е  и м е ю щ и х  л и ц е н з и й  и л и  и н ы х  с п е ц и а л ь н ы х  р а з р е ш е н и й .

Продавец: ООО «Газпром трансгаз Сургут», 
тел.(3462) 75-03-65, Хабибов Ямиль Явитович  
e-mail: HabibovYY@surgut.gazprom.ru.; 
тел. (3462) 75-10-84, Волкова Каринэ Аршавеловна 
e-mail: VolkovaKA@surgut.gazprom.ru.
Все замечания и предложения по процедуре проведе-

ния настоящих торгов просим сообщать в ПАО «Газпром» 
e-mail: inf@adm.gazprom.ru.

Организатор торгов: ЗАО «Городское бюро экспертизы 
собственности», официальный сайт: http://www.gbes.ru; 
тел./факс: +7 (495) 781-59-29 моб. тел. 8-926-614-91-39 
(Михаил Семенцов).

Дата и время проведения торгов: Торги состоятся 
24 июня 2016 г. в 10:00 по московскому времени.

Место проведения торгов: 115191, г. Москва, Холо-
дильный переулок, д.3, корп.1, строение 4.

Выставляемое на торги имущество (далее — Имуще-
ство): буксир — толкач «СТГБ-2019» и 20 единиц движимого 
имущества в его составе.

Место нахождения Имущества: Российская Федера-
ция, Сургутский район, Западно-Сургутское месторожде-
ние, правобережье реки Обь, 1452 км.

Начальная (стартовая) цена: 6 606 700, 00 (Шесть 
миллионов шестьсот шесть тысяч семьсот) рублей 00 
копеек, включая НДС.

Шаг аукциона на повышение цены — 50 000 (Пять-
десят тысяч) рублей, включая НДС.

Размер задатка: 10% начальной цены лота (сумма 
внесенного задатка засчитывается в счет исполнения 
обязательств по договору купли-продажи с лицом, вы-
игравшим торги).

Имущество выставляется на торги единым 
лотом.

Заявки на участие в торгах и договор о задатке (по типо-
вым формам Организатора торгов) оформляются уполно-
моченным представителем претендента и принимаются 
Организатором торгов по рабочим дням с 21 мая 2016 г. по 
22 июня 2016 г. с 10-00 до 17-00 часов по московскому вре-
мени) по адресу: 115191, г. Москва, Холодильный переулок, 
д.3, корп.1, строение 4. Дополнительную информацию о 
предмете и порядке проведения торгов, типовую форму 
договора о задатке, проект договора купли продажи Иму-
щества, а также бланк заявки можно запросить по телефону 
+7 (495) 781-59-29 или по e-mail: infо@gbes.ru НА ПРАВАХ 

РЕКЛАМЫ

ООО «Газпром трансгаз Сургут» извещает о проведении торгов по продаже
буксира — толкача «СТГБ-2019» и входящего в его состав движимого имущества

69-й Каннский кинофестиваль приближается 
к концу. Уже в субботу объявят лауреатов кон-
курса «Особый взгляд», в котором участвует 
«Ученик» Кирилла Серебренникова. А в воскре-
сенье станут известны победители основного 
конкурса. 

Впереди еще несколько многообещающих 
картин. А пока состоялась премьера «Послед-
него лица» Шона Пенна. События фильма раз-
ворачиваются в Южном Судане и Либерии, где 
встречаются врач гуманитарной помощи, высоко-
классный хирург в исполнении Хавьера Бардема и 
представительница международной гуманитарной 
организации в Африке, которую сыграла подруга 
Шона Пенна Шарлиз Терон. Актриса она хорошая, 
но тут испортила всю песню. Да и в целом полу-
чилась весьма фальшивая и гламурная история. 
Два часа мелькают картинки — красивые, хотя и 
о страшной африканской жизни. Действие проис-
ходит в странах, переживающих социальные и по-
литические катаклизмы. Гибель детей, кровь, ужас 
перемежаются сценами нежности главных героев. 
В одной из сцен любовники, прежде чем слиться 
в порыве страсти, чистят зубы, и это становится 
прелюдией их дальнейших утех. 

 Врач на нынешнем фестивале — едва ли не 
ключевая фигура. Мы уже видели молоденькую 
докторшу в картине братьев Дарденн «Незнаком-
ка», но самая сильная работа у румынского актера 
Адриана Титьени в «Выпускном» Кристиана Мун-
джио — обладателя «Золотой пальмовой ветви» 
2007 года за фильм «4 месяца, 3 недели и 2 дня». 
Теперь он снял не менее сложный и многослойный 
фильм, намеренно не дающий ответы на многие во-
просы. Он едва ли не лучший в нынешнем конкурсе. 
Сразу столько бед сваливается на голову врача с 
безупречной репутацией, который отдает всего 
себя своим пациентам. А дома — одни проблемы: 
постылые отношения с женой, трагический инци-
дент с дочерью, подвергшейся насилию накануне 
выпускных экзаменов. Есть еще и любовница со 
всеми вытекающими, очень старая мать, нуждаю-
щаяся в помощи. Еще и клубок, связанный с одним 
коррупционным делом, визиты представителей 
прокуратуры. Полный букет. И как все это тончайше 
разыграно, как точно работают актеры, особенно 
главный герой — явный претендент на «Пальму» 
за лучшую мужскую роль. 

Десятиминутная анимационная картина Гарри 
Бардина «Слушая Бетховена» участвует в «Двух-
недельнике режиссеров». Ее показали в одной 
программе с совсем молодыми режиссерами из 
Южной Кореи, Франции и Бразилии. Многих из 
них и на свете не было, когда Гарри Бардин 28 
лет назад получал в Каннах «Золотую пальмовую 
ветвь» за фильм «Выкрутасы», участвовавший в 
короткометражном конкурсе. Награду ему вручала 
тогда Клаудиа Кардинале.

— Мой новый фильм о свободе, которой мне 
сегодня не хватает в моей стране, — рассказал 
Гарри Бардин. — В отличие от других моих картин 
«Слушая Бетховена» я делал, не имея ни копейки 
от Министерства культуры. Для министра культуры 
мой показ в Каннах — праздник со слезами на гла-
зах. Я всю жизнь работал на моего зрителя, и вот 
теперь он отплатил мне своей любовью. Полтора 
года создавалась картина. Она рукотворная. В ней 
нет компьютерной графики. И снята она на деньги, 
которые собрали мои зрители. 

На экране все серым-серо. Мрачные стены 
и асфальт. Никакой жизни. И вдруг сквозь этот 
монолит прорастают зеленые ростки. Грохочущие 
механизмы уничтожают поросль, а она пробивается 
вновь. И так многократно, пока земля не превра-
тится в цветущий сад. Уничтожить его не под силу 
самой тяжелой технике. После московского показа 
к Бардину подошла женщина со словами: «Как я 
вас понимаю. Я так же на даче борюсь с сорняка-
ми». И ведь не поспоришь, хотя Бардин снимал не 
экологический, а политический фильм. 

Перед премьерой я поговорила с Гарри 
Бардиным. 

— Как ваш фильм попал на Каннский 
фестиваль?

— Я передал диск каннскому отборщику Жоэ-
лю Шапрону. Фильм его не впечатлил. После этого 
я показал картину моему дистрибьютору, а он уже 
отправил фильм сюда, в Канны. Мой сын, посмо-
трев его, сказал: «Папа, спасибо тебе за надеж-
ду». Руководитель «Двухнедельника режиссеров» 
почти повторил слова моего Павла. «Спасибо за 
симфонию надежды» — вот его слова. Должен вам 
признаться, что у меня искусственно созданный 
оптимизм. Я продолжаю верить в лучшее, что бы 
ни происходило. 

Светлана ХОХРЯКОВА.

Почти каждый вечер 
звезда телесериала 
«Ганнибал» (он же член 
жюри кинофестиваля) 
Мадс Миккельсен в 
качестве разогрева 
перед очередной 
вечеринкой и охотно 
общался со своими 
поклонниками на любые 
темы.

ШОН ПЕНН 
ЗАСТАВИЛ 
ВОЗЛЮБЛЕННУЮ 
ПОЧИСТИТЬ ЗУБЫ
В Канны спустя 28 лет 
вернулся Гарри Бардин

В Каннах настолько не привыкли к наглости 
поклонников, что в отелях легко соединяют  
по телефону с любой знаменитостью

ГОЛЛИВУДСКОИ ЗВЕЗДЕ 
В ГОСТИНИЧНЫИ НОМЕР?

КАК ПОЗВОНИТЬ
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ГЛАВНАЯ ТЕМА

— Как это ты решил на ней 
жениться?
—Да как — сидели, говори-
ли, в конце концов я уже и не 
знал, о чем с ней говорить…

— Доктор, как прошла 
операция? 
— Еще никак, но раз уж вы не 
спите, придержите зажимом 
вот здесь.

Мальчик, объевшийся куку-
рузы, лопнул в солярии.

С одной стороны мне не 
хочется вставать с постели. 
С другой стороны — стена. 

— Смотри, сынок, когда-
нибудь это все станет твоим!
— Но это договор ипотеки...
— Да!

под градусом

По информации Гидрометцентра 
России, сегодня температура ночью 
в Москве 8…10°, днем 13…15°. Ночью об-
лачно с прояснениями, местами дождь; 
днем облачно, временами дождь, ветер 
ночью юго-восточный, 5–10 м/с, днем 
юго-восточный, восточный, 5–10 м/с, 
местами порывы до 15 м/с.
Восход Солнца — 4.05, заход Солнца 
— 20.47. Долгота дня — 16.41.
По данным ИЗМИРАНа и Лаборатории 
магнитобиологии, утром и днем будет 
слабая геомагнитная буря, вечером 
небольшие возмущения.

дНИ роЖдЕНИЯ

21 МАЯ
Сергей Герасимов (1906–1985), ре-
жиссер, сценарист, народный артист 
СССР
Альбрехт Дюрер (1471–1528), живо-
писец и график Возрождения
Валентина Караваева (1921–1997), 
актриса

Андрей Сахаров (1921–1986), физик, 
диссидент, лауреат Нобелевской пре-
мии мира
Сергей Туманский (1901–1973), 
ученый, конструктор авиационных 
двигателей
Юрий Чайка (1951), Генеральный про-
курор РФ
Сергей Шойгу (1955), министр обо-
роны РФ

22 МАЯ
Шарль Азнавур (1924), шансонье
Никита Богословский (1913–2004), 
композитор
Рихард  Вагнер (1813–1883), компо-
зитор и дирижер
Татьяна Волосожар (1986), фигу-
ристка, двукратная олимпийская 
чемпионка
Артур Конан Дойл (1859–1930), клас-
сик детектива, создатель Шерлока 
Холмса
Евгений Мартынов (1948–1990), ком-
позитор и певец
Николай Олялин (1941–2009), кино-
актер («Освобождение», «Бег»)

Курс ВаЛЮТ

По курсу ЦБ на 21.05.2016
1 USD — 66,3775; 
1 EURO — 74,4623.

даТсКИй угоЛоК

21 МАЯ
День полярника.
День Тихоокеанского флота ВМФ 
России.
День военного переводчика.
Всемирный день культурного 
разнообразия.
1851 г. — в Австралии обнаружено 
первое золото.
1916 г. — в Великобритании введено 
«летнее» время.
1956 г. — на атолле Бикини США 
провели первый сброс водородной 
бомбы.
1991 г. — погиб Раджив Ганди.

22 МАЯ
Международный день биологиче-
ского разнообразия.

1856 г. — в Москве основана Третья-
ковская галерея. 
1906 г. — братья Райт получили патент 
на свой  летательный аппарат.
1911 г. — в бельгийском городе Тюэн 
была основана Международная фе-
дерация кинологов. 
1921 г. — власти Чикаго приняли ре-
шение штрафовать женщин, появляю-
щихся на улицах в коротких юбках и с 
обнаженными руками.
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Еженедельные выпуски “МК” выходят и распространяются в 64 регионах России: в Абакане, Архангельске, Астрахани, Барнауле, Белгороде, Биробиджане,  Владивостоке, Владикавказе, Владимире, Волгограде, Воронеже, Вологде, Горно-Алтайске, Грозном, Екатеринбурге, Ижевске, Иркутске, Йошкар-Оле, Казани, Калининграде, Кемерове, Костроме, Краснодаре, Кургане, Курске, Красноярске, Липецке, Магасе, Майкопе, Махачкале, Нальчике, Нижнем Новгороде, Новосибирске, Омске,
Оренбурге, Орле, Перми, Петрозаводске, Петропавловске-Камчатском, Ростове-на-Дону, Рязани, Самаре, Санкт-Петербурге, Саратове, Серпухове, Севастополе, Симферополе, Смоленске, Сочи, Ставрополе, Сургуте, Твери, Томске, Туле, Тюмени, Улан-Удэ, Уфе, Хабаровске, Чебоксарах, Челябинске, Черкесске, Южно-Сахалинске,  Ярославле, а также в США, Канаде, Германии, Греции, Испании, Египте, на Украине, в Латвии, Израиле, Эстонии, Казахстане, Киргизии, Азербайджане, Австралии, Молдове, ОАЭ.

уЧрЕдИТЕЛЬ: гусев павел Николаевич  
сВИдЕТЕЛЬсТВо о рЕгИсТраЦИИ смИ: пИ №Фс77-42977  
от 10.12.2010, выдано Федеральной службой по надзору в сфере связи, 
информационных технологий и массовых коммуникаций (роскомнадзор)сВоБодНаЯ ЦЕНа

Как и следовало ожидать, люди неспособны 
отличить виски от бурбона.

Чтобы научно обосновать столь очевидную 
вещь, сотрудники Университета Дрексела в Фи-
ладельфии с коллегами предложили 21 добро-
вольцу понюхать десять немаркированных сортов 
виски.

Вот стоило принюхиваться — у нас после пятой 
рюмки многие водку от коньяка не отличают, не то 
что ржаную самогонку от не ржаной.

И дело совсем не в том, что пьяницы такие 
нечувствительные. Ученые, которые глумятся над 
подопытными добровольцами, сами ничем не луч-
ше. Более того, когда выяснилось, что разные сорта 
виски при высыхании оставляют на дне стакана 
индивидуальные равномерные узоры, коллеги 
филадельфийцев из Принстона вдохновились на 
изучение напитка с целью разработки нового спо-
соба создания тонких пленок. Они, конечно же, 
догадались, что такого рода результаты можно 
получить лишь в том случае, если не нюхать виски, 
а пить каждый раз до дна.

Уверяю вас: очень долго можно блуждать в 
потемках в поисках истины при наличии большого 
количества крепкого напитка и великого разноо-
бразия мнений по поводу узоров на дне посуды. 
Единственная надежда на то, что виски способно 
сплотить ученых мужей и привести их к единому 
мнению.

По крайней мере, к единому пониманию того, 
как правильно мыть руки, исследователи до сих пор 
так и не пришли. Сравнение рекомендаций Центров 
по контролю и профилактике заболеваний США и 
Всемирной организации здоровья показывает, что 
здесь сколько авторитетов, столько и мнений.

Специалисты ВОЗ советуют нанести мыло 
на ладони, потереть, переплести пальцы, рас-
пределить мыло между ними, включая тыльную 
сторону руки, помыть сгиб большого пальца, по-
тереть кончиками пальцев ладонь другой руки 
и только после этого смыть мыло. Центры дают 
такие рекомендации: намочите, намыльте руки, в 
том числе тыльную сторону, между пальцами и под 

саТИра И Юмор Ведущий — Джангули ГВИЛАВА, E-mail: satira@mk.ru

типа фельетон а ЧТо Там В паКЕТИКЕ ЧаЯ?
Геннадий Малкин, член Союза пи-

сателей Москвы, Израиля, академик 
ИНАРН (Израиль), автор сорока книг афо-
ризмов, лауреат премий «Золотой теле-
нок», «Имени И.Ильфа и Е.Петрова».

На протяжении четырех десятиле-
тий он печатался во многих советских 
и российских средствах массовой ин-
формации. В том числе в «МК».

Не было бы никакого смысла приводить 
эту сухую информацию (его афоризмы — 
изящные, наполненные глубоким фило-
софским смыслом, к тому же еще и смеш-
ные — говорят сами за себя), но случилось 
непоправимое: Геннадия Малкина не стало 
с нами. Не стало замечательного, умев-
шего дружить человека, внимательного, 
отзывчивого  врача, талантливого, яркого 
литератора, обогатившего мир мудрыми и 
смешными мыслями. Спасибо ему.

Приходит на память один из его самых 
известных афоризмов: «Живым из жизни 
не уйти». 

Геннадия Ефимовича не стало, но 
его афоризмы с нами. Мы их помним и 
любим. 

Геннадий ПОПОВ.

■  Пока выбьешь место под солнцем, 
уже вечер.

■  Слишком светлое будущее 
непрактично.

■  Если говорить начистоту, то лучше 
о другом.

■  О женщине либо хорошо, либо женись.
■  И перст судьбы бывает пальцем в небо.
■  Близкий человек ранит с близкого 

расстояния.
■  С годами я научился никуда не высо-

вываться. Может быть, поэтому 
■  Всевышнему теперь хочется рассмо-

треть меня повнимательней…
■  В моей смерти прошу винить мою 
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ногтями, потрите руки друг об друга в течение 20 
секунд и смойте мыло.

Трудно сказать, знает ли кто-то на свете об этих 
инструкциях, скорее всего, население действует 
не по науке, а наощупь. Так же беспомощны искус-
ствоведы — наши поводыри в лабиринтах смыслов 
и культурных ценностей. Лет сто восхищались до 
умопомрачения «Черным квадратом» Казимира Ма-
левича. Пабло Пикассо из-за этого самого квадрата 
даже разочаровался в кубизме. А оказывается, 
это не вселенская пустота и не «та икона, которую 
господа футуристы ставят взамен Мадонны», а 
просто негры играют в футбол в темноте.

Такую надпись на картине сделал сам худож-
ник. Это выяснилось после того, как российские 
специалисты исследовали шедевр с помощью 
рентгеновского аппарата и микроскопа. Они раз-
глядели под ним два цветных изображения. Одно 
из живописных произведений — кубофутуристи-
ческое, а другое — протосупрематическое. Эти 
направления авангарда начала ХХ века в изобра-
зительном искусстве и покрыл своим шедевром 
Казимир Северинович.

Один мой знакомый бизнесмен считает, что 
самое гениальное изобретение за всю историю 
человечества — это пакетики с чаем. В них можно 
положить все что угодно, главное, чтобы после их 
опускания в горячую воду содержимое пакетиков 
давало коричневатый или желтоватый оттенок 
и более-менее привычные вкусовые ощущения. 
Прибыль гарантируется, потому что покупатель 
платит за «кота в мешке».

С распространением Интернета таких предло-
жений становится все больше. И покупая электрон-
ную версию книги или заплатив за просмотр фильма 
без малейшего представления, какого качества 
продукт ты получишь, каждый раз вспоминаешь 
тихим, незлобивым словом «Черный квадрат» Ка-
зимира Малевича и скрытую под слоем краски 
содержательную надпись.

Семен СЕМЕНЫЧ.
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горЯЧаЯ пЯТЕрКа аНЕКдоТоВ «мК»

Организатор торгов — ЗАО «КАУ» (адрес: 305018, г. Курск, 
ул. Обоянская, д. 19, оф. 4; nedcon@mail.ru, тел. +79263962280) 
сообщает, что открытые торги с закрытой формой предложе-
ния по цене, проводившиеся на электронной площадке ООО 
«ЮТендер» — www.utender.ru (далее — Оператор) 16 мая 2016 
года в 12-00 по московскому времени, признаны несостояв-
шимися. Не были представлены заявки на участие.

Организатор торгов проводит повторные электронные 
торги в форме аукциона, открытого по составу участников, 
с закрытой формой представления предложений о цене: 
Лот №1. 

1) 3-х комнатная квартира по адресу: МО, г. Кашира, ул. 
Садовая, д.41, корп.3, кв.25 (1 этаж), общей площадью 76,7 
кв.м., кадастровый номер: 50:37:0000000:3714; 

2) 3-х комнатная квартира по адресу: МО, г. Кашира, ул. 
Садовая, д.39, корп.1, кв.25 (1 этаж), общей площадью 84,20 
кв.м., кадастровый номер: 50:37:0000000:3407. 

Начальная стоимость 5935500 руб. Размер задатка 
1187100 руб.

Ознакомление с имуществом по адресу: г. Кашира, с 
21.05.16 г. до окончания приема заявок (в рабочие дни), время 
— с 11:00 до 17:00, запись по тел.: +79263962280.

Заявки на участие в торгах и предложения о цене пред-
ставляются оператору электронной площадки ООО «ЮТендер» 
(www.utender.ru) с 21.05.16 г. с 09:00 (мск время) прием 

заявок прекращается 28.06.16 г. в 09:00 (мск время). Подве-
дение результатов торгов — 04.07.16 г. в 12:00 (мск время) на 
www.utender.ru.

Заявка на участие в торгах должна быть оформлена в 
электронном виде и содержать сведения с приложением 
документов, указанные в п. 11 ст. 110 ФЗ «О несостоятель-
ности (банкротстве)», перечень также указан на ЕФРСБ и на 
сайте электронной площадки.

Претенденты, выразившие намерение участвовать в торгах, 
оплачивают задаток путем перечисления денежных средств на 
расчетный счет организатора торгов с 21.05.16 г. до окончания 
срока приема заявок. Реквизиты расчетного счета для пере-
числения задатка: получатель — ЗАО «КАУ», ИНН 4632193474, 
КПП 463201001, р/с 40702810032290000208 в Курский РФ 
ОАО «Россельхозбанк», г. Курск, БИК 043807798.

Победителем торгов признается участник, предложив-
ший наиболее высокую цену. Порядок заключения договора 
купли-продажи определен п. 16 ст. 110 ФЗ «О несостоятель-
ности (банкротстве)» и заключается в течение пяти дней с 
момента получения победителем предложения о заключе-
нии такого договора. Оплата по договору купли-продажи 
производится в течение 30 дней с момента заключения по 
реквизитам: ОАО «РСК», ИНН 7722268627, КПП 772201001, 
р/с 40702810000390000390 в ОАО «СМП БАНК» г. Москва БИК 
044583503, к/с 30101810300000000503. НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Организатор торгов – ООО «Форвард» (ИНН 5702010055, 
ОГРН 1095743000198, адрес регистрации: 303850, Ор-
ловская область, г. Ливны, ул. Фрунзе, 153г, телефон 
8-910-303-03-36) сообщает о сообщает о результатах 
проходивших 17.05.2016 года в 09.00 торгов в форме 
открытого аукциона на электронной площадке по адресу: 
http://www.bepspb.ru/ по продаже имущества Открытого 
акционерного общества «Гидрострой» (ИНН 5042085735, 
ОГРН 1065042014410, юр.адрес: 141342, Московская 
обл, р-н Сергиево-Посадский, рп. Богородское, 79Б), 
признанного несостоятельным (банкротом) Решени-
ем арбитражного суда Московской области по делу
№ А41-21587/2014 от 12.11.2015) 
По лотам №  1,2,3,4,5,6,7,8,9,11,12,13,14,15,16,17,18,
19,20,21,22,23,24,25,26,27,28,29,30,31,32,33,34,35,36,
37,38,39,40,41,42,43,44,45,46,47,48,49,50,51,52,53,54
,55,56,57,58,59,60,61,62,63,64,65,66,67,68,69,70,71,72
,73,74,75,76,77,78,79,80,81,82,83,84,85,86,88,89,90,91
,92,93,94,95,96,97,98,99,100,101,102,103,104,105,106,
107,108,109,110,111,112,113,114,115,116,117,118,119 
признаны несостоявшимися по составу участников, так 
как не были представлены заявки на участие.
По лоту №10 торги признаны несостоявшимися по 
составу участников, так как к участию допущен только 

один претендент.
В соответствии с п. 17 ст. 110 Закона о банкротстве 
договор купли-продажи по лоту № 10 предложено за-
ключить с единственным участником торгов Луговцевым 
Андреем Владимировичем (г. Москва, проезд Берингов, 
д.1, кв.53) (ИНН - 771613144215) в соответствии с пред-
ложениями о цене имущества не ниже установленной 
начальной цены продажи имущества (36 316 руб.). 
Заинтересованность у Луговцева А. В. по отношению 
к должнику, кредиторам, конкурсному управляющему 
отсутствует. 
По лоту №87 торги признаны несостоявшимися по 
составу участников, так как к участию допущен только 
один претендент.
В соответствии с п. 17 ст. 110 Закона о банкротстве 
договор купли-продажи по лоту № 87 предложено за-
ключить с единственным участником торгов Эсканде-
ровым Ибрагимом Джанхангировичем (г. Москва, 3-й 
Хорошевский проезд, д.8, кв.123) (ИНН - 771475752777) 
в соответствии с предложениями о цене имущества не 
ниже установленной начальной цены продажи имуще-
ства (36 316 руб.). Заинтересованность у Эскандерова И. 
Д.. по отношению к должнику, кредиторам, конкурсному 
управляющему отсутствует.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Организатор торгов — Конкурсный управляющий ЗАО «Амекс» Пименов Павел Владимирович (ИНН 773700275803, 
СНИЛС 01832851141, 115211, Москва, а/я 69, Пименову П.В., тел. 89151378511, pv-pimenov@yandex.ru, член Ассо-
циации «Саморегулируемая организация арбитражных управляющих Центрального федерального округа», адрес: 
109316, г. Москва, Остаповский проезд, д. 3, стр. 6, оф. 201, ОГРН 1027700542209, ИНН 7705431418), действующий 
на основании Решения Арбитражного суда г. Москвы от 03.12.14 г. дело №А40-117999/13 сообщает о результате 
публичных торгов от 29.04.2016 г. открытых по форме и составу участников в электронной форме по продаже 
имущества ЗАО «Амекс» (124460, г.Москва, г.Зеленоград, Западный 4-й проезд, 3, 6, ОГРН 1027739533095, ИНН 
7735010311) который опубликован в газете «Коммерсантъ» №51 от 26.03.2016 сообщение №77031814968, на сайте 
ЕФРСБ 22.03.2016 сообщение №995003, по лотам №1, №2 — признаны несостоявшимся ввиду отсутствия заявок, 
по лоту №3 — победителем торгов признано ООО «Кремний» (ИНН — 7714876950, ОГРН — 1127746501552, Россия, 
127220, Москва, ул. Бебеля 1-Я, д.2А, стр.1, цена, предложенная победителем 6191550 руб. 00 коп.). Договор купли-
продажи имущества №176/1 заключен 17.05.2016. НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Организатор торгов — ООО «Агора» (ОГРН 1127746155745; ИНН 7733795079; КПП 770401001; почтовый адрес: 
109544, г. Москва, а/я 111; адрес электронной почты: torgi@agoratorgi.ru; телефон 8(495)978-7882) сообщает, 
что торги по продаже имущества ООО «Экстролизинг» (ОГРН 1027739537220, ИНН 7720222313, адрес: 111250, 
город Москва, проезд Завода Серп и Молот, д. 6, стр. 1, признано банкротом Решением Арбитражного суда 
города Москвы от 10.12.2014 г. по делу №А40-138396/14-124-168 «Б», конкурсным управляющим утвержден 
Васильев Г.Г. (ИНН 183300635219; СНИЛС 062-491-436-58; адрес для корреспонденции: 109029, г. Москва, ул. 
Скотопрогонная, д. 29/1, офис 607), член НП «Первая СРО АУ» (109029, г. Москва, ул. Скотопрогонная, д. 29/1, 
офис 607; ИНН 5260111551; ОГРН 1025203032150)), проводимых на условиях, опубликованных в газете Ком-
мерсантЪ №46 от 19.03.2016 г (сообщение №77031804822), по лотам №№15,17 признаны не состоявшимися по 
причине регистрации единственного участника торгов, по лотам №№1-14, 16, 18-24 признаны не состоявшимися 
по причине отсутствия заявок.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Кадастровым инженером ООО «Центргеоподряд» Гривой Игорем Олеговичем, квалификационный аттестат №77-15-97, адрес 
г. Москва, Липецкая ул. д. 2/16 к. 31, тел. +7-926-161-17-18, адрес электронной почты griva1988@gmail.com, в отношении земельных 
участков, расположенных по адресу г. Москва, ул. 1-ая Муравская вл. 24, кадастровые номера 77:08:0002001:44, 77:08:0002001:116, 
77:08:0002001:218, 77:08:0002001:219 выполняются кадастровые работы по уточнению границ земельных участков. Заказчиком работ 
является Шаткова Ирина Викторовна, адрес Москва, Пятницкое шоссе д. 40, корпус 1, кв. 204, тел. +7-910-468-39-62. Собрание за-
интересованных лиц состоится по адресу г. Москва ул. Муравская 1-я, вл. 24 в четверг 23 июня 2016 года.

С проектом межевого плана земельных участков можно ознакомиться по адресу: г. Москва, Липецкая ул. д. 2/16 к. 31. Обоснованные 
возражения и требования о проведении согласования местоположения границ с установлением таких границ на местности принимаются 
с 23 мая по 26 июня 2016 года по адресу : 115404, г. Москва, Липецкая ул. д. 2/16 к. 31. Необходимо согласование местоположения 
границ с правообладателями смежных земельных участков: 77:08:0002015:1003, г. Москва, ул. 1-я Муравская, вл. 22, 77:08:0002015:1013, 
г. Москва, ул. 1-я Муравская, вл. 20, б/н г. Москва, ул. 1-я Муравская, вл. 44, 77:08:0002015:21, г. Москва, ул. Муравская 1-я, вл. 42, 
77:08:0002001:309, г. Москва, ул. 1-я Муравская, вл. 30, 77:08:0002015:1006, г. Москва, улица 1-я Муравская, вл. 28 и всеми заинтере-
сованными лицами. При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документы, удостоверяющие 
личность и документы о правах на земельный участок. НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

На Красной планете обнаружены 
следы 

 древних цунами

Климатологи предсказали опасный 
рост уровня Мирового океана

На днях Марс впервые за 10 лет 
сблизится с Землей

спорТ

21 мая, суббота
«Урал» — «Кубань»
13.30 (здесь и далее время московское). Екате-
ринбург. Стадион «Уралмаш».
Главный арбитр: Игорь Федотов (Москва)
Встреча в первом круге: 2:0
Последняя встреча в Екатеринбурге: 0:1
Общий баланс встреч: +6=3-4, 15:13
Трансляция: «Наш футбол»
«МК»: На финише сезона лишенный какой-либо 
мотивации «Урал» раздает очки налево и на-
право. «Кубань» же, пусть и сумела покинуть 
опасную зону, но теоретически может оказаться 
и на последней строчке турнирной таблицы. 
Прогноз: 0:1
«Динамо» — «Зенит»
13:30. Химки. Стадион «Химки».
Главный арбитр: Сергей Иванов (Ростов-на-
Дону)
Встреча в первом круге: 1:2
Последняя встреча в Химках: 0:1
Общий баланс встреч: +8=8-15, 40:53
Трансляция: «Матч! Футбол 1»
«МК»: Решающий для «Динамо» матч, победа в 
котором обезопасит бело-голубых от прямого вы-
лета. Известно, что «Зенит» приедет в Химки без 
ряда ключевых футболистов, так что все шансы 
на 3 очка у москвичей есть. Прогноз: 2:1
«Локомотив» — «Мордовия»
13:30. Москва. Стадион «Локомотив»
Главный арбитр: Владислав Безбородов (Санкт-
Петербург)
Встреча в первом круге: 1:0
Последняя встреча в Черкизове: 1:1 
Общий баланс встреч: +3=2-0, 7:4
Трансляция: «Матч! Игра»
«МК»: И в этом матче определяющим факто-
ром может стать мотивация «Мордовии». Или 
отсутствие таковой у «железнодорожников». 
Прогноз: 0:1
«Уфа» — «Спартак»
13:30. Уфа. Стадион «Нефтяник»
Главный арбитр: Виталий Мешков (Дмитров)
Встреча в первом круге: 2:2
Последняя встреча в Уфе: 1:2
Общий баланс встреч: +1=1-2, 5:6
Трансляция: «Матч! Футбол 3»
«МК»: И вновь старая пластинка о мотивации. 
Но ситуация в «Спартаке» несколько отличается 
от зенитовской или локомотивской. Будущее 
Дмитрия Аленичева в команде под вопросом, 
а завершение чемпионата серией из 5 побед 
способно добавить вистов тренеру красно-белых. 
Наставник москвичей сразу после финального 
свистка в предыдущем туре заявил, что в Уфу 
отправится основной состав за исключением 
дисквалифицированного Дениса Глушакова, так 
что хозяевам придется очень трудно. Красно-
белые могут при этом как помочь, так и здорово 

осложнить жизнь динамовцам — ведь встреча-
ется «Спартак» с прямым конкурентом бело-
голубых. Помним и о том, что спартаковцы могут 
обогнать «Краснодар» и сместить его с четвертой 
строчки, сулящей куда более простой путь в Лигу 
Европы. Прогноз: 3:0
«Краснодар» — «Амкар»
13:30. Краснодар. Стадион «Кубань»
Главный арбитр: Евгений Турбин (Москва)
Встреча в первом круге: 1:0
Последняя встреча в Краснодаре: 1:1 
Общий баланс встреч: +7=4-1, 18:11
Трансляция: «Матч! Арена»
«МК»: «Быки» постараются сохранить за собой 
четвертую строчку, о преимуществе которой 
над пятой уже говорилось. «Краснодар» на ходу, 
Федор Смолов в потрясающей форме, так что 
особых сомнений в победе хозяев в этом матче 
нет. Прогноз: 3:0
«Терек» — «Ростов»
13:30. Грозный. «Ахмат-Арена»
Главный арбитр: Алексей Николаев (Москва)
Встреча в первом круге: 1:1
Последняя встреча в Грозном: 2:1
Общий баланс встреч: +6=6-6, 21:18
Трансляция: «Матч! Футбол 2»

«МК»: Грозненцы, несомненно, хотят закончить 
чемпионат на мажорной ноте, хотя ни выше, ни 
ниже своей седьмой позиции оказаться уже не 
могут. Но «Ростов» сохраняет шансы на чем-
пионство, которое возможно исключительно в 
случае собственной победы и неудачи армейцев 
в Казани. На матч в Казани Курбан Бердыев по-
влиять едва ли способен, а вот сомневаться в 
том, что для победы в Грозном будет сделано все 
возможное, не приходится. Прогноз: 0:1
«Рубин» — ЦСКА
13:30. Казань. «Казань-Арена».
Главный арбитр: Сергей Лапочкин (Санкт-
Петербург)
Встреча в первом круге: 0:1
Последняя встреча в Казани: 2:1 
Общий баланс встреч: +10=4-16, 26:40
Трансляция: «Наш футбол»
«МК»: Армейцы традиционно испытывают слож-
ности при игре на выезде с «Рубином», но на 
кону стоят золотые медали премьер-лиги. ЦСКА 
— самый опытный и закаленный в подобных си-
туациях российский клуб, так что рассчитывать 
на то, что красно-синие дадут слабину, не при-
ходится. Команда Леонида Слуцкого пребывает 
в отличной форме, что продемонстрировала в 
предыдущем туре в выигранном матче с «Крас-
нодаром». Прогноз: 2:0
«Крылья Советов» — «Анжи»
13:30. Самара. Стадион «Металлург»
Главный арбитр: Сергей Карасев (Москва)
Встреча в первом круге: 1:0
Последняя встреча в Самаре: 1:0
Общий баланс встреч: +6=3-5, 18:14
Трансляция: «Матч! Наш спорт»
«МК»: Поднявшись на безопасную строчку в 
турнирной таблице, «Крылья» забуксовали, с 
легкостью делясь очками с соперниками. Едва 
ли принципиально что-то изменится в послед-
нем туре. «Анжи», в свою очередь, предельно 
упростив свою игру, стал набирать под конец 
первенства очки, а в решающем матче обязан 
побеждать немотивированного соперника. Про-
гноз: 0:1

Положение команд:
ЦСКА — 62 очка. Ростов — 60. Зенит — 56. Крас-
нодар — 53. Спартак — 50. Локомотив — 47. 
Терек — 44. Урал — 36. Крылья Советов — 34. 
Рубин — 33. Амкар — 31. Кубань — 26. Анжи — 25. 
Динамо — 25. Уфа — 24. Мордовия — 24.

Александр ПОКАЧУЕВ.

«мК» продолжает традиционную 
рубрику, в которой не только 
анонсируются ближайшие матчи 
российской футбольной премьер-
лиги (рФпЛ), но и даются прогнозы. 
специально для вас мы собрали всю 
полезную информацию о предстоящих 
матчах в одном месте: от статистики 
личных встреч соперников до котировок 
букмекеров. Надеемся, с нашей 
помощью вам будет легче разобраться 
в предматчевых раскладах и, быть 
может, даже немного подзаработать на 
любимой игре. 

«Зенит» 
позволит 
спастись 
«Динамо»

Подробный анонс и прогноз на 30-й тур 
чемпионата России по футболу: кто? где? когда?

... ПРИДЕТСЯ ПОПАРИТЬСЯ
c 1-й стр.

Если отмотать время на 2007 год, 
тогда поражение от Суоми стало 
очень болезненным, и вот почему: 
прежде сборная России побеж-

дала на «мире» лишь на заре своего появления, 
в 1993 году под руководством Бориса Михай-
лова. Команда Вячеслава Быкова и Игоря За-
харкина была в турнире-2007 явным фаворитом, 
и так обидно все закончилось. Сейчас история 
совсем другая. Россия не может пожаловаться 
на безрыбье: в 2008, 2009, 2012 и 2014 годах 
наша хоккейная сборная брала золотые медали. 
Другое дело, эксперты едва ли не единогласно 
называют фаворитом турнира не хозяев, а на-
шего северного соседа. А если еще вспомнить 
тот факт, что ровно 30 лет как хозяева турнира 
не могут выиграть чемпионат мира, становится 
как-то совсем тревожно. 

«Когда я защищал ворота, ни у кого даже 
язык не поворачивался поставить сборной за-
дачу выиграть, скажем, «бронзу», — смеясь, 
сказал в канун чемпионата президент Федера-
ции хоккея России Владислав Третьяк в ответ 
на вопрос, какие цели стоят перед «Красной 
машиной». — Но не забывайте, что в спорте 
бывает все». 

Безусловно, это так. Ведь нет в числе 4 
сильнейших команд мира наших обидчиков че-
хов, по всем статьям переигравших россиян в 
дебютной встрече группового раунда: нелепо 
уступили американцам, которые с трудом выш-
ли в плей-офф. Канадцы «попали» финнам по 
полной программе — 0:4, а отдохнув всего один 
день, разгромили Швецию. И когда в первом пе-
риоде команда Олега Знарка оказалась (второй 
раз за турнир) в роли догоняющей после шайбы 
Патрика Раймера, стало по-настоящему не по 
себе. Одна шайба в начале встречи — это, конеч-
но, ерунда, но когда европейский середняк не 
предоставляет тебе ни одной лазейки, ни одной 
возможности для атаки, это уже плохой сигнал. 
Позднее, правда, Олег Знарок посетует не на 
это, а на игру в обороне. «Тяжелый матч, хорошо, 
что все нормально закончилось...»

Болельщики сборной России вздохнули 
спокойно только во втором периоде, когда в 

немецкие ворота за 14 минут влетели 3 шайбы. 
Но и здесь есть повод для размышления: все 
3 момента реализованы одним и тем же, но-
минально третьим звеном Вадима Шипачева, 
причем дважды он забивал сам, а один раз асси-
стировал Евгению Дадонову. Тот потом скажет 
в «подтрибунке», что никакой паники после про-
пущенного гола сборная не испытывала. Вопрос 
другой. Почему «замолчали» Санников, Дацюк 
и Мозякин? Главный тренер, по его словам, не 
видит в этом большой проблемы. 

Наконец-то свершилось другое: впервые за 
5 игр взятием ворот отметился лидер россий-
ской команды, форвард клуба НХЛ «Вашингтон 
Кэпиталз» Александр Овечкин. Это был прекрас-
ный дальний бросок с правого фланга: ассисти-
ровал Ови его одноклубник Евгений Кузнецов, 
эта связка работает прекрасно. Шайба перед 
матчем с финнами важна для нашей «восьмерки» 
скорее психологически. 

«Финнов пока не изучал, — сказал после 
игры капитан российской сборной Павел Да-
цюк. — Все надо делать постепенно, от игры к 
игре. А что касается старых обид, то мы как-то 
о них не вспоминаем». 

Федор КАНАРЕЙКИН:  
«У наших от финнов 
секретов нет»
Настроением перед субботней игрой мы 

попросили поделиться известного хоккейного 
тренера и друга «МК» Федора Канарейкина, 
и вот что он нам рассказал:

— Ожидания равнозначные, и назвать фа-
ворита я не готов. Финны ровно прошли все 
игры группового этапа, отлично сыграли первую 
стадию плей-офф с датчанами. Системная, 
обученная команда. И еще такой момент: в этом 
году они выиграли чемпионат мира среди юнио-
ров — до 18 лет, молодежный — до 20, и для 
них логичным было бы завершить хоккейный 
год «взрослым» успехом. Себастьян Ахо, Яни 
Лаюнен — это талантливейшая поросль, итоги 

кропотливой работы по выращиванию своих 
звезд. Словом, труднейший соперник нам до-
стался. Мастеровитый, плотный во всех линиях, 
умеющий терпеть и дожидаться своего шанса. 
Жду колоссального напряжения в субботу. Мы 
привыкли к громкой вывеске «Россия — Канада», 
но поверьте, сейчас нас ждет малый финал.

— И на этом фоне сборная России...
— В хорошем состоянии. В атаке функцио-

нируют все линии. Очень качественное звено 
Шипачева, нравится и тройка Калинина с Лю-
бимовым и Телегиным по краям, она борется 
за инициативу, рослая, контактная. Вратарь 
Бобровский очень силен в своем амплуа, здесь 
по ходу турнира он прибавил еще. Конечно, ждем 
больше от Овечкина.

— Его показатель по системе «гол плюс 
пас» 1+1 за все время — не маловато?

— Его главный выход — это полуфинал 
и финал. И не стоит забывать, что само при-
сутствие Саши на площадке и вообще в заявке 
— это колоссальное давление на противника. 
Это в то же время и моральная поддержка для 
партнеров. Надеюсь, он выдаст все лучшее, что 
умеет, в решающих матчах. 

— Как понять претензии Олега Знар-
ка к обороне? Казалось бы, она довольно 
надежна. 

— Стала лучше, но к ней претензии есть. 
Не в обиду будет сказано, но это слабейшая 
линия в сборной России, если сравнивать с 
вратарями и нападением. Есть моменты, ко-
торые надо дорабатывать, это относится и к 
тренерскому штабу. 

— Россия как играла в Москве, так и про-
должает. А финнам пришлось переезжать 
из Санкт-Петербурга в Москву. 

— Не думаю, что это их ослабит. Конечно, 
в Питере родина рядом, и им там комфортно. 
Но Москва не намного дальше. К тому же финны 
боевым составом играли с нами товарищеские 
матчи 28 и 30 апреля на этой самой Ледовой 
арене и знают ее, а накануне снова потрениро-
вались. Скажем так, у нашей сборной от финнов 
секретов нет. 

Дмитрий ЛЮБИМОВ. 
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